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Más de 150 personas se movilizaron por la disminución deprimas de polinización

Los apicultores se manifiestan 
por la reducción de ayudas
Las calles de Cuenca pre
senciaron ayer una mani
festación protagonizadapor 
los apicultores de la pro
vincia, guienes protestaron 
por la disminución de las 
primas de polinización lle
vadas a cabo por la conseje
ría de Agricultura.

Desde la sede provincial de 
la consejería de Agricultura 
hasta la del Gobierno regional 
en la calle las Torres, los 
apicultores hicieron patente su 
protesta por la reducción de las 
primas de poIinización.El secre
tario de la asociación provincial 
de apicultores, José Manuel 
Valverde, señaló que la dismi
nución de las primas, de 1650 
pesetas a 600 pesetas, "puede 
acabar con el sector que afecta 
a más de 226 familias en la pro
vincia".

(Pág. 3)
Los apicultores conquenses interrumpieron el tráfico a lo largo de su manifestación. J.PÆOTO-RES

Los pequeños 
agricultores 
contarán con 
importantes 
beneficios fiscales

. ,(Pág. 4)

El Comité 
Ejecutivo del PP 
repasa el 
cumplimiento de 
su programa

(Pág.5)

CUENCA
Exitosa 
inauguración del 
encuentro de 
hermandades del 
Jesús Nazareno

(Pág.8)

Calurosa 
bienvenida de la 
sociedad 
talaverana a LA 
TRIBUNA

(Pág. 48)

Se mantienen 
las tensiones en 
Bagdad ante un 
posible ataque 
americano

(Pág.21)

Mueren 4.000 
personas en un 
terremoto en la 
provincia afgana 
de Tajor

(Pág. 28)
Mayor Oreja y el Gobierno Vasco mantienen sus posturas. EFE

Ardanza y Oreja discrepan 
sobre las competencias 
en materia de seguridad

La polémica eclipsó ayer lós 
contenidos de ia primëra sesión 
del año en la cámara vasca, mien
tras que tanto Mayor Oreja como 
el Gobierno vasco mantuvieron 
sus posturas, el primero señalando 
que no tenía «ni una palabra nueva 
distinta» sobre las que ya dijo ayer 
y el responsable del segundo, el 
lehendakari José Antonio Ardan
za, acusando de «deslealtad» al 
Gobierno central con el reparto 
de competencias en materia de 
seguridad. Ardanza explicó que 
el consejero de Interior Juan María

Atutxa no ha dado ningún ulti
mátum a Mayor Oreja para que 
retire la operación del Cuerpo Na
cional de Policía para proteger 
a ediles del PP en el País vasco, 
sino que ha pedido que se «re
ponga» el reparto competen-cial 
establecido en el Estatuto de 
Autonomía, en la que se enco
mienda a la Ertzaintza la protec
ción de personas y bienes en la 
comunidad autónoma.

(Pág. 18)
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HORARIO DE TRENES ^^ 2^2.0’7.20
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El pluviómetro
il Datos del año hidrológico actual 

Septiembre 1997: 42 l./m’.
Octubre 1997: 19 l/m".

Sÿ Noviembre 1997; 112 l/m*.
L“ diciembre 1997: 14 l/irf. 

lanero 1998: 11 l/m2.
a Total año hidrológico: 196 Um\

•WO HIEXKXOGICO: desde el 1 de septiembre 
^^I hasta el 31 de agosto del año siguiente.

en la región

PRIMITIVA
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BONOLOTO rCUPOIU DE LA ONCE-i
Viernes 
Lunes 
Martes 
Miércoles 
Jueves

30
02
03
04
05

17.850
59.014
27.022
47.247
31.793

158.2571
"SUPERGUPONAZO" 

A LA SERIE 005

HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE CUENCA -

Albacete....... ...........;........................ 8'15 (L-S labor.)-14'30 (L-S labor.)
15’00 (L-V labor.)-17'00 (D o fin de puente)

Alcázar de San Juan.................................................  15'00 (L-V labor.)
Belmonte.................................................................. 15'00 (L-V labor.)
Beteta.....................................................................................  14’30
Canalejas....................................................................................  14'45
Cañaveras...................................................................................  14'45
Casasimarro..............................................................14'30 (L-V labor.)
Castejón......................................................................................  14'45
El Recuenco............................................................. 15'00 (L-V. labor)
Fresneda......................................................................................  14'00
Honrubia....................................... 8’15 (L-V Iabor.)-I4'30 (L-S labor.)
.............................................................................17'00 (D o fin de puente) 
La Almarcha................................................................................ 14'15
Las Pedroñeras............................................................................ 15'00
Madrid (diarios)....................7'30 (exc. D)-8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)
..........................................................  14'00-14'30-16'30-18'30-20'00-22'00 

Minglanilla............................................................... 16'00 (L-S, labor.)
Montalbanejo........................................... ..........................15’00 (L-V)
Motilla........................................ 10'00 (L-S Iabor.)-16’15 (L-V labor.)

17'00 (D y festiv.)
Priego......................................................................  15’00 (L-V labor.)
Quintanar del Rey.......................  14’00 (L-V labor.)
Salmeroncillos............................................................................. 14'45
San Clemente............................................................................... 15'00
San Martín de B............................................................................ 15'00
Sta. Cruz de Moya.......................................... 14'00 (Sab.)-15'00 (L-V)
Socuéllamos.....................................................14'30(Sab.)-15'30 (L-V)
Tarancón (diarios).............................8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)-14'00
................................................................................ 16'30-18'30-20’00-22'00 
Tragacete...................................................................   14'30
Teruel............................................................................................ 9'30
Valdeolivas.................................................................................. 14'45
Valencia .. 7'00 (directo, L-V labor.)-7'30 (L-S labor.)-!0'00 (L-S, labor)

16'00 (L-S labor.)-17'00 (D y festiv.)
Valverde de Júcar.........................7'30 (L-S, labor.)-16’15 (L-V labor.)
Vega del Codorno........................................................................  14'30
Villar del Infantado...................................................................... 14'45

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY:
Jesús Arias Canet
C/ Alfonso VIII, 73
MAÑANA:
Juan de la Cruz Martínez
San Cosme, 9

MULTICINES CUENCA
SALA 1:
INAND OUT
Laborables;6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 4,6'15, 8'30 y 10'45
SÁLA 2:
THE JACKAL (CHACAL)
Laborables: 7'15
Sábados y festivos: 4 y 7'15
MARTÍN HACHE
Todos los días: 10'30
SALAJ;
SECRETOS DEL CORAZÓN
Laborables: 8’30
Sábados y festivos: 4 y 8'30
LA BUENA ESTRELLA
Todos los días: 6'15, 10’45
SALA 4:
PACTAR CON EL DIABLO
Laborables: 7'15 y 10'30
Sábados y festivos: 4,7'15 y 10' 30
SALAJ^
TITANIC
Laborables: 6 y 9"45
Sábados y festivos: 4,7'30 y 11

NzVCIMIEN-rOS-DEH NCIOMIS-M.ATRIMOMOS
NACIMIENTOS: Diego Triguero, Jesús Verdú, Juan Ramón Palacios, 
Lucia Sáiz, Esther Mena, Laura López, Sergio López, Natalia Mora, Jorge 
Carballo, M® Higueras, Alberto Andrés Medrano, David Fernández 
DEFUNCIONES: Anastasia Albendea, Juan Gil, Gregoria Llandres, 
Felicitas Sotos, Lu isa Delgado, Emiliano de la Cruz, Justo Urrutia, Gregorio 
Herráiz, Perseveranda M“ del Rosario Vilas, Feliciano Olivares, Antonio 
Berlanga, Catalina Fernández, Antonio Domínguez, Luis Bustamante, 
Marcos Castro, Esther Martínez, JuandelaCruz Moreno, Adeli a Izquierdo, 
Lucia Collado, Angela Martínez, Paula de los Santos, Francisco Ruiz

SANTORAL DE HOY: Angulo, Crisol, Moisés,
Juliana y Teodoro. DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL
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Sábado, 7 de febrero de 1998 3De no producirse un acuerdo 
en la reunión del próximo 16 
de febrero se realizarán 
concentraciones a nivel regional cracA

Más de 150 personas protestaron ayer por las calles de Cuenca contra el recorte de subvenciones

Los apicultores se manifiestan por 
la reducción de primas de la Junta
Los apicultores de la provin
cia se mpnifesíaron ayer por 
las calles de la capital para 
protestar por la disminución 
deprimas de polinización que 
desde la Consejería de Agri
cultura se ka practicado este 
año. Más de 150 personas 
realizaron el recorrido desde 
la fachada de la Delegación 
de Agricultura hasta la De
legación de la Junta.

Geles LÓPEZ VAIJÆ

Los apicultores de la provin
cia protagonizaron ayer una 
manifestación que recorrió la 
ciudad desde la puerta de la 
Delegación de Agricultura has
ta las instalaciones de la Dele
gación de la Junta donde entre
garán al José Manuel Martínez 
Cenzano un manifiesto de pro
testa por la disminución de las 
primas de polinización. El secre
tario de la asociación provincial 
de apicultores de Cuenca, José 
Manuel Valverde señaló que "por 
medio de la disminución de las 
primas, que en principio estaba 
fijada en 1650 pesetas y que se 
han reducido a 600 pesetas pue
den acabar con el sector que 
afecta a más de 226 familias en 
la provincia". Valverde señaló que 
en Cuenca recibían esta ayuda 
28.800 colmenas que pertenecían 
a 110 apicultores. "Este es un 
sector muy pequeño que en es
tos momentos no está recibien
do ningún tipo de ayuda por par
te de las autoridades europeas. 
Muchas de las familias subsis
ten gracias a esta actividad que 
compaginan con otros trabajos. 
Si se disminuyen estas ayudas lo 
que se producirá es que habrá 
apicultores que tendrán que aban
donar el sector", puntualizó Val
verde. Según el portavoz de los 
apicultores provinciales "en el 
mercado actual se está producien- 
do una importación de miel con
siderable que proviene de paises 
como china y Argentina lo que 
provoca que el precio se reduz
ca hasta las 180 pesetas. El pre
cio del kilogramo de miel al api
cultor de Castilla La Mancha se 
está pagando por encima de ese 
precio, cuando en realidad los 
costes se elevan a 240 pesetas".

En cuanto a la posibilidad de 
acciones similares en otras ciu
dades, Valverde afirmó que "la 
asociación está a expensas de los 
resultados de esta manifestación 
para adoptar otras medidas de 
presión. En principio el conseje

Los manifestantes portaban pancartas en las que se leían mensajes contra la política de Bono. J.P./FOTO-RES

José Manuel Valverde, secretario de la Asociación Provincial de Apicultores de Cuenca. J. P/ FOTO-RES

ro de Agricultura, Alejandro Alo
nso nos ha citado para mantener 
una reunión el próximo día 16 de 
febrero, si en ella se adopta una 
postura dialogante estamos dis
puesto a suspender las posibles 
manifestaciones previstas en 
Toledo a nivel regional, aunque 
debemos conseguir un compro
miso expreso del consejero de que

lo que se presupueste será lo que 
recibamos, ya que en este año 
no se ha cumplido lo que en prin
cipio aparecía como ayudas, para 
aquello a apicultores que dispo
nían de más de 50 colmenas y la 
Seguridad Social no se encuen
tra dentro del régimen agrario". 
Isidro Villaescusa, presidente 
provincial de ASAJA, que p^rti-.

cipó en la manifestación declaró 
que "desde la asociación se apo
ya a este sector que es minorita
rio y lo que no entendemos es que 
porque si tantas ayudas se están 
recibiendo desde Europa para los 
sectores agrarios necesitados a 
los apicultores se les reducen 
desde la Junta de Comunidades 

. Us primas dejjolinización.en más

de un 60 por 100". El presidente 
provincial de ASAJA señaló que 
"no se entiende la postura de Bono 
ante este sector ya que en estos 
momentos nuestra región era de 
las que menos subvencionaba a 
los apicultores. Esto supone una 
medida inaudita pues no solamen
te se está resintiendo el sector 
de la agricultura sino también el 
del empleo". El representante de 
la Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores explicó que su pre
sencia se debía a que la asocia
ción de Apicultores de cuenca se 
lo había solicitado al igual que a 
otras asQciaciones agrarias que 
no se encontraban presentes. 
Isidro Villaescusa afirmó que 
"vamos a seguir apoyando a este 
colectivo, hasta que se solucio
ne el problema bien con nuestra 
asistencia a las diferentes reunio
nes que se puedan llevar a cabo 
o a través de manifestaciones a 
nivel regional".

Respecto a las declaraciones 
del los apicultores, el delegado 
de la Junta de comunidades, José 
Manuel Martínez Cenzano señaló 
que la oferta de la consejería 
sobre las primas de polinización 
para la próxima campaña es 
"cuando menos, una oferta im
portante, que llega hasta las 1.750 
pesetas por colmena para todos 
los apicultores que sean a título 
principal.

El delegado de la junta ase
guró que incluso en las nuevas 
ayudas se contempla que los 
apicultores, aun no siendo a titu
lo principal, pudieran estar co
nexos con la denominación de 
Origen "Miel de la Alcarria" ten
drían un prima de polinización de 
1.250 pesetas, mientras para los 
envasadores adscritos en el re
gistro de empresas agroalimen
tarias, la prima llegaría hasta las 
1.000 pesetas por la colmena. 
Según Cenzano esto significaría 
una cantidad aportada al sector 
de unos 100 millones.

A este respecto el secretario 
de la Asociación de Apicultores 
de Cuenca señaló que "no que
remos que todo se quede en pro
mesas como el año anterior que 
en principio se asignó un tipo de 
ayuda y después de que los pro
pietarios realizaron diversas in
versiones se han reducido a más 
de la mitad con el importante 
perjuicio que eso supone para un 
sector.

Muchos apicultores invirtie
ron en maquinaria y en mejoras 
que ahora no pueden pagar como 
consecuencia de la reducción de 
la cantidad de la prima de poXim- 
zación".
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ASAJA afirma que las oblisaciones con Hacienda se disminuirán en más de un treinta por ciento

Más de 3.500 agricultores se beneficiarán 
de nuevas reducciones fiscales para el 99

Geles LÓPEZ VAÏ J.E

Los agricultores de la provin
cia se beneficiarán, en más de 
un 90 por 100 de las nuevas ven
tajas fiscales en la declaración 
de la renta del año 1999. Más de 
3.500 pequeños agricultores, que 
inviertan a lo largo del año me
nos de 1.500.000 pesetas recibi
rán una desgravación del 10 por 
ciento en los módulos de la de
claración. Francisco Ruiz Mar
tínez, director provincial de 
ASAJA presentó ayer los resul
tados de las negociaciones man
tenidas con el Ministerio de Eco
nomía y Hacienda para ajustar 
la reforma de la fiscalidad. En
tre las importantes mejoras con
seguidas se encuentra la reduc- 
ción del 10 por 100 en los módu
los a aquellos pequeños agricul
tores que no se podrían benefi
ciar de las reducciones por in
versión además de la desgrava
ción de todas las facturas refe
rentes a la compra de material 
por una suma máxima de 500.000 
pesetas en facturas cuyo valor 
no exceda de las 100.000 pese
tas.

A este respecto el director 
provincial de ASAJA señaló que 
"cuando desde el ministerio se 
planteo la subida de los módulos, 
la organización se percató de que 
con este sistema solo se benefi
ciaban los agricultores con ren
tas más elevadas ya que a cam
bio de la subida los agricultores 
y ganaderos podían beneficiarse 
de reducciones en cuanto a las 
inversiones". "Los agricultores 
pequeños, puntualizó Ruiz Mar
tínez, realizan muy poca inver
sión a lo largo del año por lo que 
se propuso la posibilidad de que 
a este colectivo con un rendimien
to neto inferior a 1.500.000 se le 
aplicara un coeficiente reductor 
del 10 por 100". Como comple
mento a estos incentivos fisca
les el director provincial de 
AS AJA-Cuenca explicó que "es
tas ventajas solamente afectan 
ala inversión por lo que dejaban 
al margen una serie de compras 
que nosotros considerábamos 
importantes.

Por este motivo se ha conse
guido también que estas de com
pras que no se enmarcaban den
tro del concepto inversión se in
cluyan dentro de la deducción del 
inmovilizado material en factu
ras que no superen 100.000 pe
setas hasta 500.000 pesetas". De 
este modo el agricultor podrá 
deducir a su rendimiento' neto 
además de la inversión, un mon
tante de 500.000 pesetas en fac
turas que no superen 100.000, 
existiendo como complemento a 
estas medidas el que los agricul
tores cuya renta no exceda 
1.500.000 pesetas aplicarán el 10 
por ciento de reducción por ser 
un pequeño explotador. Por medio 
de este sistema en cuenca se be-

El director provincial de ASAJA-Cuenca, Francisco Ruiz Martínez, señaló que las ventajas son muy beneficiosas. J.P/ FOTO-RES

neficiarán el 70 por 100 de los agri
cultores ya que las rentas no su
peran la cantidad estipulada para 
aplicar lareducción del 10 por 100. 
Francisco Ruiz Martínez señaló 
que "estadisminución lo que sig- 
nifica es que aparte de que su 
modulo solamente sufre una su
bida del 5 por 100, solo al apli
carse el incentivo de la reducción 
del 10 por 100 ya se le está re
bajando automáticamente el 
módulo en otro 5 por 100 sin te- 
her en cuenta que, a parte se 
podfán deducir las inversiones, y 
las facturas". Todas estas reduc
ciones supondrán que muchos 
agricultores de la próvinoia ve- 
rán como su declaración de la 
renta disminuye en casi un 35 por 
100 respecto a la del año ante
rior.

El director provincial de 
ASAJA calificó las negociacio
nes como "duras aunque recono
ció el apoyo recibido por el Mi
nisterio de Agricultura. Francis
co Ruiz señaló que "El apoyo del 
ministerio ha sido fundamental 
sobre todo en el tema de la com
patibilidad de la reducción por 
personal asalariado y la bonifi
cación del 10 por 100 a los pe
queños agricultores. Según el área 
de Hacienda este sector no po
drían beneficiarse del coeficien
te reductor por personal asala
riado, si se acoja a la reducción 
del 10 por 100 por rentas meno
res de 1.500.000 pesetas". Des

de la Asociación Agraria Jove
nes Agricultores se planteó que 
en la provincia existen muchos 
propietarios que trabajan la viña 
y el ajo y que a través de sus 
explotaciones se fomentan la 
creación de muchos puestos de 
jornaleros. Estas explotaciones 
podrían beneficiarse de un tipo 
de incentivo pero no de otro, por 
lo que se consideraba injusto que 
esta zona de la Mancha y la 
Manchuela no pudiera acoger
se a los dos beneficios si cum
plía los dos requisitos. Por este

Directrices básicas de esta 
política de reducciones

El director provincial de ASAJA, Francisco Ruiz Martínez 
señaló que por medio de estas medidas lo que se pretende es 
impulsar el sector agrario y a la vez convertir a los agricultores 
en un foco de expansión de la economía de nuestro país. Ruiz 
Martínez afirmó que "Ia política de la mejora de la fiscalidad de 
los agricultores supone un beneficio para toda la sociedad pues 
los principales ejes de esta política se basan en crear puestos de 
trabajo, en favorecer la inversión y en evitar el fraude fiscal".

A este respecto la asociación explicó que por medio de la 
présentación de facturas para la desgravación se apoyaba el 
sistema de control de los proveedores que en muchas ocasiones 
aprovechaban esta situación para poder defraudar a Hacienda. 
En cuanto a las deducciones de inversiones, la reforma fiscal 
califica cinco grupos donde se pueden incluir cualquier tipo de 
inversiones que los agricultores puedan llegar a hacer, con 
coeficientes lineales básicos que pueden alcanzar en algunos 
casos el 20 por 100.

motivo el ministerio de Agricul
tura intercedió consiguiendo que 
se aplicaran ambas reducciones".

Otras reivindicaciones

El director provincial de 
ASAJA Francisco Ruiz Martí
nez explicó que las reivindica
ciones de la asociación van más 
allá de los logros conseguidos. 
Ruiz Martínez agregó que "en la 
actualidad se le ha solicitado al 
director general de tributos En
rique Jiménez Reina, tres nuevas 

inclusiones en la orden de módu
los que se tiene que aprobar el 
próximo día 15 de febrero. Por 
un lado se solicita que se incluya 
dentro de las tablas de amortiza
ción del ganado reproductor ya 
que este representa una inver
sión más.

Otra de las exigencias de 
ASAJA es que los agricultores 
que además de realizar la labor 
de producción transformen y 
manufacturen sus productos no 
tengan que pagar 10 puntos más 
dentro del módulo de lo que su
pone el cultivo integro sino que 
este pago se reduzca al 5 por 100". 
El director provincial explicó que 
otra de las exigencias presenta 
sobre el pago del IVA no afecta 
de forma directa-a los agriculto
res de la provincia pero que se 
apoyacomo medida solidaria con 
el resto de España. Ruiz Martí
nez puntualizó que "aunque en 
Cuenca el 99 por 100 del sector 
agrario está acogido al régimen 
especial para agricultores en el 
resto de provincias muchos pro
pietarios aún se mantienen en el 
régimen general.

ASAJA apoya la iniciativa de 
incrementar el año de moratoria 
existente en la actualidad , para 
que estos agricultores se integren 
en el régimen especial a tres años 
para que una vez libres de la 
amortización pueda elegir el sis
tema de pago de impuestos que 
desee". '
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El primer Comité Ejecutivo Provincial del PP en el 98 se celebró ayer en la sede de la capital

Moya: ’’Vamos a hacer un repaso al 
cumplimiento del programa electoral”

Inma SALA

El Partido Popular celebró 
ayer el primer Comité Ejecutivo 
provincial de 1998.

Marina Moya, presidenta pro
vincial del PP, señaló que "va
mos a hacer un repaso al cum
plimiento de los programas elec
torales del Gobierno central, lo
cales y provinciales". Moy a con
sideró que "en estos momentos, 
en todos los, ayuntamientos don
de está presente el PP los com
promisos que se han adquirido con 
nuestro programa electoral es
tán bastante avanzados, en tér
minos generales".

Marina Moya afirmó que ya 
han comenzado los trabajos en 
el programa electoral que el PP 
presentará en las próximas elec
ciones de 1999. "El programa del 
año 99 deberá ir en relación con 
la terminación de proyectos ini
ciados en la legislatura del 95 al 
99 y con proyectos distintos". La 
presidenta provincial aclaró que 
"el Gobierno provincial debe te
ner su propio programa provin
cial destinado a Cuenca, que 
deberán ir en función de proyec
tos que desde el Gobierno cen
tral hay previstos para la provin
cia".

Programa del 98

El Comité Ejecutivo dio ayer 
el visto bueno a la programación 
de trabajo que se va a desarro
llara lo largo del 98. Marina Moya

Mesa presidencial del Comité Ejecutivo provincial del Partido Popular. FOTO-RES

explicó que "todo el esfuerzo se 
va a hacer desde las secretarías 
de área y las comisiones de tra
bajo que están funcionando anivel 
comarcal y provincial. Con ello, 
se pretende averiguar en este año 
las preocupaciones de cada uno 
de estos sectores en las diferen
tes comarcas de la provincia". Por 
otra parte, Marina resaltó que

"hay que trasladar las cuestiones 
de interés a nivel del partido y 
relativas a decisiones que haya 
tomado el Gobierno de la nación 
que afecten directamente a al
guno de estos sectores".

El Partido Popular incidió tam
bién en los programas de forma
ción de grupos municipales, y, 
sobre todo en "ir trabajando en 

las expectativas que se van a 
poner en marcha a lo largo del 
98 de cara al 99 para estar pre
parados ante cualquier eventua
lidad". Entre los asuntos concretos 
que se trataron en el comité Eje
cutivo celebrado ayer esta la re
forma de la fiscalidad e las PY- 
MEs, y, sobre todo, las referidas 
a las PYMEs agrarias y lo rela

cionado con la reforma de los re
glamentos del IRPF y del IVA 
medidas aprobadas por el Gobier
no el 30 de diciembre "para fa
vorecer el empleo, la competiti
vidad y la inversión en el sector 
agrario", añadió.

Según explica la presidenta 
provincial, Marina Moya, en el 
orden del día estaba previsto 
exponer el balance de los afilia
dos y de las 113 juntas locales - 
la mayoría de ellas renovadas- y 
de la actuación del Comité Eje
cutivo alo largo del último mes y 
medio. Marina Moya ha conta
bilizado que el PP cuenta con 
alrededor de 5.700 afiliados en 
la provincia, además de los ins
critos a Nuevas Generaciones.

Ataques del PSOE
Otro de los temas que la pre

sidencia del partido mencionó es 
el análisis de "los ataques cons
tantes a los que está sometiendo 
el Partido Socialista al PP", se
ñala Moya, quien añadió que "no 
nos preocupan en absoluto las 
actuaciones del PSOE, creo que 
tiene mucho que reconocer -con
sideró Marina Moya-, ya que 
durante catorce años fue inca
paz de ejecutar actuaciones im
portantes a nivel estatal y pro
vincial y de tomar decisiones que 
favorezcan el desarrollo, el em
pleo, las relaciones laborales o 
el clima de consenso entre sindi
catos, fuerzas sociales y políti
cas".

Comienzan las pre-elecciones 
a las Cámaras de Comercio

A partir de hoy ya se pueden 
presentar las candidaturas a las 
vocalías, y los empresarios inte
resados pueden encontrar las 
bases en el Boletín Oficial de 
Castilla-La Mancha de ayer o en 
la Cámara de Comercio de Cuen
ca, aunque hasta la próxima se
mana no se hará pública la aper
tura del plazo de presentación de 
candidaturas.

La nueva orden de regulación 
de plenos de Cámaras de Comer
cio aprobada el 28 de enero se 
publicó ayer en el Diario Oficial 
de Castilla-La Mancha. Este 
documento marca las pautas que 
seguirán las elecciones que próxi
mamente se celebrarán en las 
cinco Cámaras de Comercio e 
Industria de la Región para cua
tro años.

Las anteriores elecciones se 
celebraron en 1991.

En el caso de Cuenca, el ple

no se compone de treinta y cua
tro vocales, elegidos democráti
camente a través de los votos que 
de empresario que esté inscrito 
en el censo de la Cámara. Como 
novedad, hay otros tres vocales 
que saldrán elegidos por los 34 
miembros de! pleno a partir de 
listas presentadas por las orga
nizaciones empresariales 
intersectoriales y territoriales más 
representativas de la provincia, 
según informa el secretario de la 
Cámara de Comercio, Israel 
Casanova. Estos tres miembros 
se elegirán por cooptación.

Se formará una Junta Electo
ral a finales de la próxima sema
na que presidirá el proceso elec
toral compuesta por personas de 
la Administración tutelante, que 
en este caso es la Consejería de 
Industria y Trabajo, con el dele
gado al frente, y representantes 
de los electores.

En la provincia de Cuenca, la 
Federación de Asociaciones de

Empresarios de Cuenca (FAEC) 
congrega a muchas de las aso
ciaciones empresariales de la pro
vincia, por lo que potencialmen
te es candidata a estos tres vo
cales de cooptación. Israel Ca
sanova afirma que "no creo que 
hay a problemas en la elección de 
los tres vocales de cooptación en 
Cuenca".

El pleno se divide en distintos 
grupos relativos a actividades em
presariales; la representatividad 
de cada sector en este organis
mo la determina la importancia 
del mismo, tanto por su peso 
económico como por el número 
de afiliados. La determinación de 
qué grupos empresariales son los 
más representativos y deben te
ner más número de vocales en el 
pleno está decidido en el regla
mento del régimen de interior de 
cada Cámara. Hasta las últimas 
elecciones, los sectores más re
presentados han sido la alimen
tación y actividades diversas.

Vigeras u MezguiU
» Arboles Frutales, Ornamentales y Coníferas.
*9 Arbustos, rosales y autóctonas.
< Complementos para jardinería.
® Herramientas manuales.
€> Semillas, abonos y substratos.
e Fitosanitarios y Correctores de carencias.
«» Alimentos para animales de compañía.

ABRIMOS SABADOS TARDE T DOMINGOS MAÑANA

FUENTE DE LA CARRETA, S/N 

(Junto al Polígono "LA CERRAJERA") 

Apartado de Correos, 92 

Teléfono: (969) 21 40 07 

Fax: (969) 22 00 67 

16080 CUENCA
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Las ayudas son para cursos de verano en España o en el extranjero. f_r

Los conquenses podrán cursar 
idiomas en el extran jero

A través de un convenio entre el MEC y la UIMP

Setenta profesores se 
actualizan en un curso

La Tribuna

Losjóvenes conquenses con 
edades comprendidas entre los 14 
y los 27 años, podrán solicitar, 
en la Delegación Provincial de 
Educación y Cultura y hasta el 
próximo 31 de marzo, un curso 
de idiomas para realizar duran
te el verano en Españao en el ex
tranjero, dentro del programa 
"Castilla-La Mancha, región de 
Europa" de la Junta de Comuni
dades.

En total, para este año hay 
convocadas 2.2270 plazas para 
los jóvenes, de la cuales 1.270 
son para asistir a países europeos 
cercanos al área mediterránea en 
la que nos encontramos, princi
palmente a Gran Bretaña, Irlan
da y Francia.

Como bloques principales, se 
establecen cinco modalidades que 
dividen a los jóvenes por las 
edades, la primera de la cuales 
está destinada a jóvenes con 
edades comprendidas entre los 18 
y los 25 años. Aquí se ofertan 
cursos para realizar en Gran

Hay convocadas 2.270 plazas de las 
que 1.270 son para países europeos

ASECUBAPORA Pi PRIMERA LINEA
Buscamos para desarrollo en Cuenca y Provincia 

- Personas entre 25 y 45 años.
- Estudios medios (a partir de BUP o equivalente).
- Facilidad para relacionarse.
- Dotes comerciales.

Que estén dispuestas a
- Recibir una formación adecuada y continua.
- Trabajar con independencia dentro de nuestra estructura.

Ofreciéndoles
- Retribución fija inicial desde 150.000 ptas./mes.
- Comisiones y bonos por productividad.
- Formación y apoyo directo y continuo.
- Posibilidad de dirigir oficina.

Interesados mandar currículum vitae a: 
Apartado de Correos 1078 

Sr. Abad 
MADRID 28080

0 contactar directamente con el teléfono (949) 22 88 13

Bretaña, donde hay 600 plazas, 
Irlanda, con 200 plazas y Fran
cia, que cuenta con 150 plazas.

Para los jóvenes con edades 
comprendidas entre los 14 y los 
17 años, existen 200 plazas en 
Gran Bretaña, mientras que para 
los que tengan entre los 11 y los 
17 años, podrán asistir a las re
sidencias universitarias de 
Castilla-La Mancha a realizar su 
curso.

— Mil plazas
En total, en este ultimo curso 

hay 1.000 plazas y todos los 
jóvenes seleccionados contarán 
con una subvención, pues la 
ayuda oscila entre el 50 y el 25 
por ciento.

La convocatoria se completa 
con el apartado destinado a jó
venes, con edades comprendidas 
entre los 18 y los 27 años que 
sean demandantes de primer 
empleo o estén en perfecciona
miento profesional, para los que 
hay cien plazas en Gran Breta
ña, así como otras veinte más 
para supervisores pedagógicos.

X L, MUÑOZ SÁNCHEZ

La subdirectora general de 
Formación del Profesorado del 
Ministerio de Educación y Cul
tura, Isabel Couso, inauguró ayer 
el Curso de formación para el 
profesorado de Enseñanza Secun
daria, Una nueva didáctica del 
Arte, organizado conjuntamen
te por el MEC y la Universidad 
Internacional  Menéndez Pelayo.

Tal y como informó en rueda 
de prensa Isabel Couso junto a 
Juan Carlos Jiménez, secretario 
general de la UIMP en Cuenca y 
su director, Juan Ignacio Pala
cio, este curso, integrado en un 
programa más amplio, es de ac
tualización científica y didácti
ca del profesorado de enseñan
za no universitaria. En este sen
tido, la subdirección general de 
Formación del Profesorado, "es
tableció una serie de prioridades 
para la formación de los profe
sores, y entre esas prioridades la 
primera es la actualización cien
tífica y didáctica para intentar 
conseguir que el profesorado esté 
en situación permanente de me
jorar sus conocimientos, que nos 
permite desarrollar este conve
nio entre el MEC y la UIMP".

Hasta el momento, continuó 
explicando Couso, estos cursos 
han satisfecho plenamente las 
expectativas ya que la demanda 
es muy alta, "por lo que los pro
fesores que han sido admitidos 
se pueden considerar práctica
mente privilegiados ya que mu
chos de ellos lamentan el no haber 
sido admitidos en una determi
nada edición, aunque como va
mos ácontinuarcon el convenio, 
muchos profesores podrán bene
ficiarse de este programa".

En este sentido, resaltó la 
característica de residir en con
juntos históricos donde están 
ubicadas las sedes de la UIMP, 
y el que se propicie un encuen
tro especial entre los profesores, 
"en un espacio propicio para el 
espacio y para la reflexión, hace 
que estos cursos sean muy de
mandados. Estamos muy satis
fechos de la marcha de este con
venio y ya preparamos la edición 
para este verano, rediseñando el 
programa que hicimos el año 
pasado".

Mejorar la calidad de 
la información

Por otro lado, la subdirectora 
general de Formación del Profe
sorado explicó que uno de los 
compromisos que tiene su depar
tamento es mejorar la calidad de 
la información, "por lo que he
mos sido muy exigentes a la hora 
de la selección de los profesores, 
de los coordinadores, de los di
rectores de los cursos, cosa que 
nos ha permitido la colaboración 
con la UIMP, el tener a nuestra 
disposición una Universidad que

Isabel Couso, subdirectora general de Formación del Profesorado. J.P/F-R

Momento de la presentación del curso. J.P/FOTO-RES

pueda brindar este conocimien
to experto de alto nivel para 
nuestros profesores de enseñan
za no universitaria es un cierto 
privilegio para nosotros".

En cuanto a la selección de 
los participantes, declaró que 
están en relación con las dispo
nibilidades al máximo de la 
UIMP, sin comprometer la cali
dad ya que "no se trata de sumar 
y sumar profesores, sino que hay 
unas cifras razonables. Para este 
curso se ha introducido como un 
conjunto de elementos favorables 
en el baremo el que los profeso
res hayan trabajado anteriormen
te con sus alumnos.

Este curso, al que asisten 70 
profesores de áreas cercanas a 
Cuenca, forma parte de un pro
grama más amplio, cuya primera 
actuación se llevó a cabo en el 
Palacio de la Magdalena en 
Santander, durante los meses de 
julio, agosto y septiembre. Dura 
30 horas lectivas y está acredi
tado por el MEC para profeso
rado de enseñanzas no univer
sitarias. El curso concluirá el 
próximo fin de semana, sábado 
14 de febrero, con los mismos 
ponentes, es decir, Juan 
Calatrava Escobar, M“ Paz Soler 
Villalobos y el director del cur
so, Delfín Rodríguez Ruiz.
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En el acto actuaron los Jóvenes de la Banda de Música de Cuenca y se proyectó "Turbas”, de Halfter

Exito de público en la inauguración del 
Encuentro de Cofradías de Jesús Nazareno

■T. L. MUÑOZ SÁNCHEZ

El Teatro Auditorio de nues
tra ciudad fue testigo ayer de la 
inauguración del Encuentro de 
Cofradías de toda España, con
tando con la participación de 
cerca de 400 personas, entre los 
que se encontraban Jesús Mateo 
Ñavalón, vicepresidente de la 
Diputación, José Manuel Martí
nez Cenzano, delegado de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha en Cuenca, y Ángel 
Quintero, concejal de Tráfico, 
Turismo y Seguridad.

EI acto inaugural comenzó con 
un concierto a cargo de los Jór 
venes de la Banda de Música 
Municipal de Cuenca, ya que la 
Banda de Música de Mota del 
Cuervo, en un principio encar
gada del concierto, no asistió. Aún 
así, los Jóvenes deleitaron a los 
asistentes con un gran concier
to de marchas procesionales 
largamente aplaudido.

"Turbas”
Imagen de los Jóvenes de la Banda de Música de Cuenca. FOTO-RES En la exposición hay imágenes dei Jesús Nazareno. FOTO-RESLa segunda novedad de la 

inauguración consistió en la pro
yección de Cristóbal Halfter, 
titulada "Turbas", de aproxima
damente veinte minutos de du
ración. Esta obra la realizó Halfter 
para el Jesús del Puente con la 
Orquesta Sinfónica de Madrid, 
y fue proyectada por primera vez 
el cuatro de abril de 1996, en la 
Semana de la Música Religiosa.

El 27 de febrero en el Palau de 
laMúsica de Valencia, este músico 
volverá a interpretar esta obra.

Así, tras esta proyección el 
público asistente pudo disfrutar 
con la exposición de imágenes 
de Jesús con la cruz a cuestas, 
estandartes, una peana del siglo 
XVII de una Hermandad de

Córdoba y túnicas de Nuestro 
Padre Jesús Nazareno de gran 
valor tanto por su antigüedad 
como por su riqueza. Las pro
vincias expuestas son Cartagena 
(Murcia), Córdoba, Sevilla, Má
laga y Cuenca.

Tal y como explicó José 
Ángel Palacios, secretario de la

Hermandad del Jesús Nazare
no de El Salvador, valoró tras la 
inauguración el éxito obtenido "ya 
que aunque el porcentaje no ha 
sido del cien por cien, ha sido muy 
elevado. También ha sido muy 
positiva porque hemos tenido la 
ayuda de una Joven Banda que 
nos ha sacado de un apuro que

teníamos, al igual que una proyec
ción de Halfter, dado que por un 
tema ajeno a lo que es la organiza
ción, no ha podido interpretar las 
marchas procesionales la banda 
moteña de Mota del Cuervo".

Asimismo, Palacios agradeció 
la asistencia de tanto público "para 
un día tan difícil para nosotros".

El Salvador, escenario del inicio 
de la campaña de Manos Unidas

La Tribuna

En la Iglesia del Salvador se 
celebró ayer una misa en la que 
se inició la campaña contra el 
Hambre de Manos Unidas. "In
vierte en justicia - Gana en so
lidaridad " es el eslogan que Manos 
Unidas nos propone para su 
XXXIX Campaña contra el 
Hambre, d 1998. Se habla de 
inversiones para incrementar las 
"ganancias", o sea, emplear, 
gastar, colocar los bienes del 
capital en ampliaciones produc
tivas; comerciar justamente, 
condonar la deuda externa a los 
países más pobres . Romper las 
condena a la miseria. Y como 
consecuencia para el Tercer 
Mundo, suponen acabar con el 
hambre, asegurar su salud y 
educación, conquistar el bienes
tar, consiguiendo "el ganado, fruto 
de la tierra, creando su propia

riqueza y recogiendo su cose
cha..." Hoy existe por desgra
cia, enorme desigualdad social 
entre Norte-Sur, entre pueblos 
y países hermanos, fruto de la 
injusticia y la solidaridad. Sin 
embargo, continuamos oyendo 
hablar de la economía mundial 
creciendo, el mismo tiempo que 
se percibe que la pobreza y las 
condiciones de vida de millones , 
de personas se va deteriorando 
lejos y también cerca nosotros. 
Muchas personas, empresas y 
colectivos del capital se enrique
cen como cada vez más a costa 
del aumento del empobrecimien
tos de paises, continentes y 
masas humanas destacables 
como si fuesen basura. Cuando 
el Norte se invierte en especu
lación financiera, libertad de 
mercado, comercio injusto, an
sia de lucro,... En el Sur se sufre 
el deterioro escandalosos dé la 
vida humana. Imagen de un momento de la celebración. FOTO-RES

ONCE recauda 
más de 130.000 
pesetas para los 
damnificados de 
Extremadura

La Tribuna
Como consecuencia de la 

campaña realizada el pasado mes 
de noviembre de 1997 denomi
nada "por la solidaridad con los 
damnificados del Cerro de los 
Reyes y Valverde de Leganes 
en Badajoz", los trabajadores del 
grupo ONCE ofrecieron a las 
familias afectadas el 1 por 100 
de su nómina del mes de noviem
bre de 1997.

La cantidad aportada por los 
trabajadores de la ONCE en la 
agencia administrati va de cuenca 
ha sido de 131.770 pesetas, tanto 
en descuento de nómina como 
en efectivo, colaborando el 95 
por 100 de los trabajadores. A 
nivel nacional la recaudación 
obtenida ha sido de 46.208.977 
pesetas, cantidad que fue en
tregada el pasado día 20 de enero 
a la Junta de Extremadura en la 
sede de su Consejería.
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En la provincia existen más de 43 
terrenos dedicados a almacén de los 
cuales 30 pertenecen a la red secundaria 
que puede ser cedida al uso municipal Bom

El FEGA cederá próximamente el uso de las instalaciones a los ayuntamientos de las localidades

Torrejoncillo y Mota dispondrán 
en breve de los terrenos de los silos
El director provincial del ministerio de Agricultura, Pesca y 
Alimentación, Luis Ballesteros anunció ayer que los terre
nos pertenecientes al FEGA, en los que se localizan los silos 
de las localidades se cederán en concepto de uso próxima
mente a los ayuntamientos. En ellos se instalarán servicios 
de carácter municipal.

Geles LÓPEZ VALLE

EI director provincial del mi
nisterio de Agricultura, Pesca y 
Alimentación, Luis Ballesteros 
afirmó ayer que los terrenos 
donde se encuentran instalados 
los silos de Torrejoncillo y Mota 
del Cuervo se cederán próxima
mente en carácter de uso a los 
Ayuntamientos. Por medio de esta 
cesión, solicitada por ambos con- 
sistorios se, el municipio pasara 
ha hacerse cargo de los gastos 
de mantenimiento del inmueble 
a cambio de poder utilizar las 
instalaciones para realizar acti
vidades municipales.

En la actualidad existen en la 
provincia43 instalaciones de estas 
características propiedad del 
Fondo Español de Garantía Agra
ria FEGA.

De ellas 10 pertenecen a la 
red principal que según el direc
tor provincial del Ministerio de 
Agricultura se va a mantener con 
la misma utilidad que hasta el 
momento "nunca se sabe que es 
lo que puede pasar y por ello se 
va a mantener la función de los 
silos como hasta el momento en 
localidades como Tarancón, 
Huete, o Villamayor de Santia

go". Sin embargo, puntualizó 
Ballesteros "hay diferentes alma
cenes que son horizontales que 
en estos momentos no se están 
utilizando y que por lo tanto pue
den ser de mayor utilidad para 
instalacines municipales de ca
rácter deportivo cultural. Tam
bién los silos están siendo cedi
dos en carácter de uso en la mayor 
parte de Ias localidades que lo 
solicitan y pertenecen a la red 
secundaria. Las principales uti
lidades para las que se están 
destinando estos terrenos son los 
gimnasios aunque en otras oca
siones se están destinando al uso 
privado de las cooperativas". El 
director provincial del Ministerio 
de Agricultura señaló que "las 
localidades de Valverde de Jú- 
car y Carrascosa están realizando 
los tramites necesarios para la 
cesión correspondiente. En la 
primera localidad las instalacio
nes se encuentran ocupadas por 
una cooperativa que está explo
tando las instalaciones por lo que 
la cesión deberá esperar a que 
este se desocupe mientras que 
en la otra localidad existen algu
nos impedimentos también de 
carácter momentáneo que obs
taculizan la cesión".

£1 Ayuntamiento de Mota del Cuervo gestionará las instalaciones que se ubican en estos terrenos.

Los terrenos pertenecientes al FEGA en las localidades 
de Valverde de Júcar y Carrascosa se cederán cuando 

los tramites se hayan solucionado

Lazucena de Valverde presenta las 
actividades que realizará este mes

La Tribuna

La asociación de mujeres 
"Lazucena" de Valverde del Júcar, 
ha preparado un amplio progra
ma de actividades para el mes de 
febrero, en el que podrán parti
cipar las 178 socias con las que 
cuenta y, destacando que llevan 
algo más de un año constituidas. 
Para el jueves día 19, y con mo
tivo del Jueves Lardero, las amas 
de casa también se reunirán para 
dar un chocolate con bizcochos.

y con esto lo que se pretende, según 
Ía presidenta de la asociación, 
Angelines Fernández, es juntar
se para potenciar el 
asociacionismo e intercambiar 
ideas, ya que esto es muy positi
vo, y es una forma de entretener
se y no estar metidas en los ho
gares, sin descuidar, eso sí, las 
tasas domesticas. Igualmente tie
nen preparado cara al carnaval, 
participar en la fiesta con disfra
ces y si fuera posible hacer un gran 
grupo e incluso y si cabe la posi
bilidad montar una carroza, aun

que esto tendrá que ser una deci
sión por parte de todas, ya que 
llevaría mucho trabajo. Está pre
visto, que se realice una charla 
con un endocrino para tratar so
bre esta en cuestión, ya que exis
te el interés por parte de este 
profesional de ubicar una consulta 
en el municipio, esta charla-re
unión podrán asistir todas las 
personas que lo deseen, ya sean 
socias o no, y es de interés, aña
de la presidenta, ya que sería muy 
interesante y de gran beneficio 
para Valverde del Júcar, el que

un endocrino abra dicha consul
ta. La presidenta de la asociación 
afirma que están continuamente 
realizando actividades, aunque 
nunca han recibido subvenciones 
por parte de entidades, tan solo 
han contado en todo momento 
como la colaboración del Ayun
tamiento de Valverde de Júcar, 
para realizar cursos, que en al
gunos casos ha subvencionado el 
ayuntamiento aun así Angelines 
Fernández, se muestra satisfecha 
y opina que la Asociación va 
mejorando cadadía.En la reunión

en la que se presentaron las acti
vidades que se realizarán desde 
la asociación, también se presen
taron unos trabajos de artesanía, 
que no se podrían calificar como 
de bordado, aunque se necesita 
de unos materiales específicos, 
como son bastidores, aguja espe
cial, hilos, lanas etc y con la que 
se puede realizar un gran nume
ro de trabajos, como cuadros 
cojines, toallas y hasta mantas. 
Algo más de 45 mujeres han sido 
las interesadas, para acceder a este 
curso .
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SYSTEM

Plaza de la Ajedrea 1 
TeIf: 969/23 27 06 - 09 
Fax: 21 46 02.
16004 - CUENCA

tffl-'.-i' IM

JAVIER 
ALONSO

OLYMPIA

- Máquinas y muebles de oficina FUJITSU

- Copiadoras, fax Hewlett Packard

- Ordenadores, impresoras EPSON

- Estanterías. Almacenaje. Registradoras
- Consumibles, cintas, rollos, papel, etc.
- Todo tipo de juegos para PC's

El Multimedia Económico 
El SYSTEM MÁXIMA 
Procesador intai Pentium 
Chipset Intel TX 
512k Caché Incluida 
16MB EDO RAM
Disco Duro 2,1 GB FUJITSU ULTRA DMA 
VGA ATI 3D RAGE ll 2 MB 
Monitor 14" DIGITAL NE LR 0J8 
CD Rom X24 PANASONIC 
SoundBlast» 16 
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Caja MinlTower El 
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Teclado Mecánico W95 
Ratón Compatible Microsoft 
Windows 95 CD
Works 4.0
Pack Zeta Multimedia/ Antivirus Anyware

El Primer PENTIUM II 
El SYSTEM ADVANCE 
Procesador Intel Pentium ll 
Placa Intel Atlanta 
Chipset Intel LX /USB /AGP 
512k Caché incluida 
DIMM 32 MB SDRAM
Disco Duro 2.6 GB ULTRA DMA FUJITSU 
VGA ATI 3D RAGE ii 2 MB EDO 
Monitor 14' DIGITAL N.E. LR. 
CD Rom X24 PANASONIC 
SoundBlaster 16 
Altavoces 100 W 
Ca]a SemlTower ATX 
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Teclado Mecánico W95 PS2 
Ratón Compatible PS2 
Windows 95 CD
Worl(S4.0
Pack Zata Multimedia^ Antivirus Anyware

d 
«8

DIEGO JIMENEZ, 14 
Hermanos Becerril, 3 

16004 - CUENCA

PENTIUM 166 MMX 139.900 PENTIUM II233 MMX 199.900
PENTIUM 200 MMX ~-d5M00 PENTIUM ll 266 MMX 234.900
PENTIUM 233 MMX 169.900 PENTIUM 11300 MMX 269.900

OFISER 
Servicio Técnico 
Teléf.: 23 42 31

Teléf.: 22 79 15
Fax: 22 79 96
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.MUNOCí

ll*

PACK SOFTWARE:
Atlas del Mundo - Microsoft Works 4.0 - El Cuerpo Humano - MI Primer Diccionario 

Detector de Virus AnyWare

PROGRAMAS 
CONTABILIDAD 

ALMACEN 
FACTURACION 
IMPRESORAS

ORDENADORES 
MANTENIMIENTO 
CONSUMIBLES 

SERVICIO 
TECNICO

San Roque, 11 Local 1 
Telf. y Fax: (969) 33 22 72 
MOTILLA DEL PALANCAR

-H Segundas Rebajas
C ■ Placa base TX Con 512 KB de caché
’^ - 32 MB de memoria EDO RAM

- bisco duro de 2,5 SB
O - Tarjeta Gráfica S3 Virge DX 2MB

Ç/) - Monitor 14" .28 digital

- Cd-Rom de 24 Velocidades
Q - Tarjeta de sonido de 16 bits

"Q - Altavoces de 80 Watios, ratón 3 botones, micrófono
O - Teclado 105 teclas
C - Modem 33.600 BPS
Q - Conexión Internet 3 Meses
O

"O Consulta otras configuraciones en Internet.:
^ http://www.servinet.net/configura
O Visita nuestra tienda virtual en Internet.:

Http://www. servinet. net/tienda

CL Dr. Alonso Chirino fM-l"Derecha
E-Mail.: Info@servinet.net

Tel.- 23.54.58 Fàx.- 23.53.86

(^ co (^ 
3 3 3 
li Zi" ^ 
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3 3 3
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S
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W
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Las fiestas ala Candelaria son financiadas por la Cofradía con la venta de tortas

Hoy es el día grande de las fiestas de la 
Candelaria de Zafra de Tajo

LS.

Hoy se celebra en Zafra de 
Tajo el día de la Candelaria, aun
que fue el 2 de febrero, pero en 
esta población se festeja el pri
mer sábado de febrero para per
mitir que acudan todos los de la 
población, incluidos los que resi
den fuera del pueblo, que son la 
mayoría. En total, acuden a Za
fra unas 1.500 personas en estas 
fechas, cifra muy superior a los 
200 vecinos que normalmente 
tiene el pueblo. Mañana, conti
núa la fiesta pero festejando a San 
Blas. Tomás Navarro es el Ma
yordomo Mayor y presidente de 
la Cofradía Nuestra Señora de 
las Candelas de la localidad Za
fra de Tajo.

El cargo de Mayordomo se 
renueva cada tres años cambia 
de mayordomo, y, en el caso de 
Tomás Navarro, este año trans
curre su tercer cargo. Se puede 
repetircomo Mayordomo, "pero 
solemos cambiar cada tres años 
para que participe todo el pue
blo", explica Tomás Navarro. Se 
abandona el cargo de Mayordo
mo en el mes de septiembre, 
aunque el nombramiento de los 
sucesores se conoce durante la 
fiesta a la Virgen de la Candela
ria. El sacerdote lee los nombres 
de los sucesores en la misa. Hay 
otros dos mayordomos, que son 
José Vellisca, quien ejerce de te
sorero, y Juan García Torres, 
secretario. La tradición dice que 
los tres mayordomos serán los en
cargados de hacer y vender la 
torta de la Virgen, elaborada con 
miel, harina de trigo, aguardien-

Unas 1.500 personas acuden a Zafra de Tajo en las fiestas de la Candelaria. FOTO-RES

te, huevos y aceite de oliva. La 
miel se mezcla con la masa for
mada por harina, aceite, aguar
diente, huevos, y un poco de agua 
si hace falta. Se prensa en unos 
cajones, y se deja reposar durante 
dos días hasta que se haga dura. 
Para sacar la masa de su reci
piente hay queutilizar incluso una 
sierra mecánica. Se corta a tro
zos, y se vende troceada. Se 
parece ai turrón duro de almen
dra.

Este año se han hecho alre
dedor de 700 kilos de torta de la

Virgen, a unas 1.500 pesetas el 
trozo, que tiene de 1,5 kg. a 2kg., 
con lo que sale a unas 1.000 
pesetas el kilo. Más o menos, 
Tomás Navarro ha anunciado 
que se recaudan unas 700.000 
pesetas. Con el dinero recauda
do la Hermandad pagan gastos 
de las Fiestas, financiación en la 
que el Ayuntamiento no interviene 
o participa en gastos menores 
puntuales. El dulce es muy dura
dero, si se guarda en sitio fresco, 
puede consumirse a lo largo de 
un año. Es conocida en el pueblo

y en los municipios de los alre
dedores. Se vende con motivo de 
las fiestas de la Candelaria. 
Tomás Navarro ha explicado que 
se expone una torta grande den
tro de la Iglesia de Zafra duran
te los dos días de fiesta de lacan- 
delaria, viernes y sábado. El resto 
de tortas se venden.

Otra forma de recoger fon
dos es durante la procesión a la 
Virgen de la Candelaria; "todo el 
mundo sale a la procesión y le 
echa en las andas de la Virgen 
su aportación económica, cada

uno según sus posibilidades", ex
plica el Mayordomo Mayor.

Programa de fiestas

Las fiestas dieron comienzo 
ayer viernes, a las 6:00 de la tar
de, con un pasacalles de la ban
da de música de Valdelacete, de 
Madrid. Después, los ciudadanos 
pudieron presenciar desde Ias 
11:00 y durante media hora las 
Vísperas, en las que se festejan 
la noche de antes a la Virgen, en 
laParroquia Nuestra Señora Santa 
Isabel.

Después, se procedió a en
cienden los fuegos artificiales; por 
último, se celebró una verbena 
que protagonizó la Orquesta Nova 
Sinfonía.

Hoy sábado, laj ornada de fies
ta comenzará con un pasacalles 
por el pueblo por la mañana.

Por la tarde, a las seis, se ini
cia la ofrenda de flores a la Vir
gen en la Iglesia.

Las flores se depositan al lado 
del altar, a los pues de la Virgen 
de la Candelaria. A continuación, 
la Virgen sale en procesión, con 
las autoridades civiles y religio
sas del pueblo y los mayordomos; 
los últimos desfilan en una ca
rroza con la Virgen adornada de 
flores y luces, necesarias por 
tratarse de una procesión tras la 
puesta del sol. Después, se pasa 
a la misa en honor a la Virgen de 
la Candelaria. Por la noche, a las 
11:00, se rezará la segunda Sal
ve en la Iglesia, tras lo cual se 
repiten los fuegos artificiales y 
la verbena con la Orquesta Fron
tera.

Consumiendo productos de nuestra tierra ayudamos a 
nuestras empresas e invertimos en nuestro futuro. 

Es un mensaje de La Tribuna
de Cuenca

DIARIO INDEPENDIENTE
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El clamor de España (de Ermua a Sevilla) La Ttíbuna
de Cuenca

JOSÉ LUIS ROZALÉN MEDINA (*)

E
ra el verano. En la impresionante soledad del Valle de Arán 
(silencio sonoro que cura el alma y embrida las pasiones), 
ientras un variopinto grupo de personas: turistas y luga
reños, españoles y extranjeros, guardábamos ante la puerta del 

Ayuntamiento de Salardú unos minutos de silencio por Miguel 
Blanco, brutalmente asesinado por ETA, sentí, sin palabras, el 
clamor creciente e indignado de toda España ante el tremendo 
crimen.
Habían matado vilmente a unjoven vasco y español, pero el mundo 
entero estaba en pie de paz y de libertad. El blanco fulgor de las 
nieves perennes del Abeto en la lej anía pirenaica, reverberantes 
ante el implacable sol del estío, eran el gigantesco telón de fondo 
de la emocionante escena.
Aquel día habían caído trémulas, salvíficas, generosas las doce 
campanadas del mediodía sobre el Valle, y nos habían convoca
do a la solidaridad y la recuerdo dolorido. En silencio, pero con 
el lenguaje del corazón y de lamente hablando a gritos, nos uni
mos primero y nos dispersamos después los que allí nos congre
gamos, gente que no nos cono
cíamos, perol que sentíamos la 
misma impotencia ante la irra
cionalidad y labarbarie.
Sentados, luego, frente a la 
portada románica de Salardú, 
contemplando sus bellísimas cin
co arquivoltas adormecidas por 
el rumor de los cuatro caños de 
agua de una humilde fuentecilla 
que allí había, mirando la 
pizarrosa torre puntiaguda, sus 
viejas campanas ..., en un rin
cón de recogimiento y paz inte
rior extraordinario, pensábamos 
en tanto dolor inútil.
Desde la plataforma maravillo
sa de Vilac, en un día de nieblas 
y lluvia pertinaz, divisando, como 
si soñaran eternidades, todos los 
pueblos del Valle, que semeja
ba un inmenso anfiteatro verde 
y esplendoroso..., no podíamos 
dej ar de pensar, por contraste, 
en la sinrazón del asesinato. Allí 
estaba Viella, la capital, cosmo
polita y moderna, Arties, con su 
esbelta torre de tres cuerpos de 

. ventanas, y Betrén, con sus de
liciosos, y casi minuaturescos, 
ábsides románicos, con sus 
ajedrezados y capiteles corridos únicos, y Escandu, con la por
tada de su iglesita extraña, misteriosa, esotérícajunto al solitario 
cementerio... Abajo, rumoroso, el Garona corría hacia Francia y 
en su fluir iba nuestro recuerdo de la tragedia de nuestro recuerdo 
de la tragedia de nuestro pueblo.
Evocábamos allí las admirables palabras de la madre de Miguel 
Ángel que aceptaba la muerte de su hijo, "si ésta sirviera para que 
naciera la paz en España y en el mundo entero". Y la cara tristí
sima y ennoblecida por el trabajo y el dolor de su padre, que no 
acertaba a comprender lo que había pasado.
Éramos solidarios con el dolor de toda España, sentíamos "com
pasión" (etimológicament.e: "unidos a la tristeza de todos"), y, en 
la terrible oscuridad de aquellos momentos pensábamos, inge
nuamente, que los asesinos se estremecerían con tanta sangre y 
nunca más matarían, y que los políticos dejarían de predicar am
bigüedades y enfrentamientos.
Pero no ha sido así. Hemos vuelto a la negrura de la muerte ya 
muchas veces. "Vascos, sí. ETA, no", "libertad y paz para todos", 
"todos somos Miguel Ángel"... grita España. "El resto de los pue
blos", "el Estado", "otros países"..., rezan pobremente los santo
nes nacionalistas, sin atreverse jamás a hablar de España, a sen
tiría, a "dejarse querer" de la misma manera que el resto de los 
españoles sentimos y queremos al Pueblo Vasco. Discusiones vanas, 
malos entendidos, descalificaciones, intereses de partido por encima

de los intereses del pueblo... ¡Y los asesinos siguen apretando el 
gatillo!
i Qué pena da oír a esos líderes políticos, que desconocen la his
toria de nuestra "nación de naciones", e intentan imponer su ma
nipulada y empequeñecida  historia, haciendo cabriolas lingüísticas 
para no pronunciar el nombre (tabú para ellos) de España (Iberia, 
Al Andalus, Hispania, Hispalis, Sefarad...) ! ¡Cómo si en nuestro 
grande y viejo país, con tantas luces y sombras en su áspera piel 
de siglos, no pudieran convivir en paz todos los pueblos que aquí 
moran, cada uno con sus lenguas, sus ritos, sus paisajes, sus cos
tumbres...!
Estos políticos, de poca talla y mucho oportunismo, seguro que 
desprecian (como el pigmeo desprecia al gigante) las palabras, 
talladas a cincel, de aquel gran vasco español Miguel de Unamu
no, que amaba en su poderosa inteligencia y su apasionado co
razón todas las tierras de España. "Es en Vizcaya en Castilla mi 
consuelo/y añoro en mi Vizcaya mi Castilla;/ oh, si el verdor casara 
de mi suelo/ y el mar que canta en su riscosa orilla/ con el redondo 

páramo en el cielo/ ante el sol 
se abre que desnudo brilla./ 
Está bien claro que los únicos 
responsables de la muerte son 
los asesinos, pero ¿no estare
mos facilitándoles las cosas? 
¿Por qué no se mantiene siem
pre con igual intensidad la ener
gía y la unión que manifiestan 
los citados líderes politicos "con 
el cadáver caliente"? ¿Por qué 
el pueblo vasco no aisla defi
nitivamente a Herri Batasuna 
y no lo vota más? ¿Por qué los 
vándalos de fin de semana 
campan a sus anchas por las 
calles y establecimientos de 
Euskadi, destrozando, ame
drentando a la población? ¿Por 
qué no se atreven a guardaron 
minuto de silencio en el cam
po de fútbol de San Mamés 
cuando aún no se habían se
cado las lágrimas? ¿Por qué...? 
Hoy ha sido en Sevilla. Con su 
Giralda llorando dolor y lluvia, 
con los crespones de tristeza 
y de muerte envolviendo las 
góticas arquerías de su gran
diosa catedral, en el Guadal
quivir mundo de congoja y la

Torre del Oro arrebujada en un manto de niebla y olvido... Hoy 
la muerte injusta ha sido en Sevilla. Una vez más, España sufre, 
aprieta los dientes y grita sin palabras que quiere vivir en paz. 
Han acribillado cobardemente a unjoven matrimonio sevillano y 
han dejado sin esperanza los ojos y las entrañas de sus tres pe
queños hijos, que aún ignoran (¡pobres !) lo que se les viene en
cima. Me imagino la labor de orfebrería psicológica, de delicade
za mental y sentimental, que tendrán que hacer los maestros y 
maestras que mañana van a convivir con estos chavales para 
educarlos en la paz, en la convivencia democrática, en la liber
tad..., y en la justicia sin venganza: ¡Qué obra de arte!
Se han agotado ya todas las frases de condena, todas las lágri
mas, todas las manos blancas y no sabemos qué hacer. Aunque 
silo sabemos. No podemos, ni queremos, usar sus símbolos; aga
rrar la metralleta para reventar cráneos, ni enarbolar el hacha para 
cercernar ilusiones, ni agitar la serpiente para envenenar vidas 
humanas. Esos no son nuestros símbolos. Nosotros no tenemos 
más que la Paz y la Palabra, la Dignidad y la Idea, la Democracia 
y la Mano Tendida. Esaes nuestra identidad, nuestra forma de 
ser españoles y europeos, ese es muestro talante ético, el que yo 
he visto, vivo (y me estremezco de esperanza) desde Ermua a 
Sevilla.
(*) José Luís Rozalén Medina es catedrático y doctor en 
Filosofía
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El consejero Portavoz dijo que el 
Gobierno regional no tiene intención de 
retirar la petición de un debate sectorial 
sobre la Sanidad en el Senado REGION

Ante la noticia de retrasar el debate sobre el estado de las autonomías a 1999

CLM no descarta debates en el 
Senado si no hay uno general
El Gobierno de Castilla-La 
Mancha no descarta la po
sibilidad de pedir nuevos 
debates sectoriales en el 
seno de la Comisión Gene
ral de las Autonomías del 
Senado, como el solicitado 
sobre la financiación sani
taria, si el Ejecutivo nacio
nal pretende retrasar hasta 
1999 el Debate sobre el Es
tado de las Autonomías.

Efe - Toledo

Así lo dijo ayer en rueda de 
prensa el consejero Portavoz del 
Gobierno de Castilla-La Man
cha, Máximo Díaz Cano, quien 
agregó que la política autonó
mica no puede basarse en «el 
puente aéreo Madrid-Barcelona 
(...) y en las relaciones bilatera
les entre el PP y sus socios na
cionalistas».

El consejero consideró nor
mal que los nacionalistas cata
lanes hayan apoyado al Gobierno 
en su pretensión de retrasar el de
bate autonómico general, aun
que dijo que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha no se que
dará parado y «si se nos cierra 
una puerta, tendremos que abrir 
otra».

Díaz Cano dijo conocer por 
los medios de comunicación las 
intenciones del Gobierno central 
de retrasar hasta 1999 el Deba
te sobre el Estado de las Auto
nomías y precisó que la Junta de 
Castilla-La Mancha entiende que 
existen muchos asuntos impor
tantes para los ciudadanos de la

El consejero agregó que la política autonómica no puede basarse en las relaciones entre el PP y sus socios.

región cuyo debate es urgente, 
como la financiación sanitaria 
o las transferencias educativas.

A preguntas de los periodis
tas, Díaz Cano comentó que el 
Senado todavía no les hacomu- 
nicado cuál será la fecha en la 
que se reunirá la Comisión 
General de las Autonomías para 
debatir sobre la financiación 
sanitaria, como había solicitado 
el Gobierno regional. «En prin

cipio se barajaba el día 9, pero 
aestas alturas parece que no es 
posible», agregó. El portavoz 
dijo que el Gobierno castellano- 
manchego no tiene intención de 
retirar la petición de un debate 
sectorial sobre la Sanidad en el 
Senado, sea cuando sea el De
bate sobre el Estado de las Au
tonomías, al tiempo que restó 
importancia a las declaraciones 
de algunos dirigentes naciona

les del PSOE que apuntaron que 
Castilla-La Mancha retiraría su 
petición de debate si se celebra
ra uno de carácter general. «Nos 
parece muy bien lo que digan, pero 
nosotros seguimos interesados 
en debatir algunas cuestiones que 
interesan a los ciudadanos de 
Castilla-La Mancha y para eso 
estamos dispuestos a presentar 
las iniciativas que sean pertinen
tes», agregó.

La Junta impartió 
casi 200 cursos 
para 4.000 
empleados 
públicos en el 97

La Tribuna

La Junta de Comunidades 
impartió el año pasado casi dos
cientos cursos para cuatro mil 
empleados públicos a través de 
la Escuela de Administración 
regional. Esta actividad acadé
mica en 1997, con más de 5.300 
horas lectivas repartidas en las 
cinco provincias castellano- 
manchegas, ha supuesto con 
respecto al año anterior un in
cremento del 40 por ciento en el 
número de cursos y un 65 por 
ciento en el de alumnado. Ade
más, la Escuela de Administra
ción Regional ha profundizado 
en la formación a distancia, en 
el aprendizaje de nuevas tecno
logías y en el dominio de otros 
idiomas.

La mayor parte de los cursos 
han girado sobre ofimática, a fin 
de preparar de manera adecua
da a los empleados públicos en 
la utilización de los nuevos ins
trumentos tecnológicos incorpo
rados a las tareas diarias de la 
Administración regional. Tam
bién han destacado las clases 
relativas a formación general, 
centrada en la información y 
atención al ciudadano, el traba
jo administrativo y la gestión 
presupuestaria.

La Escuela de Administración 
regional dedicó el año pasado una 
mayor atención a la formación 
a distancia en materias esencia
les para el trabajo diario del 
personal de la Junta. También 
centró parte de su actividad aca
démica en impartir clases de 
inglés y francés, así como cur
sos de contabilidad pública y de 
atención al ciudadano para em
pleados de ayuntamientos de la 
región. Una labor de enseñanza 
que ha permitido a casi 1.800 
empleados públicos de la Junta 
recibir algún curso de formación.

El secretario "popular" de Albacete 
acusa a Bono de silenciar al PP regional

Efe - Albacete

El secretario general del PP 
en Albacete, Pedro García, cri
ticó ayer al presidente del Gobier- 
no regional, el socialista José 
Bono, por su intento de silenciar 
la voz de los «populares» en el 
Parlamento y por la discrimina
ción que practica la Junta de Co
munidades con los ayuntamien
tos gobernados por el PP.

García, en rueda de prensa, 
señaló que su grupo no tiene las

mismas oportunidades que el resto 
en el Parlamento regional y agregó 
que incluso en los vídeos que edita 
la Cámara sobre los plenos se 
prima al PSOE y a ICAM.

Actos sectoriales del PP en 
la calle

Por ello, el PP pretende inten
sificar la presencia de los dipu
tados en la calle, con actos sec
toriales, para dar a conocer el 
trabajo que realizan de manera

directa y que «por las ataduras 
quç se ejerce desde el Gobierno 
de Bono no pueden divulgar».

Por otra parte, el diputado 
Miguel Angel Ortí habló sobre el 
borrador sobre la Ley del Suelo 
que ha elaborado el Gobierno 
regional e insistió en que si se 
aprueba en los mismos términos 
que está redactado «será impo
sible el consenso».

Legislar sobre el suelo, dijo 
Ortiz, sólo se puede hacer desde 
el Estado, ya que las Comunida

des Autónomas sólo tienen el de
recho exclusivo para legislaren 
materia urbanística.

García señaló que el 
PP no disfruta de 

iguales 
oportunidades que 
el PSOE o ICAM Bono, objeto de críticas.
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Los costes 
laborales en CLM 
son inferiores a la 
media nacional

LaTríbuna

Los costes laborales en 
Castilla-La Mancha son inferio
res a la media nacional según un 
estudio elaborado por la 
Consejería de Economía y Ha
cienda basado en el avance de 
la encuesta de costes de mano 
de obra hecho público por el Ins
tituto Nacional de Estadística.

Este informe confirma a la 
región castellano-manchega 
como una comunidad con mo
derados costes laborales sin el 
menoscabo de alzarse como la 
quinta región en ganancia sala
rial durante 1996.

Según informa la Junta, los 
costes laborales, que compren
den sueldos, cotizaciones obli
gatorias a la Seguridad Social, 
cotizaciones voluntarias y otros 
gastos, en nuestra región son 
inferiores a la media nacional. 
El coste bruto por trabajador y 
año es de 3.685.000 pesetas en 
Castilla-La Mancha frente a los 
3.802.000 pesetas del conjunto 
nacional. Los sueldos y salarios 
con un 75 por ciento son el com
ponente con más peso específi
co en la estructura del coste la
boral. Estos, junto con las coti
zaciones obligatorias a la Segu
ridad Social (20,1 %) suponen el 
95,1 de los costes totales.

El ente empleador en Castilla- 
La Mancha recibió, en 1996, 
12.500 pesetas por trabajador 
en concepto de subvenciones pú
blicas, lo cual supone el 0,34% 
del coste total bruto.

El coste neto por trabajador 
y año es en Castilla-La Mancha 
de 3.673.000 pesetas, 115.000 
pesetas menos al año por traba
jador que en el conjunto nacio
nal.

Se ha hecho un es fuerw para llegar a todos, según Valentín

Invertidos 4.800 millones en
el plan de atención primaria

La Tribuna

La consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, indicó ayer que 
el Gobierno regional ha inverti
do en la implantación del mo
delo de Atención Primaria en 
Castilla-La Mancha un total de 
4.800 millones de pesetas.

Valentín, que inauguró las 
Jomadas de Trabajo de Atención 
Primaria en el Area de Salud de 
Toledo, afirmó que el esfuerzo 
presupuestario hecho por el eje
cutivo autónomo se ha hecho con 
el fin de que el nuevo modelo 
alcance al cien por ciento de la 
población, "lo que ha llevado a 
que en apenas diez años se dis
ponga de equipos de Atención 
Primaria en casi la totalidad de 
las zonas básicas de salud de la 
región".

La consejera destacó a lo 
largo de su discurso la impor
tancia de estos servicios, pues 
"son de acceso directo para la 
población y constituyen el nú
cleo fundamental del sistema 
sanitario".

Asimismo, resaltó el impor
tante papel de la enfermería 
dentro de los equipos de aten
ción primaria. "Ha sido en el 
ámbito de la atención primaria 
donde la profesión de enferme
ría ha conseguido un mayor 
desarrollo y donde hacomenzado 
a tener una mayor autonomía en 
paralelo con el desarrollo de los 
programas de salud y con el 
establecimiento de las cónsul-

La Junta ha hecho un esfuerzo presupuestario en atención primaria.

tas de enfermería", apuntó la 
representante regional.

Por último, Matilde Valentín 
se refirió al modelo de financia
ción de la Sanidad del Gobier
no nacional y reiteró su discon
formidad con lo que, a su jui
cio, ha sido una distribución "ar
bitraria" de los fondos adicio
nales. En esta reivindicación ha 

recordado la consejera la peti
ción de las transferencias sani
tarias para Castilla-La Mancha, 
"nos mueve -ha dicho Valentín- 
la obligación de exigir para nues
tra región, ni más ni menos, que 
lo que exigen las demás: el com
promiso de hacer realidad el prin
cipio de igualdad en algo tan 
fundamental como la salud".

Guadalajara: 
devuelve a su 
esposa el bebé con 
el que había huido

La Tribuna

Juan Francisco Párraga, 
quien había huido tras propi
nar una paliza a su compañera 
sentimental, Josefa Molina, con 
el bebé de ambos, ha entregado 
ya a la niña de un mes a su madre, 
que ayer volvió a ingresar en un 
centro sanitario tras los malos 
tratos de que ha sido objeto. 
Según confirmaron fuentes del 
Centro de Acogida de Madrid 
donde Josefa permaneció hasta 
ayer, la pequeña fue entregada 
el jueves a una de las hermanas 
del citado centro a través de un 
amigo de Juan Francisco y en 
presencia de la Guardia Civil.

Multan a una 
farmacéutica por 
dispensar un 
medicamento 
equivocado

Efe - Guadalajara

La Delegación de Sanidad en 
Guadalajara ha multado con 
50.000 pesetas a la propietaria 
de una farmacia de esta capital 
que «por error» dispensó a una 
cliente otro medicamento distinto 
al que solicitaba para su madre, 
una anciana de 85 años a quien 
su ingestión provocó taquicar
dias. Según confirmó el delega
do de Sanidad, Juan José Pala
cios, la farmacéutica -Milagros 
Gamo- cometió 2 faltas leves, 
una por dar una receta sin estar 
cumplimentada correctamente, 
y otra, por no quedarse con una 
copia de la receta ni sellaría.

Recibirá el máximo galardón del ente por su labor científica

El Instituto Geográfico Nacional 
distingue a Gonzalo Payo

Efe, APAG y Trofeo reciben los áccesits

Desierto el primer galardón 
del III Premio Cabañeros

La Tribuna

El diputado del Grupo Popu
lar en el Parlamento de Castilla- 
La Mancha y científico Gonza
lo Payo recibirá el próximo lu
nes día 9 de manos del ministro 
de Fomento, Rafael Arias 
Salgado, la más alta distinción 
del Instituto Geográfico Nacio
nal, "en reconocimiento a sus 
relevantes aportaciones científi
cas en el campo de la Geofísica", 
según indica en una nota de prensa 
el Grúpo Popular de las Cortes 
regionales.

La Dirección del Instituto 
Geográfico Nacional acordó por 
unanimidad conceder a Gonza
lo Payo esta distinción después 
de "analizar su meritoria labor 
investigadora y su dilatada de
dicación al desarrollo de la in

Gonzalo Payo.

vestigación científica en Geo
física".

Esta placa será entregada en

el acto inaugural de la Asamblea 
Hispano-Portuguesa de Geode
sia y Geofísica, cuyo comité de 
honor preside el rey Juan Car
los, que se desarrollará del día 9 
al 13 de febrero en Almería y don
de el propio Payo presentará el 
libro que acaba de escribir so
bre la historia del Observatorio 
Geofísico de la ciudad de Toledo 
desde su creación en el año 1909, 
y un trabajo de investigación so
bre los registros de los terremo
tos regionales desde 1909 hasta 
1962.

Para Gonzalo Payo, es un gran 
orgullo ver publicada la histo
ria del Observatorio, al que ha 
dedicado toda su vida científica, 
y poder dar a conocer esta insti
tución de realce para Toledo, en 
un foro científico internacional 
del prestigio del convocado en 
Almería.

Efe ■ Toledo

Tres periodistas de la Agen
cia Efe, la revista de la Asocia
ción de Agricultores y Ganade
ros de Guadalajara (APAG) y 
la revista «Trofeo» han obteni
do los accésits del III Premio de 
Medio Ambiente «Cabañeros», 
convocado por la Junta de 
Castilla-La Mancha y cuyo pri
mer galardón ha quedado desier
to. El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente presentó ayer 
en rueda de prensa el fallo del 
jurado del III Premio Nacional 
de Medio Ambiente «Cabañe
ros», cuyo objetivo es premiar 
los trabajos periodísticos que con
tribuyan al reconocimiento de los 
valores medioambientales de 
Castilla-La Mancha y al que en 
esta última convocatoria se han 
presentado un total de 12 traba
jos. El jurado ha decidido decla
rar desierto el primer premio de 

este certamen y acumular la do
tación económica del mismo para 
la próxima edición, con lo que 
el principal galardón ascenderá 
este año a dos millones.

Entre los trabajos que han ob
tenido los tres accésits, dotados 
cada uno con 300.000 pesetas, 
figura el titulado «Cabañeros, 
referente de todos los parques 
nacionales españoles» de la 
corresponsal de la AgenciaEfe 
en Ciudad Real, Angeles Sán
chez Infantes. Otro de los 
accésits ha sido para el repor
taje «Alto Tajo: naturaleza sin 
freno», publicado por Inmacula
da Beguería Salamero en la re
vista de la Asociación Provin
cial de Agricultores y Ganade
ros de Guadalajara (APAG). 
«Historias de los Montes de 
Toledo», es el título del tercer 
trabajo, cuyo autor es Diego F. 
Perea, publicado en dos entre
gas en la revista «Trofeo».
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El consejero de Educación, Justo 
Zambrana, calificó de "muy positivo" que 
la nueva Facultad de Medicina de 
Albacete haya pasado este primer filtro

La Subcomisión de Centros dio el visto bueno a la propuesta de la UCLM

La Facultad de Medicina supera 
el primer filtro del Consejo
La Subcomisión de Centros del Consejo de Universidades 
emitió ayer un informe favorable sobre la memoria presen^ 
tada por la Universidad de Castilla-La Mancha para la 
construcción de la nueva Facultad de Medicina de Albacete 
j según informó ayer a LA TRIBUNA el consejero de 
Educación y Cultura del Gobierno regional, Justo 
Zambrana.

La Tribuna

Justo Zambrana, consejero de 
Educación y Cultura de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, calificó ayer a este 
diario de «muy positivo» el 
hecho de que la Subcomisión de 
Centros del Consejo de Univer
sidades haya emitido un infor
me favorable a la creación de la 
Facultad de Medicina de 
Albacete.

No obstante, recordó que 
todavía la propuesta de creación 
de la nueva facultad de Medici
na debe pasar por el filtro de la 
comisiones Académica y de 
Coordinación del Consejo de 
Universidades, últimas respon
sables de aprobar definitivamen
te la propuesta de la Universi
dad regional.

Preguntado por la dificultad 
que puede encontrar la propuesta 
de creación de la nueva facul

La UCLM empezará la reforma de la 
antigua Facultad de Letras en abril

Silvia DIEZ MAYANS

La Universidad de Castilla- 
La Mancha comenzará a refor
mar el edificio de la antigua 
Facultad de Letras, 
probablememte, a mediados del 
mes de abril. De esta manera, el 
objetivo de la UCLM es tenerlo 
todo preparado para que, a prin
cipios del próximo curso, los 
alumnos de Magisterio puedan 
empezar sus clases en dicho 
edificio.

Según declaró aLA TRIBU
NA el arquitecto encargado de 
la obra, Diego Peris, en un mes 
las empresas interesadas en el 
proyecto comenzarán a hacer sus 
ofertas para que, finalmente, la 
Universidad castellano-manche
ga adjudique la obra a la empre
sa que presente mejores posibi
lidades.

"La antigua Facultad de Le
tras -señala Peris- es un edifi

tad en estas dos comisiones, 
Zambrana señaló que «hay que 
ser realistas, sabemos que se ha 
dado un paso muy importante 
pero también hay que tener en 
cuenta que crear una Facultad de 
Medicina es un tema complejo. 
Si se tratase de otra enseñanza 
el dictamen de la Subcomisión 
de Centros sería decisorio pero 
se trata de Medicina».

En la reunión de la Subcomi
sión de Centros del Consejo de 
Universidades celebrada ayer en 
Madrid se debatió la propuesta 
de creación de la Facultad de 
Medicina de la Universidad de 
Castilla-La Mancha en el campus 
de Albacete. El análisis de esta 
propuesta quedó pendiente en la 
última reunión que celebró la 
Subcomisión de Centros en la 
medida que el documento de 
criterios generales sobre la crea
ción de nuevas facultades de 
Medicina en España no estaba

cio que tiene bastantes años y hay 
que hacer bastantes reformas, 
sobre todo en las instalaciones 
y en la cubierta, que hay que 
cambiaría". Sin embargo, pare
ce que la estructura de la facha
da va a mantenerse en la medi
da de lo posible ya que, según 
las propias palabras de Peris, "el 
edificio tiene una estructura 
bastante agradable y merece la 
pena mantenerla, aunque haya 
que repararía".

De esta manera, la planta baja 
del edificio continuará albergan
do el salón de actos y la cafete
ría, "que será un poco más pe
queña que ahora", según señaló 
Peris.

La primera planta se destinará 
a las distintas aulas con una 
capacidad entre 100 y 200 alum
nos; "en la segunda -continúa
los pequeños laboratorios se 
transformarán en seminarios y 
en la tercera planta se instala

Justo Zambrana, consejero de Educación de la Junta.

todavía aprobado.
Justo Zambrana recordó que, 

cuando sea aprobada definitiva
mente la propuesta por el Con
sejo de Universidades el siguien
te en mover ficha sería el Con
sejo de Gobierno quien dictaría 
el decreto necesario para la crea
ción de la facultad.

Zambrana se mostró tajante 
ai asegurar que no debe darse 

La antigua Facultad de Letras se convertirá en la de Magisterio. RUEDA

rán los despachos, una sala de 
reuniones, etc.", asegurá el ar
quitecto quien opinó que los 220 
millones destinados a estos 6000 

ningún contratiempo en la cesión 
de los terrenos por parte del 
Ayuntamiento de Albacete a la 
UCLM para la construcción de 
la nueva Facultad de Medicina. 
Y recordó que «existe el com
promiso de la totalidad de las 
fuerzas políticas del consistorio 
albaceteño para ceder los terre
nos a la Universidad de Castilla- 
La Mancha».

metros cuadrados "son suficien
tes para dejar el edificio como 
nuevo y que aguante durante 
muchos años".

CCOO propone 
un nuevo modelo 
para regularizar 
la situación del 
profesorado

Efe-Madríd

El sindicato CCOO presen
tó el jueves una alternativa al 
documento aprobado reciente
mente en el Consejo de Uni
versidades para regularizar la 
situación del profesorado uni
versitario, que incluye un au
mento de 550.000 millones de 
pesetas en cuatro años en los 
presupuestos universitarios.

Este aumento del presupues
to, previsto anteriormente por 
el sindicato, se sumaría a las 
propuestas anunciadas, que 
afectarían tanto a los profeso
res numerarios, como a los no 
numerarios y maestros de Ta
ller y Laboratorios.

En relación a los numera
rios, cifrados entre 20.000 y 
30.000, CCOO pidió regulari
zar su situación con la creación 
de una nueva figura con con
trato indefinido, lo que acaba
ría con su situación de preca
riedad, según el secretario ge
neral del área educativa, Fer
nando Lezcano.

Para el cuerpo de numera
rios, solicitó crear concursos es
pecíficos, debido a la dificul
tad para su promoción, mien
tras que para los maestros de 
Taller y Laboratorio, un sector 
a extinguir, la central sindical 
propuso que se abran fórmulas 
de integración en los cuerpos 
docentes actuales.

Estas alternativas han sido 
presentadas al PSOE, IU, CiU 
e IC, partidos que las han aco
gido favorablemente, afirmó 
Josep Farré, responsable del 
sector de los profesores univer
sitarios de CCOO, lo que po
dría complicar la aprobación en 
el Parlamento de la propuesta 
del Consejo de Universidades.

En ella, se acordó, en una re
unión presidida en enero por la 
ministra de Educación y Cul
tura, Esperanza Aguirre, la crea
ción de dos nuevas figuras: 
profesor colaborador y contra
tado, además de un cambio en 
la estructura de los concursos 
de oposición y de la composi
ción de los tribunales.

Estas decisiones fueron ca
lificadas el jueves por CCOO 
de «insuficientes para solucio
naría situación precaria del pro
fesorado», ya que «supondría 
volver a un modelo de Univer
sidad más próximo a 1898 que 
a 1998, desandando el camino 
abierto por la Ley de Reforma 
Universitaria (LRU)». Su
pondrían además, añadió Farré, 
«perpetuar su inestabilidad, le
galizando su situación actual y 
sin darles perspectivas de fu
turo», cuando el coste de «la es
tabilización del profesorado as
cendería a sólo 20.000 millo
nes de pesetas».
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Dentro del ciclo "Movimientos sociales en la España contemporánea”

Beramendi habló en Albacete de
los ordenes de los nacionalismos

Silvia DÍEZ MAYANS

El catedrático de Historia 
Contemporánea de la Universi
dad de Santiago, Justo G. 
Beramendi, habló ayer en el 
Campus de Albacete sobre "Los 
nacionalismos en España desde 
la guerra de Cuba hasta 1936".

La charla, que se engloba den
tro del ciclo "Movimientos so
ciales en la España contempo
ránea", pudo ser seguida por el 
resto de los campus de la Uni
versidad castellano-manchega 
gracias al sistema de 
videoconferencia, que permitió 
que desde cada uno de ellos se 
realizaran algunas preguntas al 
conferenciante.

Beramendi hizo hincapié en 
los orígenes de los nacionalis
mos vasco y catalán y afirmó que 
estos "son un reciclaje del mo
vimiento carlista".

Justo G. Beramendi tomó la 
Guerra de la Independencia 
como punto de origen de los 
primeros nacionalismos e hizo 
un repaso de las distintas cons
tituciones que se han ido confi
gurando en la historia españo
la.

La Universidad de CLM oferta un 
máster en Auditoría de Cuentas

La Tríbuna
Organizado por el Área de 

Contabilidad de las Facultades 
de Ciencias Económicas y Em
presariales de Albacete y de 
Ciencias Jurídicas y Sociales de 
Toledo, la Universidad de 
Castilla-La Mancha va a impartir 
un Máster en "Auditoría de 
Cuentas", homologado por el 
Instituto de Contabilidad y 
Auditoría de Cuentas.

Este Máster, cuyo periodo de 
inscripción estará abierto hasta 
el próximo día 25 de febrero, está 
dirigido a titulados universita
rios, tanto diplomados como 
licenciados.

Su programa se ha dividido 
en cinco módulos con un total 
de 620 horas lectivas, 
distribuidas de la siguiente 
manera: Módulo de Auditoría, 
180 horas; Módulo de Contabi
lidad Básica, 120 horas; Módu

El acto pudo seguirse gracias al sistema de videoconferencia. RUEDA

Por otro lado, Beramendi hizo 
referencia al auge actual de los 
nacionalismos y señaló que "aho
ra tienen más fuerza que antes".

lo de Contabilidad Superior, 120 
horas; Módulo de Materias Ju
rídicas, 120 horas; Módulo de 
Materias Económicas, 100 ho
ras.

El Máster se puede realizar 
completo o alguno de los mó
dulos de forma independiente, 
siendo profesorado de gran pres
tigio profesional y docente el 
encargado de impartir las clases, 
que se compaginarán con con
ferencias, seminarios y 
monográficos.

Aquellas personas que cur
sen el Máster quedarán dispen
sadas de los cursos de formación 
te Tica y de la primera fase del 
examen de aptitud profesional 
de acceso para la inscripción en 
el Registro Oficial de Audito
res de Cuentas.

Por la experiencia de otros 
años, se ha podido comprobar 
que este Máster, además de ofre
cer la preparación adecuada en

El próximo día 13 de febre
ro María Dolores Ramos impar
tirá la conferencia "El feminis
mo en el primer tercio del siglo",

El mástér se dirige a titulados universitarios. RUEDA

Auditoría, una de las especiali
dades más requeridas en la ac
tualidad, facilita la incorporación

que comenzará a las 18,00 ho
ras y se celebrará en el Aula 
Magna del Campus de Ciudad 
Real.

en el mercado de trabajo.
El lugar de celebración será 

el Campus de Albacete.

CCOO de CLM 
critica el modelo 
de universidad del 
Ministerio de 
Educación

La Tríbuna

La Federación de Enseñan
za de CCOO presentó ayer una 
propuesta de medidas urgentes 
para la regularización del pro
fesorado universitario.

Dicha propuesta sale al paso 
de las últimas iniciativas del 
MEC en materia de reforma de 
la LRU que, desde el punto de 
vista de CCOO, no sólo no re
suelven los principales proble
mas de la universidad, sino que 
suponen un paso atrás en la lí
nea de progresión que, si bien 
con dificultades y limitaciones, 
abrió la propia Ley de Refor
ma Universitaria.

Desde este punto de vista se 
pone en evidencia la existencia 
de un modelo universitario en 
la política del MEC antagóni
co con el propio espíritu de la 
reforma, retrotrayéndonos a 
planteamientos más cercanos a 
la Universidad de 1898 que a 
una universidad moderna de 
1998. Para CCOO las modifi
caciones a la LRU deben supo
ner avances en el nuevo mode
lo proyectado por la reforma, a 
saber la autonomía universita
ria.

El MEC, en este último 
movimiento, parece estar uti
lizando como coartada el acuer
do alcanzado en noviembre con 
la Conferencia de rectores. Así, 
y en base a ello, propone per
petuar la situación de inestabi
lidad de los PNNs, cerrando las 
puertas a la promoción del pro
fesorado numerario. De tal 
manera que sus propuestas, una 
vez más, no parecen estar con
tando con el suficiente consen
so ni dentro de la comunidad 
universitaria, ni tampoco entre 
los propios grupos políticos.

Ánte esta situación, la Fede
ración de Enseñanza plantea su 
propuesta de medidas urgentes 
con el objetivo de resolver con 
carácter inmediato los proble
mas más acuciantes de la uni
versidad española, a la espera 
de una reforma en profundidad 
de la LRU. Esta propuesta, cuyo 
objetivo tiende a la regulariza
ción del profesorado universi
tario, engloba alternativas para 
tres colectivos docentes. La 
estabilidad del profesorado no 
numerario a través de una fór
mula de contratación laboral 
indefinida. Una salida a la pro
moción del profesorado nume
rario -la mayoría en los prime
ros niveles y con dificultades 
de acceso a cuerpos superiores 
(catedráticos)-, mediante un 
sistema que permita reconvertir, 
en su caso, sus propias plazas a 
niveles superiores.
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El "espíritu de Ermua" ha muerto
Actitudes como las de los señores Elorza, Ardanza y 
Atucha -tiemblo esperando las diatribas de Arzallus- son, 
sencilla y llanamente, las que han enterrado el llamado 
"espíritu de Ermua"
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OPINION

El "espíritu de Emua" ha muerto Míe

MANUEL 
LOPEZ 
CAMARENA

Q
uiero creer, por dejar un levísimo res 
quicio a la esperanza, que la convoca 
toria de elecciones en el País Vasco 
enido nada que ver con la actitud de 

los principales líderes del Partido Naciona
lista Vasco, embarcados en un peligrosísimo 
pulso al Estado -peligrosísimo para todos por 
lo que de inyección de ánimo puede suponer 
para ETA- por aquello de que el Ministerio 
del Interior ha decidido intentar proteger a 
los concejales del Partido Popular que no pro
tege la policía autónoma vasca. Quiero creer, 
por la misma razón apuntada en las dos pri
meras líneas de este artículo, que la actitud 
del alcalde de San Sebastián, el socialista Odón 
Elorza, que dio lugar a que los concejales del 
PP abandonasen un pleno por no ordenar retirar 
unas fotografías de etarras y allegados y una 
pancarta en apoyo de la Organización terro
rista, obedezca solamente a una posible duda 
sobre si este tipo de actitud, provocativa para 
el PP, y para todos los que deseamos la paz, 
y apologística -permítaseme laiicencia - para 
con el terrorismo, y no a miedo o similar. Pero 
confieso que es difícil creer en las causas y 
razones positivas y no en las negativas, por
que actitudes como las de los señores Elorza, 
Ardanza y Atucha -tiemblo esperando las 
diatribas de Arzallus- son, sencilla y llana
mente, las que han enterrado el llamado "es
píritu de Ermua", amén de impagables e im
portantes balones de oxígeno para ETA y su 
entorno, por mucho que el juego político 
partidista se empeñe, cuando conviene, en 
proclamar que ese "espíritu" aún está vigen
te y puede aportar algo a la lucha por la paz.

Y es que no tiene justificación alguna, al 
menos justificación positiva como decía an
teriormente, el hecho de dar lugar a un es
pectáculo tan triste y lamentable como el acae
cido en el Ayuntamiento de San Sebastián, 
cuando los cuerpos del concejal sevillano y 
su esposa, cobardemente asesinados por ETA 
como otras casi mil personas, estaban aún 
calientes, ni la intolerable e histérica actitud 
de un hombre tan, habitualmente, serio y 
realista como el consejero Atucha, ni las 

nerviosas y escasamente ponderadas del pre
sidente del Gobierno vasco. Ardanza. Unos 
y otros, si realmente existiese el llamado "es
píritu de Ermua" -aislamiento del terrorismo 
y su entorno a todos lo niveles- deberían haber 
reaccionado de otra forma, tal y como pare
ce ser que demandaban los cientos de miles 
de españoles que se han echado a la calle desde 
el incalificable asesinato a plazo fijo de Mi
gue! Angel Blanco hasta hoy. Estoy conven
cido que los españoles, empezando por lo 
vascos, no recorrieron las calles de España 
para que las fotos aludidas anduviesen ha
ciendo propaganda de ETA, ni para que la 
acertada y decidida actitud del Gobierno cen
tral, ante la flagrante imposibilidad de que la 
policía autónoma proteja a todos los conce- 
j ales vascos, conduzca a una crisis institucional 
provocada por la histeria del Gobierno Vas
co. (Y ello sin que Arzallus haya abierto la 
caja de los truenos).

A la vista de actitudes así, en un Estado 
democrático y moderno, en las que la inde
cisión, el temor, la pusilanimidad, la histeria, 
la soberbia o la ausencia total de una lista de 
prioridades, a la cabeza de las cuales debe 
figurar el respeto a la vida, habrá que pre
guntarse, ai menos, dos cosas: si todos los 
políticos que van a las manifestaciones por 
la paz, contra la muerte, por la vida, y de
más, creen realmente en lo que se pide en las 
mismas o si, por el contrario, sólo están re
presentando un papel, interesado y peligro
so papel, en el que cualquier otra considera
ción que no sea mantener, o aumentar, su "sta
tus" actual, pasa a un segundo o tercer pla
no; y si no habrá llegado el momento, de ver
dad, de pasar de los partidos y sus represen
tantes y recurrir a la más grandiosa expre
sión democrática: el referéndum.

A lo peor, para ellos, las gentes, las bue
nas gentes de España, daban órdenes -cla
ras, concretas, concisas e inequívocas- a 
gobernantes y allegados. Ordenes que no 
podrían manipular ni ignorar, cosa que en 
muchos casos da la sensación de que está 
ocurriendo ahora.

JAIME MAYOR 
OREJA,

ministro del Inte
rior: «El Gobierno no 
acepta ningún ultimá
tum»

9. t3 i

FELIPE 
GONZALEZ,

ex presidente del Gobierno: «Hay que 
hacer perder a ETA toda esperanza de 
obtener algún beneficio político por el 
hecho de asesinar»

YASIR 
ARAFAT,

presidente 
palestino: «La pacien
cia de los palestinos 
tiene un límite»

BILL CLINTON, 
presidente de los EEUU: «Espera

mos una solución diplomática al pro
blema con Irak»

BORIS 
YELTSIN,

presidente ruso: 
«Rusia no admitirá en 
ningún caso un ataque 
americano a Irak»

GUILLERMO 
PIÑEIRO,

tripulante del barco naufragado: «Se 
pasa mucho miedo ahí, en medio del 
mar»

MICHAEL KEATON,
actor: «No estoy a favor de la pena 

de muerte, pero sí de la cadena perpe
tua»

RAMON GARCIA,
presentador de televisión, «Nunca 

me presentaría a un concurso»

BERTA 
FERNANDEZ

De nuevo el aceite

B
ruselas ha obligado una vez más a 
España a poner la mesa, aunque no 
el mantel. No está la cosa para re
uniones de servilleta prendida. Esta vez, 

el aceite de oliva como plato único para 
aliñar la indignación del sector olivarero 
español. Un borrador comunitario que 
proyecta la reforma del sector del aceite 
de oliva ha puesto en pie de guerra a los 
olivareros patrios que ven amenazado no 
ya su futuro, sino su presente.

Magnífica la rápida reacción, más de tono 
sindicalista que propiamente gubernamental, 
de la ministra de Agricultura. No es de 
extrañar que doña Ignacia de Loyola de 
Palacio sea la ministra mejor considerada 
por los españoles después de Jaime Mayor

Oreja. Olivareros y ministra se han reuni
do en Madrid y han formado un frente 
común. Mejor para todos.

La propuesta hecha por el comisario 
Fischler lesiona los intereses españoles. 
Como tantas otras propuestas hechas por 
tantos otros comisarios de infausto recuerdo.

España parece constituir una amenaza 
para el resto de países comunitarios, pre
cisamente en estos tres frentes: agricultu
ra, pesca y ganadería.

Esta vez el gobierno español no va a 
encontrar apoyos, a pesar del plante. Ni 
Jacques Santer nos va a echar una mano. 
Más bien se las ha lavado emulando a don 
Poncio.

Ser europeo también tiene sus contra

indicaciones. Especialmente para según qué 
sectores. No sé yo si nos compensará la libre 
circulación de mercancías y personal por 
la Europa sin fronteras y de moneda única.

La Mesa Nacional del Aceite hace bien, 
nada de poner mantel a la propuesta de un 
comisario que, como árbitro, demuestra ser 
poco objetivo.

La arriba firmante está con los andalu
ces de Jaén, y el resto de aceituneros alti
vos de Andalucía, en ésto de defender su 
pan y su aceite o lo que es igual, las ayudas 
a la producción de olivas y al consumo qué 
el borrador contempla suprimir. Al paso 
que va Bruselas acaba con todos los secto
res que, históricamente, han sido bandera 
de gloria en España. Y eso sí que no.
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Rodríguez dijo no interpretar como 
un ultimátum las declaraciones de 
miembros del Gobierno vasco sobre 
la «Operación Filtro»

Exisieron que el Ministerio Interior y la Consejería Vasca resuelvan las discrepancias existentes

Los políticos tachan de lamentable 
la polémica sobre la contravigilancia
Numerosos dirigentes políticos calificaron ayer de espectá- 
culo lamentable y alarmante la polémica entre él ministro 
del Interior y la consejería vasca de Interior sobre la 
contravigilancia de los ediles del PP en el País Vasco y 
exigieron a ambos departamentos que resuelvan las discre
pancias.

Efe-Madrid

La polémica eclipsó ayer los 
contenidos de la primera sesión 
del año en la cámara vasca, mien
tras que tanto Mayor Oreja como 
el Gobierno vasco mantuvieron 
sus posturas, el primero señalan
do que no tenía «ni una palabra 
nueva distinta» sobre las que ya 
dijo ayer y el responsable del 
segundo, el lehendakari José 
Antonio Ardanza, acusando de 
«deslealtad» al Gobierno central 
con el reparto de competencias 
en materia de seguridad.

Ardanza explicó que el con
sejero de Interior Juan María 
Atutxa no ha dado ningún ulti
mátum a Mayor Oreja para que 
retire la operación del Cuerpo 
Nacional de Policía para prote
ger a ediles del PP en el País 
vasco, sino que ha pedido que se 
«reponga» el reparto competen
cial establecido en el Estatuto de 
Autonomía, en la que se enco
mienda a la Ertzaintza la protec
ción de personas y bienes en la 
comunidad autónoma.

Tras la reunión del Consejo 
de Ministros, el secretario de 
Estado para la Comunicación, 
Miguel Angel Rodríguez, dijo no 
interpretar como un ultimátum las

declaraciones de miembros del 
Gobierno vasco respecto a la 
«Operación Filtro» de la Policía 
sobre la vigilancia a los conce
jales del PP y aseguró que con 
ella no existe «duplicidad» por
que la policía actúa sobre los 
concejales que no disponen de 
protección de la Ertzaintza.

El portavoz añadió que esas 
declaraciones se han producido 
en un contexto determinado y que 
si éste fuese la convocatoria de 
elecciones en el País Vasco «a 
lo mejor es conveniente para 
algunos asuntos bascar espacios 
fuera de los altavoces de los 
mítines».

El ministro del Interior elu
dió hacer nuevos comentarios a 
los que ya manifestó el jueves, 
cuando afirmó que el ultimatum 
«no es aceptable», reiteró que 
ahora «sólo pienso en la seguri
dad de los concejales del PP y 
en las personas amenazadas en 
el País Vasco» y no aclaró si 
pensaba levantar este dispositi
vo. Pidió al abordar este asunto 
«que no perdamos la perspecti
va: la única crisis, el único ulti
mátum, son las personas que están 
amenazadas por ETA, y son las 
únicas en las que hay que pen
sar».

Ardanza explicó que Atutxa no ha dado ningún ultimátum al ministro. EFE

El presidente del PP en el País 
Vasco expresó su «sorpresa» por 
lo que consideró un «ultimátum» 
al Gobierno español por parte de 
Atutxa y dijo que en este país «los 
únicos que dan ultimátum es 
ETA». Iturgaiz acusó a Atutxa 
de haber perdido «el sentido de 
la diplomacia».

Por el PNV, su portavoz par
lamentario, José Antonio Rubal- 
kaba, declaró que su partido va 
a seguir defendiendo su postura 
«coincida o no con el Ministerio 
del Interior».

Ramón Jáuregui, secretario de 
política autonómica del PSOE, 

aseguró que es «alarmante» la 
falta de acuerdo entre Mayor 
Oreja y Atutxa y dijo estar «es
candalizado» por la controversia, 
ya que «toda polémica en mate
ria de seguridad es, desde el 
comienzo del debate, un despro
pósito».

El presidente de Eusko 
Alkartasuna, Carlos Garaikoe
txea, abogó porque se produzca 
una sustitución competencial de 
los Cuerpos y Fuerzas de.Segu- 
ridad del Estado por parte de la 
Ertzaintza, para que no se pro
duzcan conflictos competen
ciales como el que se ha produ

cido ahora.
El coordinador general de lU 

en Euskadi, Javier Madrazo, 
consideró que el ministro del 
Interior, Jaime Mayor, ha actuado 
de manera «irresponsable y uni
lateral», por lo que tiene que dar 
«marcha atrás y no pedimos 
unidad a posteriori».

El secretario general de Uni
dad Alavesa, Pablo Mosquera, 
declaró que los españoles «no se 
merecen a estas alturas que sus 
dirigentes discutan sobre galgos 
o podencos cuando están matando 
a gente» y recalcó que «no sobra 
ningún policía, lo que hace falta 
es que les dejen trabajar sus su
periores».

El secretario de Información 
del PSOE Alfredo Pérez 
Rubalcaba pidió a Mayor Oreja 
y Atutxa «que cese el espectá
culo, porque esta polémica no 
beneficia a nadie» y el líder de 
IU Julio Anguita calificó la po
lémica de «debate estúpido» y 
señaló que en él «cada fuerza en 
cuestión tiene su compartimen
to estanco y por este motivo ETA 
se está frotando las manos».

La portavoz parlamentaria de 
IU Rosa Aguilar pidió al hoy al 
ministro del Interior que «respete 
el autogobierno del País Vasco» 
y pidió la convocatoria urgente 
de la Junta de Seguridad para 
abordar el asunto.

El Sindicato Profesional de 
Policía indicó que en la contro
versia se «utiliza politicamente 
al Cuerpo Nacional de Policía, 
en un debate electoralista».

Mayor Oreja: la suerte de los concejales 
asesinados sería distinta si hubiese diálogo

Efe-Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, dijo ayer estar 
seguro «de que la suerte ^e los 
concejales del PP» asesinados 
por la organización terrorista 
ETA «sería distinta, la de los 
cuatro, si yo hubiese mantenido 
diálogos o contactos o tomas de 
temperatura» con esta banda 
armada.

Mayor Oreja agregó al respec
to: «Con lo cual no solamente 
tengo la seguridad y laconcien- 
cia muy tranquila, sino además 
traslado la convicción de que no 
lo haré, porque no creo en esos 

contactos, en esas tomas de tem
peratura y en esos diálogos». El 
responsable de Interior hizo es
tas declaraciones antes de clau
surar una jornada sobre «Políti
ca municipal de drogas» cele
bradas en la sede madrileña del 
Partido Popular.

Insistió el ministro en la fal
sedad de la información difun
dida ayer sobre unos hipotéti
cos intentos de contacto de su 
departamento con el «histórico» 
etarra Eugenio Etxebeste 
«Antxon», encarcelado en 
Alcalá-Meco, para lograr un tre
gua de ETA. «Absolutamente 
nadie va a poder decir que este 
Gobierno y este Ministerio ha 

practicado una política distinta 
de la que ha enunciado», asegu
ró Mayor Oreja, para advertir que 
hay quienes «quieren crear la 
desconfianza» respecto a la po
lítica de Interior. A su juicio, estas 
personas son «todos los que les 
molestay les inita la política que 
está practicando el Gobierno en 
materia antiterrorista», y porello 
«habrá sectores y habrá grupos 
que quieren desestabilizaría y 
quieren trasladar a los ciudada
nos la impresión de que no es
tamos diciendo la verdad».

Remarcó que tiene «la con
ciencia muy clara» y «las ideas 
muy claras» y así «diga lo que 
diga el señor Ardanza, yo sé que 

este Gobierno ni ha hecho to
mas de temperaturas ni ha dia
logado ni directa ni indirecta- 
mente con la organización terro
rista, porque no cree en ello». 
Respecto a la polémica por las 
competencias policiales en Eus
kadi en materia de seguridad, 
eludió hacer nuevos comentarios 
y reiteró que ahora «sólo pienso 
en la seguridad de los conceja
les del PP y en las personas 
amenazadas en el País Vasco».

En cuanto al ofrecimiento del 
ex presidente del Gobierno, Fe
lipe González, al actual Ejecuti
vo para dejarse ayudar «por 
quienes saben» en la lucha 
antiterrorista, manifestó que «en

Jaime Mayor Oreja, ayer. EFE

el Ministerio del Interior esta
mos siempre abiertos a todos los 
consejos, de todas las personas 
que quieran apoyar y luchar» 
contra el terrorismo.

MCD 2022-L5



La Tribuna NACIONAL Sábado, 7 de febrero de 1998 19

Ayer se celebró el sesundo anivesario del asesinato de su hermano a manos de ETA

Enrique Múgica: no se puede ceder 
ante el complejo nazi ETA-Iffi

Efe-San Sebastián

El ex ministro de Justicia 
Enrique Múgica subrayó ayer 
que «no se puede ceder» ante «el 
complejo nazi» que forman ETA 
y HB, durante el acto de home
naje a su hermano, el histórico 
dirigente socialista Fernando 
Múgica Herzog, con motivo del 
segundo aniversario de su ase
sinato por ETA.

Tras la ofrenda floral que 
familiares, dirigentes y militan
tes socialistas realizaron ante la 
tumba del socialista asesinado, 
en el cementerio donostiarra de 
Polloe, a la que también asistie
ron dirigentes del PP, Enrique 
Múgica afirmó que «hay que 
terminar con los enfrentamientos 
entre los partidos democráticos 
porque es lo que quieren ETA y 
HB». «Aceptemos los marcos 
institucionales -agregó- y no 
salgamos de ellos, del autogo
bierno de los vascos, porque 
hacerlo significa claramente 
provocar y llamar a la violencia».

El secretario general del PSE- 
EE de Guipúzcoa, Manuel Huer
tas; el secretario de política 
institucional del partido en Eus
kadi, Jesús Eguiguren; y el diri
gente de esta formación en Na
varra Juan José Lizarbe, junto a 
varios alcaldes socialistas de 
Guipúzcoa, arroparon y abraza
ron a la viuda del político asesi
nado, Mapi de las Heras, y a sus 
tres hijos, Fernando, Rubén y

Desmienten que el viaje a Cuba del 
PNV sea para interesarse por ETA

Efe-La Habana

El portavoz del Partido Na
cionalista Vasco (PNV), Joseba 
Eguibar, desmintió ayer que la 
misión que trajo a Cuba a una 
delegación de dicho partido, por 
él encabezada, tuviese como 
objetivo interesarse por la situa
ción de los miembros de la 
organizacicón terrorista vasca 
ETA, que residen en la isla.

«Ha habido comentarios al 
respecto con las autoridades 
cubanas con que nos hemos 
entrevistado, y no vamos a de
cir que hayan sido marginales, 
pero no ha sido ese el objetivo 
del viaje», dijo Eguibar en el 
transcurso de unaconferencia de 
prensa.

«Desmiento categóricamen
te que esa haya sido nuestra mi
sión, en la medida en que a nues
tra delegación se le quería en
comendar, entre comillas, ese co

Un momento de la ofrenda floral realizada sobre la tumba de Fernando Múgica. EFE

José María Múgica, durante el 
acto de recuerdo celebrado en el 
cementerio donostiarra.

A la ofrenda floral realizada 
sobre la tumba de Fernando 
Múgica, «Poto», asistieron tam
bién el presidente del PP de 
Guipúzcoa, Ricardo Hueso; y los 
parlamentarios vascos de este 
partido Eugenio Damboriena y 
María Eugenia García Rico; así

metido», añadió.
En tal sentido, Eguibar señaló 

que sus entrevistas con autori
dades cubanas han confirmado 
la percepción que el PNV tenía 
de que el gobierno español y el 
cubano tienen un acuerdo, que 
data de 1983, para este tipo de 
materias y «que dichos acuerdos 
siguen vigentes y respetados por 
cada uno de los extremos».

«Hasta ahí ha llegado nues
tra comunicación y tratamiento 
al respecto», añadió.

Eguibar se encuentra en La 
Habana desde el pasado lunes 
con una delegación del PNV, 
invitada por el Partido Comunis
ta de Cuba (PCC), de la que tam
bién forman parte el portavoz 
parlamentario Iñaki Anasagasti, 
el senador Xabier Albistur, el 
eurodiputado Josu Jon Imaz y el 
dirigente nacionalista Ricardo 
Ansótegui.

Por su parte, Iñaki Anasa

como Consuelo Ordóñez, herma
na del dirigente popular Gregorio 
Ordóñez asesinado por ETA hace 
tres años. Después de que varios 
dirigentes y militantes socialis
tas depositaran sobre la sepul
tura de Múgica varios ramos de 
flores, el secretario general del 
partido en Guipúzcoa, Manuel 
Huertas, recordó ante los asis
tentes la figura del compañero 

gasti, en otro momento de la 
rueda de prensa, afirmó que el 
pasado año, 1997, desde el pun
to de vista político «no fue fe
liz» en las relaciones España- 
Cuba, por parte del gobierno del 
PP.

Empiezan a corregir los 
errores

«Fue un año cargado de erro
res que, aparentemente, se em
piezan a corregir», afirmó.

Anasagasti dijo que quizá hay 
un interés manifiesto en que se 
organice de una manera adecua
da la visita del Rey a Cuba, que 
no tiene fecha, pero que debe 
estar precedida por una serie de 
gestos y de distensión como ha 
sido el anuncio del próximo 
nombramiento de un nuevo 
embajador español en la isla.

Las relaciones entre España 
y Cuba no pueden ser llevadas 

asesinado y destacó que «no hay 
que transigir ante quienes pre
tenden ahogar a este país en un 
baño de sufrimiento».

Huertas apostó por «hacer 
frente a la degradación moral en 
la que quieren sumir Euskadi los 
defensores de la violencia para 
defender las libertades que una 
minoría fanatizada trata de se
cuestrar». .

de sobresalto en sobresalto», 
afirmó, y añadió que desde el 
punto de vista de la actividad 
parlamentaria del PNV «y en la 
medida de nuestras posibilida
des, que son algunas, vamos a 
tratar de corregir ese continuo 
desacierto de la política del 
gobierno español respecto a 
Cuba» Anasagasti aseguró al 
respecto que en las reuniones que 
han sostenido estos días con las 
autoridades cubanas han perci
bido una voluntad de no crispar 
lasituación y de buscar solucio
nes.

«Hay una voluntad de crear 
un ambiente favorable a una 
relación de parte de una Cuba 
que se abre, de una Cuba que - 
apuesta por el turismo, por las 
empresas mixtas, y de una Cuba 
que apuesta por una mejor rela
ción con todos los países y no
sotros estamos en esa sintonía», 
afirmó.

El Gobierno pide 
de nuevo la 
extradición de la 
etarra Belén 
González

Efe-Madrid

El Consejo de Ministros, en 
su reunión de ayer decidió pe
dir a las autoridades de la Re
pública Dominicana la extradi
ción de la etarra Belén Gonzá
lez Peñalva, acusada de asesi
nato, estragos, robo con intimi
dación, detención ilegal y fal
sificación de placas de matrí
cula, informó el Gobierno.

El juez de la Audiencia 
Nacional Javier Gómez de Liaño 
pidió el pasado mes de septiem
bre al Gobierno que solicitara 
la extradición de la etarra tras 
procesaría, junto a otros cuatro 
miembros del comando Madrid, 
por el atentado cometido en 
1985 en la plaza de la Repúbli
ca Argentina de Madrid contra 
un autocar de la Guardia Civil.

Como consecuencia del aten
tado murió un ejecutivo estado
unidense que hacía «footing» y 
resultaron heridos catorce guar
dias civiles y otras dos perso
nas.

Belén González, alias «Car
men», permanece junto a An
gel Iturbe Abasolo en la Repú
blica Dominicana tras la expul
sión, el pasado mes de agosto, 
de Eugenio Etxebeste «An
txon», Ignacio Aracama Mendia 
«Macario» y José María Ga
ntxegi «Peio». La Audiencia ya 
reclamó en dos ocasiones a 
González Peñalva por los aten
tados del «comando Madrid» 
contra el vicealmirante Fausto 
Escrigas y contra un edificio de 
Telefónicaen Madrid, asícomo 
por el secuestro del empresario 
Diego Prado y Colón de Carva
jal.

En el atentado de la plaza de 
la República Argentina, según 
un auto del juez, Belén Gonzá
lez no llegó a participar mate
rialmente, ya que poco antes de 
la acción terrorista fue detec
tada por la Policía.

Francia: rechazan 
la reapertura del 
sumario por el 
asesinato de 
García Goena

Efe-París

La Fiscalía de B ayona recha
zó reabrir el sumario del asesi
nato de Juan Carlos García 
Goena, ultima víctima mortal de 
los GAL, informaron ayer fuen
tes próximas a su esposa.

Jean-Jacques Bosc, fiscal de 
la ciudad del País Vasco fran
cés, negó la reapertura del su
mario alegando vicio de proce
dimiento, en respuesta a una 
petición cursada hace un año por 
la familia de García Goena.

Sin embargo, al desestimar 
la petición, el fiscal dio a en
tender en enero que podría acep
tar un recurso posterior para 
reabrir el sumario de la última 
víctima del terrorismo del GAL.
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En la reunión del Consejo de Ministros de ayer, según informó Isabel Tocino

Creado el Consejo del Clima para 
paliar las amenazas graves del s. XXI

Efe-Madrid

El Consejo Nacional del Cli
ma, cuya creación aprobó ayer 
el Consejo de Ministros, dise
ñará este año la estrategia espa
ñola para frenar el cambio 
climático, fenómeno que cons
tituye «la amenaza más grave del 
siglo XXI» y contra el que «hay 
que actuar ya», dijo la ministra 
de Medio Ambiente, Isabel To
cino.

El Consejo Nacional del Cli
ma (CNC), que responde a la 
necesidad de llevar a la práctica 
los compromisos logrados en la 
cumbre mundial del clima de 
Kioto y los acuerdos internacio
nales, estará integrado por repre
sentantes de nueve ministerios, 
más uno de Presidencia, y defi
nirá la estrategia española fren
te al proceso de calentamiento 
del Planeta producido por la 
actividad humana.

Isabel Tocino, en rueda de 
prensa posterior al Consejo de 
Ministros, afirmó que el cambio 
climático «es la amenaza más 
grave» del próximo siglo y para 
paliar sus efectos es «imprescin
dible actuar ya», por lo que se 
ha creado el CNC, puntualizó.

En este sentido, la ministra 
destacó que «tenemos que actuar 
con más rigor, porque es cierto 
y está comprobado que dentro 
de 80 o 100 años aumentará el 
nivel del mar y desaparecerán 
muchas de las actuales islas y 
costas del mundo».

El trabajo de este nuevo ór
gano colegiado, cuya presiden-

Aznar y Almunia se 
entrevistarán el próximo 17

Sólo diez personas optarán al 
Gobierno vasco por el PSE-EE

Efe-Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, y el secreta
rio general del PSOE, Joaquín 
Almunia, se entrevistarán el 
próximo día 17 en el Palacio de 
La Moncloa.

Así lo anunció ayer el secre
tario de Información del PSOE, 
Alfredo Pérez Rubalcaba, du
rante una rueda de prensa man
tenida en la sede socialista.

«La entrevista será el día 17. 
La hora no la tenemos todavía 
confirmada», dijo Pérez 
Rubalcaba, quien añadió que 
aún no existe fecha para la re
unión que mantendrá Almunia 
con el lehendekari, José Anto
nio Ardanza. En la entrevista 
entre el presidente del Gobier
no y el secretario general del 
PSOE se abordará la luchacon- 
tra el terrorismo, entre otros 
asuntos, y se enmarca en la ronda 
de reuniones que mantendrá

Isabel Tocino compareció en rueda prensa tras el Consejo de Ministros. EFE

cia ocupará la ministra de Me
dio Ambiente, se verá plasma
do en una Estrategia Nacional, 
que pasará primero por el visto 
bueno el Consejo de Ministros 
y posteriormente se remitirá al 
Parlamento para su debate y 
aprobación definitiva.

«Se trata de poner en marcha 
un auténtico desarrollo sosteni
ble y asegurar un futuro con 
calidad ambiental, y solidario 
con las próximas generaciones», 
apuntó Tocino, quien subrayó 
que el CNC analizará y revisará 
los instrumentos legales y la 
política actual. Consideró que la 
estrategia nacional actuará so
bre sectores especialmente con

Aznar para coordinar esta ma
teria con los líderes políticos.

En esta misma ronda se in
cluye la entrevista de Aznar con 
el coordinador general de Iz
quierda Unida, Julio Anguita, 
que tendrá lugar el próximo 
lunes. Los aspectos de la lucha 
contra el terrorismo ocuparon 
buena parte de la última reunión 
de Aznar con Almunia, celebra
da el 9 de diciembre pasado en 
el Palacio de la Moncloa, en una 
sesión de trabajo que también 
dedicó parte de su tiempo a la 
situación de la Justicia en Es
paña y a la política comunita
ria.

Por otro lado, apuntar Aznar, 
y el lehendakari, José Antonio 
Ardanza, se reunirán «a lo lar
go de este mes», anunció ayer 
el secretario de Estado para la 
Comunicación, Miguel Angel 
Rodríguez, en la rueda de prensa 
posterior a la reunión del Con
sejo de Ministros.

taminantes como el industrial, 
el energético, los transportes o 
la construcción.

Pero las medidas más impor
tantes para reducir la emisiones 
de gases de efecto invernadero 
a la atmósfera y frenar el cam
bio climático recaerán en los 
transportes, incentivando el 
transporte colectivo frente a la 
utilización del vehículo particu
lar, indicó la ministra, quien 
recalcó que «no es saludable 
coger el coche para comprar un 
paquete de tabaco».

Respecto a los compromisos 
españoles de reducción de emi
siones, Tocino dijo que tras la 
cumbre de Kioto ya no se trata 

Efe-Bilbao

Tras la renuncia del actual 
alcalde de Ermua, Carlos 
Totorika, a presentarse a las 
primarias en las que el PSE- 
EE elegirá su candidato a 
Lehendakari para los próximos 
comicios autonómicos, la con
sejera vasca de Turismo, Rosa 
Díez, es la única representan
te socialista que ha hecho pú
blica su disposición a asumir 
esa responsabilidad.

Sin embargo, el proceso para 
la elección de un candidato so
cialista comenzará hoy, con la 
aprobación por parte del Comité 
Nacional del partido del regla
mento que lo regirá y a lo largo 
del mismo podrían aflorar nue
vos candidatos. El proyecto que 
se estudiará hoy prevé que po
drán presentar candidatos pro
pios el diez por ciento de los 
afiliados, el veinte por ciento 
de los miembros del Comité Na

de cuantificar un límite de re
ducción de tres gases sino de seis, 
además de los plazos a fijar, y 
expresó que el anterior reparto, 
que permitía a España aumen
tar sus emisiones un 17 por cien
to, ya no está en vigor.

Asimismo dijo que.el CNC 
contará, para elaborar la estra
tegia nacional, con la participa
ción de las comunidades autó
nomas, los ayuntamientos y las 
organizaciones no gubernamen
tales, representadas tanto en la 
Conferencia Sectorial como en 
el Consejo Asesor de Medio 
Ambiente (CAMA).

En este órgano colegiado del 
Gobierno actuarán como voca
les los secretarios de Estado de 
Asuntos Exteriores, Economía, 
Fomento, Universidades, Inves
tigación y Desarrollo, Industria 
y Energía, así como los subse
cretarios de Interior, Agricultura 
y Alimentación, Sanidad y Con
sumo y el subdirector del Gabi
nete de Presidencia de Gobier
no. A sus reuniones asistirán, con 
voz pero sin voto, los máximos 
responsables de Protección Ci
vil y del Instituto Nacional de 
Meteorología, la directora gene
ral de Calidad y Evaluación 
Ambiental del MIMAM y el 
director general de Tecnología 
y Seguridad Industrial del Mi
nisterio de Industria.

El CNC sustituye a la ante
rior Comisión Nacional del Cli
ma, creada en 1992, encargada 
de elaborar el Plan Nacional del 
Clima que nunca llegó a presen
tarse oficialmente. 

cional (máximo órgano entre 
Congresos) y la Comisión Eje
cutiva.

El censo estará formado por 
todos los afiliados y la votación 
se realizará el mismo día en 
todas las agrupaciones locales. 
Todo el proceso será controla
do por una comisión electoral 
elegida por el Comité Nacio
nal, sin que la ejecutiva puede 
interferir. Los candidatos de
berán ser presentados antes del 
27 de febrero y para mediados 
de marzo el PSE-EE confía en 
haber elegido ya al candidato 
que se presentará a Lehendakari 
en las elecciones autonómicas 
del próximo 25 de octubre. 
Carlos Totorika, alcalde de 
Ermua, al que tras su actuación 
con motivo del asesinato de 
Miguel Angel Blanco, desde 
diversos sectores se había apun
tado como uno de los posibles 
candidatos, rechazó ayer defi
nitivamente esta posibilidad.

España bloquea la 
negociación con 
los países nórdicos 
por un documento 
de Gibraltar

Efe-Bruselas

España manifestó su oposi
ción a que la Unión Europea 
comience a negociar un acuer
do de libre circulación con 
Noruega e Islandia en tanto estos 
países acepten como documento 
de viaje el expedido por las au
toridades gibraltareñas.

España se opuso en una re
unión celebrada el jueves a la 
aprobación del mandato para co
menzar dichas negociaciones y 
a la celebración de una próxi
ma reunión de la «troika» con 
representantes de ambos países, 
dijeron ayer fuentes comunita
rias.

El pasado 28 de enero las 
autoridades españolas tuvieron 
conocimiento de que Noruega 
e Islandia aceptan como docu
mento valido de viaje los docu
mentos de identidad expedidos 
por Gibraltar, que no son reco
nocidos por ningún Estado 
miembro, señalaron fuentes 
diplomáticas.

Islandia admite además la 
tarjeta de residentes expedida 
por las autoridades gibraltareñas 
a nacionales de terceros países, 
agregaron.

El embajador español ante 
la UE, Javier Elorza, se entre
vistó ayer en Bruselas con los 
embajadores de Noruega e Is
landia para tratar este asunto.

La UE busca una fórmula 
para insertar a esos dos países 
en los acuerdos de Schengen, 
que establecen un espacio de 
libre circulación de personas en 
el ámbito comunitario, ya que 
tanto Noruega como Islandia 
tienen frontera con países so
cios de la Unión y forman parte 
a su vez del acuerdo nórdico de 
libre circulación. «España acep
ta que hay que encontrar una 
solución para que esos países 
sean jurídicamente aceptados» 
en el proceso Schengen, seña
laron fuentes diplomáticas, que 
centraron la oposición sólo en 
la admisión por los citados paí
ses del documento de identidad 
expedido por Gibraltar.

Todos los países de la UE, 
con la excepción del Reino 
Unido e Irlanda, han firmado los 
acuerdos de Schengen.

Los países nórdicos de la 
Unión, Suecia, Finlandia y Di
namarca, tienen por su parte un 
acuerdo de libre circulación con 
Noruega e Islandia.

El Comité de Representan
tes Permanentes de la UE 
(Coreper), integrado por los 
embajadores de los quince Es
tados miembros debía haber 
dado ayer la luz verde al man
dato de negociación de un acuer
do para incluir a Noruega e Is
landia en el proceso de Schengen 
para que fuera luego aprobado 
definitivamente por el Conse
jo de Ministros. Los acuerdos 
de Schengen suprimieron los 
controles fronterizos interiores 
entre los países de la UE que los 
han suscrito y tienen como 
objetivo crear un espacio-de 
libre circulación de personas.
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= MTOAOONAL
Clinton se escuda 
en el secreto 
sumarial para no 
responder sobre 
el caso Lewinsky

Efe-Washington

El presidente de EEUU, Bill 
Clinton, salió ayer viernes, ai
roso de su primer cara a cara con 
la prensa desde el escándalo 
Monica Lewinksy, tras evitar las 
preguntas penosas escudándose 
en el secreto del sumario y en 
la confianza que ha depositado 
en él el pueblo norteamericano.

La primera rueda de prensa 
desde que estalló el escándalo 
el pasado 21 de enero, fue or
ganizada en honor del primer 
ministro británico. Tony Blair, 
que visita por primera vez ofi
cialmente esta capital, pero era 
sabido que el embarazoso asunto 
Lewinsky iba a centrar gran 
parte de la conferencia.

Clinton acudió relajado y 
preparado para no contestar 
preguntas «específicas» sobre 
su supuesta relación adúltera 
con la ex becaria de la Casa 
Blanca Monica Lewinsky, y sus 
presuntos intentos de incitaría 
a ella y a otros al perjurio para 
ocultar el asunto.

La presencia de Blair, alia
do, amigo y admirador dé 
Clinton, que le apoya en todas 
sus luchas, -inclusive en su pulso 
actual con la prensa en el caso 
Lewinksky-, contribuyó sin 
duda a dar confianza al presi
dente.

Pero el mandatario, que en 
los primeros días del escánda
lo -cuando se llegó a decir que 
le iba a costar la Presidencia- 
aparecía abatido e inseguro, se 
mantiene ahora sereno frente a 
una tormenta que, en contra de 
lo previsto, ha disparado su 
popularidad hasta cotas nunca 
alcanzadas.

Pese a la insistencia de la 
prensa en preguntar sobre 
Lewinksy, Clinton no se apar
tó de su silencio sobre este asun
to, y ha repetido una y otra vez: 
«Mientras siga la investigación, 
no voy a comentar nada sobre 
el caso».

Clinton reafirmó su inocen
cia, subrayó que ha dicho y dirá 
la verdad y que, por lo demás 
«seguiré presentándome a tra
bajar todos los días, cumpliré 
con la labor para la que me han 
contratado los estadounidenses 
e intentaré lograr buenos resul
tados para ellos».

Aclaró que «nunca», ni si
quiera cuando ha considerado 
el daño causado por el asunto a 
su familia, se ha planteado ti
rar la toalla y dimitir. «Nunca 
abandonaré a la gente que ha 
puesto su confianza en mi», dijo 
Clinton, quien recordó que ha 
sido atacado desde que entró en 
política, y que no piensa renun
ciar a su labor en favor del 
pueblo estadounidense, ni ce
der a las presiones.

Clinton y Blair se mostraron ayer "listos para actuar”

Amenazada, Bagdad 
estudia sus opciones
El Gobierno de Bagdad so
pesa las opciones que tiene 
para resolver la situación 
creadaporsu enfrentamien
to con la ONU, mientras se 
mantiene la tensión ante las 
amenazas de ataque por 
parte de EEUU y el Reino 
Unido, reiteradas ayer, vier- 
neSf una vez más.

Efe-El Cairo

El presidente iraquí, Sadam 
Husein, reunió en la noche del 
jueves al Consejo del Mando de 
la Revolución, máximo órgano 
ejecutivo del país, y al liderazgo 
del partido gobernante, Baaz, 
para una sesión de urgencia en 
la que se estudiaron las propues
tas presentadas por Rusia, Fran
cia, Turquía y la Liga Arabe, in
formó la agencia oficial iraquí 
INA.

. Según dijo ayer a Efe en El 
Cairo un diplomático iraquí que 
solicitó el anonimato, «la re
unión refleja el interés de los 
gobernantes iraquíes en no dar 
ninguna excusa a Estados Uni
dos y sus aliados para llevar a 
cabo una agresión contra Irak». 
Pese a esa estrategia, el presi
dente de EEUU, Bill Clinton, y 
el primer ministro británico. 
Tony Blair, subrayaron ayer su 
voluntad de «permanecer jun
tos» en el conflicto contra Irak 
y se declararon «preparados» 
para actuar.

Washington y Londres man
tienen la amenaza de atacar a 
Irak a causa de la resistencia de 
Bagdad a que la Comisión Es
pecial de la ONU (UNSCOM) 
encargada de supervisar la eli
minación de las armas de des
trucción masiva iraquíes inspec
cione todos los recintos sospe
chosos. «Aunque preferimos 
una solución diplomática, tene
mos que estar preparados (para 
la opción militar) en el caso de 
que fracase... y lo estamos», 
recalcó Blair en una rueda de 
prensa con Clinton en la Casa 
Blanca al término de su visita a 
EEUU.

«Que la solución diplomá
tica tenga éxito depende ente
ramente de Sadam Husein», 
afirmó Clinton.

Ese esfuerzo diplomático, 
mientras tanto, proseguía ayer, 
a cargo de mediadores tan dis
pares como Turquía, Francia, 
Rusia y la Liga Arabe, a los que 
se ha unido China. El ministro 
de Exteriores chino, Qian 
Qichen, insistió ayer en que su

Clinton y Blair mostraron ayer su intención de seguir unidos. EFE

EI pueblo mostraba ayer así su apoyo a Sadam. EFE

país sólo aprueba una solución 
diplomática y rechaza cualquier 
acción bélica.

Qian hizo esa declaración en 
una reunión con el viceministro 
de Exteriores ruso Grigori 
Karasin, quien llegó hace dos 
días a China para coordinar la 
diplomacia de Pekín y Moscú 
en esta crisis. También prosi
gue sus esfuerzos de apacigua
miento el presidente de Egip
to, Hosni Mubarak, quien en
viará un mensaje al rey Hasán 
II de Marruecos en relación con 
el conflicto.

Mientras, en Amán, el se
cretario general de la Liga Ara
be, Esmat Abdel Meguid, se 
reunió hoy con el principe 
Hasán, heredero de la Corona 
jordana, al que explicó sus ges

tiones de paz, ai igual que hizo 
en Damasco con las autorida
des sirias el mediador francés, 
Bertrand Dufourcq.

Entre tanto, el obispo lati
no de Bagdad, Paul Dahdah, 
hizo un dramático llamamien
to a las potencias mundiales, a 
las que en una entrevista que 
hoy recoge el diario católico 
«Avvenire» recordó que «de
ben tener en cuenta verdadera
mente y siempre al pueblo» 
iraquí.

Pero el ministro turco de 
Exteriores, Ismail Cem, que 
regresó el jueves a Ankara tras 
una visita mediadora a Bagdad, 
se mostró pesimista y declaró 
que persiste la amenaza bélica 
pese a los progresos diplomá
ticos.

Dos cazas de 
Estados Unidos 
colisionaron ayer 
en el Golfo 
Pérsico

Efe-Washington

Dos cazas estadounidenses 
F-18 colisionaron ayer en ple
no vuelo sobre el Golfo Pérsi
co, según confirmó el Pentágo
no. El accidente se produjo du
rante unas maniobras de entre
namiento a unas 30 millas de 
las costas de Kuwait.

Los aviones habían despe
gado del portaviones «George 
Washington», uno de los tres 
que el presidente de EEUU, Bill 
Clinton, ha mandado a la zona 
del Golfo en previsión de un 
ataque contra Irak. Las prime
ras informaciones indican que 
el pitolo de uno de los aparatos 
ha sido rescatado y que aún se 
está buscando al otro.

Ayer, precisamente, el pre
sidente de EEUU, Bill Clinton, 
se refirió a lo peligroso que es 
el trabajo de los pilotos de caza 
al comentar, en una rueda de 
prensa, el accidente en un tele
férico de los Alpes italianos 
causado por un avión estadouni- 
dense que volaba demasiado 
bajo.

Alemania aprobó 
ayer una ley que 
recorta el 
derecho a la 
intimidad

Efe-Bonn

EI Parlamento Federal ale
mán aprobó ayer una ley que re
corta el derecho constitucional 
que garantiza la intimidad de los 
ciudadanos y adoptó nuevas 
modalidades más agresivas de 
control, sin tener en cuenta el 
fantasma del pasado de la re
presión y vigilancia del régimen 
nazi.

La reforma constitucional 
decidida por el Bundesrat, la 
Cámara Alta del Parlamento que 
representa a los «Laender», 
permitirá próximamente las 
escuchas electrónicas en domi
cilios de forma mucho más 
amplia que hasta ahora, justi
ficada en la lucha contra la cri
minalidad y la delincuencia 
organizada.

La aprobación, por un voto 
de diferencia, de la reforma - 
que desencadenó una apasiona
da polémica- fue posible gra
cias a un compromiso de últi
ma hora con el presidente so
cialdemócrata del estado fede
rado de Bremen, que dio su con
sentimiento con la condición de 
que se revise a la baja la ley de 
acompañamiento.
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La bomba estalló después de que Carlos de Inglaterra saliese del país. EFE

Una suemUera tamil llevaba la bomba pesada a su cuerpo

Sri-Lanka: 9 muertos en
un atentado con bomba

Efe-Nueva Delhi

Nueve personas murieron y 
siete resultaron heridas ayer, vier
nes, en la capital de Sri Lanka 
(antiguo Ceilán) por laexploxión

de una bomba que una presunta 
guerrillera tamil llevaba pegada 
a su cuerpo, horas después de 
que el príncipe Carlos de In
glaterra había abandonado la ciu
dad.

La explosión tuvo lugar esta 
tarde en el centro de Colombo, 
cuando soldados de las fuerzas 
aéreas encargados de un control 
callejero, ordenaron el alto auna 
camioneta que les pareció sos
pechosa, informa la agencia es
tatal india, PTL

Los soldados -dos hombres 
y dos mujeres- se disponían a 
registrar el vehículo tras orde
nar bajar del mismo a sus tres 
ocupantes, supuestos militantes 
de los Tigres de Liberación de 
la Patria Tamil, cuando la gue
rrillera explosionó la bomba, 
informaron testigos presencia
les.

Según otras informaciones, 
la rebelde tamil abrazó a uno de 
los soldados antes de hacer ex
plotare! artefacto, que causó la 
muerte a nueve personas, entre 
ellas los soldados y los supues
tos militanes tamiles que viaja
ban con la suicida.
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6 Saint of me THE ROUJNG STONES 2't A ondorinha do primavera MADREDEUS

7 Breathe MIDGE URE 22 Betttf* day OCEAN COLOUR SCENE

3 My heart will go on CELINE DION 2'5 Ain’t no stoppng us now WADDEN & WHiTEHEAD

^ Froz«i ' M>«)ONNA 24 Can’t help falling in love ELVIS

Nunca es para siempre PRESUNTOS IMPUCADOS 25 Ain’t gonna cry again PETERCOX

11. If you love me B.8. KING/Von Morrison 2^ Change the world BABYFACE/Eric Clapton

12 •Grito JARABE DE PALO 2 7 No dudaría ANTONIO

15 Mi bogar en cualquier sitio ANTONIO VEGA 2 0 Everything's gonna be ckight SWEETBOX

14 All Ground the world OASIS Miles de besos TAHURES ZURDOS

15 My father's eyes ERIC CLAPTON 50 Angelia RCHARDMMÎX

"The Washington 
Post" califica el 
embargo de Cuba 
como una 
"anomalía"

Efe-Washington

El periódico «The Washing
ton Post» calificaba hoy, vier
nes, de «anomalía» el embargo 
estadounidense contra Cuba y 
afirma que, después de la visita 
del papa Juan Pablo II a la isla, 
la «pelota» se encuentra en te
rreno norteamericano.

En un artículo editorial, el 
diario indica que el presidente 
de EEUU, Bill Clinton, solicitó 
a Cuba «reciprocidad», pero 
agrega que el dirigente cubano 
Fidel Castro ha ido adelante con 
una concesión mayor al permi
tir ai papa Juan Pablo II viajar a 
Cuba y comenzar la renovación 
del espíritu y organización de su 
Iglesia.

Tras indicar que la «pelota» 
está en terreno estadounidense, 
el periódico se pregunta qué 
mejor respuesta habría que co
menzar a revisar el embargo 
contra Cuba.

En tal sentido, se afirma que 
«ahora el embargo es una ano
malía que aísla a Estados Uni
dos y permite a Fidel Castro 
desempeñar el papel de nacio
nalista afligido».

Dicho artículo alude a la pro
puesta del senador Jesse Helms 
y la Fundación Nacional Cuba
no Americana de que ciudada
nos estadounidenses e incluso el 
Gobierno donen medicamentos 
y alimentos al pueblo cubano, 
no al régimen de Castro.
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vitivmícola, Alonso reclamó el mismo 
apoyo y unidad en el dedate de la reforma 
del mercado vitivimcola que el demostrado 
en España con la 0CM del aceite de oliva

Sesún señaló Alonso, que eludió valorar el borrador de la CE sobre la reforma

La región quiere liderar la posición 
española en la OCM del vino
El consejero de Agricultura, Alejandro Alonso, eludió ayer 
hacer valoraciones sobre lapropuesta que elabora la Comi
sión Europea en relación a la reforma del mercado del vino. 
Destacó que es un asunto que en Castilla-La Mancha 
preocupa muchísimo, pues es la Organización Ccomún de 
Mercado (OCM) más importante para la región.

V. N. Z.

Alejandro Alonso se mostró 
partidario de no hacer valoracio
nes oficiales de las informacio
nes aparecidas sobre el borrador 
de la OCM del Vino la Comi
sión hasta que ésta no presente 
una propuesta concreta, que 
confía no sea negativa para Es
paña y para la región.

El consejero añadió que, en 
el debate de la reforma del mer
cado vitivinícola, Castilla-La 
Mancha intentará liderar la po
sición española al ser la región 
con mayor superficie de viñe
do, y en este sentido reclamó el 
mismo apoyo y unidad que se ha 
demostrado en España con la 
OCM del Aceite de Oliva.

El consejero castellano-man
chego defendió que la reforma 
del mercado del vino debe ga
rantizar los niveles de renta de 
los agricultores, establecer me
didas para la reestructuración del 
viñedo y fomentar el uso de 
mostos en la elaboración del 
vino.

Por su paite, el portavoz del 
Gobierno regional, Máximo 
Díaz Cano, dij o ayer que la Junta 
de Comunidades está muy pre
ocupada con la próxima refor
ma de la OCM del vino, ya que 
la ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, ha demostra
do una gran torpeza en las ne
gociaciones con la Unión Euro
pea (UE). La situación de Espa
ña en cuanto a las negociacio
nes agrícolas «no es de las más 
favorables, ya que la actitud de 
la ministra de Agricultura en la 
reforma de la OCM del aceite 
de oliva no ha sido muy alenta
dora».

Díaz Cano señaló que 
Castilla-La Mancha está muy 
interesada en la reforma de la 
OCM del vino, ya que el viñedo 
es un cultivo que ocupa a miles 
de familias de la región, «y va
mos a hacer todos lo posible para 
favorecer los intereses de 
Castilla-La Mancha y España». 
«Ayudaremos a la ministra, 
siempre que ésta se deje ayudar», 
agregó Díaz Cano.

Alonso y Díaz Cano tratarona yer el tema de la OCM del Vino.

Díaz Cano: "Vamos a hacer todos lo 
posible para favorecer los intereses 

de Castilla-La Mancha y España. 
Ayudaremos a la ministra, siempre 

que ésta se deje ayudar"

ASAJA: CLM aportará el 90% del vino del 
país asignado por la UE para destilación

Domm VILLAREJO

Las bodegas de Castilla-La 
Mancha aportarán 
previsiblemente el 90 por cien
to del vino que nuestro país tie
ne asignado para la destilación 
preventiva por el Comité de 
Gestión de la Unión Europea, 
según dijo a Efe el presidente 
regional de la Asociación Agra
ria Jóvenes Agricultores, Fer
nando Villena.

La destilación aferctará 
más a los vinos blancos
Según Villena, la destilación 

preventiva afectará sobre todo 
a los vinos blancos y contribui
rá a mantener las actuales coti
zaciones del mercado, que se

sitúan en unas 330 pesetas 
hectógrado para los vinos de 
fermentación tradicional. Este 
tipo de destilaciones se utilizan 
como las principales medidas 
reguladoras del mercado, porque 
eliminan un importante volu
men de excedentes a un precio 
más rentable (415 pesetas 
hectólitro). Además de mante
ner los precios de los blancos tra
dicionales la destilación permite 
satisfacer la demanda creciente 
de alcohol para uso de boca y 
clarifica el mercado de los vi
nos blancos y tintos de mayor 
calidad, cuyas cotizaciones al
canzan cifras que nada tienen 
que ver con las medidas 
reguladoras y se fijan únicamen
te según la oferta y la demanda, 
explicó Villena. Villena dice que la destilación ayudará a mantener las cotizaciones del mercado.

PP y PSOE: la 
prohibición de 
plantar viñedos 
debe adecuarse a la 
realidad del sector

A. P.

La prorroga, por un año más, 
de prohibir la plantación de 
viñedos resuelta esta semana 
por la Comisión Europea, en
cuentra en el Grupo Popular y 
en el Grupo Socialista simila
res comentarios al explicar a 
Efeagro que esta decisión debe 
adecuarse a la realidad del sector 
productor.

Tanto la portavoz del Gru
po Socialista en el Comité de 
Agricultura del Congreso, Ana 
Leiva, como el responsable de 
temas vitivinícolas del Grupo 
Popular, Neftalí Isasi, coinci
den en afirmar que la decisión 
tomada por la Comisión tiene 
que ajustarse a las demandas de 
vinos de calidad.

«Hay datos que demuestran 
que existe un desequilibrio entre 
la demanda y la oferta de estos 
caldos, y el Ministerio de Agri
cultura debe pelear por conse
guir un aumento en la superfi
cie de plantación de viñedos, 
aunque siempre de acuerdo con 
el sector productor que es el que 
tiene la última palabra», seña
ló Ana Leiva.

Para Isasi queda claro que 
«hay algunas denominaciones 
de origen que pueden aumen
tar la superficie de viñedo por
que disponen de un producto en 
alza y del que no se crearían 
excedentes aún aumentado esa 
superficie».

Las interprofesionales en un 
futuro ya que todavía no están 
constituidas y en su defecto los 
Consejos Reguladores son los 
que, para Leiva, «tienen que 
marcar la política de 
replantación para poder aumen
tar el número de plantaciones».

Explica que estos organis
mos deben «canalizar esas pe
ticiones a los gobiernos regio
nales quienes se lo pasen ai 
Ministerio para que sus respon
sables planteen esta 
reivindicaión en la Unión Eu
ropea». ,

Es preciso poder aumentar 
esa superficie para que, según 
Isasi, «no existan desequilibrios 
en la oferta, porque el precio 
del litro de vino (cosecha 1997) 
a granel en las bodegas riojanas 
está en 260 pesetas y con clara 
tendencia al alza, por lo que 
existe un claro margen para 
poder aumentar la oferta de la 
uva».

Destaca este hecho en rela
ción a los últimos años cuando 
el precio del litro estaba en tomo 
a Ias 100 pesetas, además «en 
el caso de la Rioja la demanda 
de estos caldos aumentó un 20 
por ciento en relación al ante
rior año, por lo que queda cla
ro que se puede aumentar la 
superficie».
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Sucedería a la manifestación que la Mesa del Aceite ha convocado para el día 27

Anuncian un día 28 reivindicativo y 
siguen las críticas a la OCM del aceite

D. E. L.

El consejero andaluz de Agri
cultura, Paulino Plata, anunció 
que el Gobierno autonómico 
estudiará el martes dedicar el 28- 
F, Día de Andalucía, a la 
«concienciación sobre la impor
tancia del olivar», mientras con
tinuaron ayer las críticas a la 
reforma del sector que prepara 
la Comisión Europea.

Estajomada que auspiciaría 
la Junta de Andalucía sucedería 
a la manifestación que la Mesa 
del Aceite ha convocado para el 
27 de febrero y podría coincidir 
con otras movilizaciones como 
la de lU-LV-CA, que ayer anun
ció la posibilidad de convocar 
una huelga general.

Plata explicó que la convo
catoria del 28-F no se dedicaría 
sólo «a reivindicar una OCM 
satisfactoria para España y An
dalucía», sino también a buscar 
soluciones para mejorar la 
comercialización del aceite, 
«que es nuestra asignatura pen
diente».

Las críticas de diversos diri
gentes políticos al borrador de 
reforma de la OCM del aceite 
de oliva que prepara el comisa
rio comunitario de Agricultura, 
Franz Fischler, prosiguieron 
ayer.

El presidente de la Generalitat 
de Cataluña, Jordi Pujol, quien 
ayer visitó Bruselas, se declaró

Los miembros del Tribunal de 
la UE niegan estar retrasando 
el informe del aceite
Yolanda PEREZ TOVAR

Los miembros austriaco e 
italiano del Tribunal de Cuen
tas de la UE negaron ayer estar 
retrasando la publicación de un 
informe sobre la situación del 
sector del aceite de oliva. El 
austriaco Herbert Weber recha
zó varios artículos aparecidos, 
a mediados de enero en la prensa 
española según los cuales él y 
su colega italiano están demo
rando la conclusión del infor
me ya que favorece las tesis 
españolas en la polémica sus
citada en torno a la reforma del 
sector del aceite de oliva.

Según esas informaciones, 
Weber seguiría las indicaciones 
del comisario europeo de Agri
cultura, el también austriaco 
Franz Fischler. «En mi jardín 
no hay ningún olivo por lo que 
no tengo ningún interés en ese 
sector», señaló el miembro del 
Tribunal en declaraciones a 
Efeagro.

«Además yo no participo en 
el contenido del informe ya que 
mi labor es únicamente de

La convocatoria del 28-F se dedicaría también a buscar soluciones para mejorar la comercialización del aceite.

«absolutamente partidario» de 
que se mantengan las ayudas a 
la producción en el sector del 
aceite de oliva, y dijo que le 
«repugna toda actuación que 
lleve, a la larga, a que el esfuer
zo no sea tenido en cuenta».

El secretario general del PCA, 
Felipe Alcaraz, acusó al presi
dente del Gobierno, José María 

auditoría y consiste en compro
bar si responde a las normas de 
claridad y fiscalización», aña
dió. «Nosotros no tenemos nin
gún interés político en ei asun
to», insistió el miembro 
austriaco del Tribunal de Cuen
tas. Añadió que en dicho infor
me el Tribunal analizará las 
ventajas y las desventajas del 
actual régimen de ayudas a la 
producción y del sistema de 
ayudas al árbol propugnado por 
Fischler. El miembro italiano 
del Tribunal Giorgio Clemen
te, por su parter, también negó 
la acusación según la cual Ita
lia estaría bloqueando el infor
me por ser desfavorable a sus 
planteamientos. Clemente rei
teró que «no es una tarea de la 
Corte el mezclarse en cuestio
nes políticas. Nuestro trabajo es 
un trabajo de control y eso es 
lo único que nos interesa, ade
más hay otras instituciones co
munitarias que hacen política». 
«No estoy contento de que se 
hagan declaraciones sobre mi 
posición, sin consultarme», 
añadió.

Aznar, de «ser un mal negocia
dor» en la Organización Común 
del Mercado del aceite, y anun
ció que Izquierda Unida propon
drá a la Mesa del Aceite una 
huelga general en Andalucía para 
evitar que la ministra de Agri
cultura «organice la muerte dulce 
del olivar».

El portavoz de los senadores

Jové: la unidad mediterránea 
es básica para el aceite

El eurodiputado por Izquier
da Unida (IU), Salvador Jové, 
afirmó ayer que «la unidad del 
frente mediterráneo es básica 
para ganar la batalla del aceite 
rie oliva» y lamentó que la pro
puesta de reforma filtrada hace 
dos semanas hayacreado fisuras 
en el mismo.

Jové manifestóen «Los de
sayunos de RTVE», que dicha 
propuesta es «indignante, des
pués de lo que aprobó el Parla
mento europeo» y aseguró que 
«si no ponemos toda la carne en 
el asador, esto tendrá una solu
ción muy difícil». Salvador Jové 
afirmó que «es el tiempo de los 
comisarios europeos» y expre
só su convencimiento de que los 
dos españoles, Oreja y Marín, 
van a hacer todo lo posible para 
evitar que prospere una refor
ma que perjudique a España, si 
bien apuntó que «lo van a tener 
muy difícil».

«Por ello -continúo Jové-, 
hay que trabajar en todos los 
frentes, conversando con los 
eurodiputados, con los minis
tros de Agricultura de los paí- 

| ses comunitarios» y aconsejó a

andaluces del PP, Enrique Be
llido, opinó que el consejero 
andaluz de Relaciones con el 
Parlamento, Antonio Ortega, 
despreció al resto de comunida
des productoras de aceite de oliva 
al pedir que la ministra Loyola 
de Palacio no trate de defender 
los intereses andaluces del sec
tor.

la Mesa del Aceite que «man
tenga reuniones con las plata
formas homólogas de los paí
ses productores».

Considera que «sentando a 
hablar a los productores de Es
paña, Italia, Grecia y Portugal 
se pueden reconocer intereses 
comunes, como la supresión de 
la intervención, que es mala 
para todos». Jové, autor del in
forme que inspiró al Parlamento 
europeo, se mostró convenci
do de que «Fischler va a hacer 
retoquesen el borrador, que será 
mejor, pero no espero grandes 
modificaciones». Lamentó que 
el comisario de Agricultura 
«elabore sus propuestas desde 
el total desconocimiento del 
sector, sin datos previos» y que 
«defienda sólo los intereses de 
una parte de Europa, es decir, 
de los agricultores más ricos 
frente a los más débiles».

Según palabras de Jové, ha
bría que hacer una radiografía 
del sector, en la que se analiza
ran las repercusiones económi
cas y el impacto social de la 
reforma del mercado del acei
te de oliva que, según recordó, 
«es un sector que genera 46 mi
llones de jornales anuales».

Lérida queda libre 
de peste porcina al 
levantarse la 
cuarentena del 
último foco

El departamento de Agri
cultura de la Generalitat levantó 
ayer por la mañana la cuaren
tena que pesaba sobre la últi
ma zona porcina de Albesa con 
lo que «la provincia de Lérida 
queda oficialmente libre de 
peste porcina clásica», según 
fuentes de este departamento. 
La peste porcina clásica ha 
obligado, desde que en abril del 
pasado año se detectara el pri
mer caso, a sacrificar 874.780 
cerdos en 1.805 granjas de las 
comarcas de Lérida y el coste 
que ha supuesto en 
indemnizaciones al sector se ha 
cifrado en 18.823 millones.

Ayer se cumplieron 44 días 
desde el último sacrificio de 
cerdos ordenado por el depar
tamento de Agricultura de la 
Generalitat para controlar la 
peste porcina clásica (PPC) 
declarada el 18 de abril en las 
comarcas leridanas.

El coordinador para la erra
dicación de la PPC en Lérida, 
Gabriel Balcells, confirmó que 
«hemos levantado la cuarente
na que pesaba sobre el último 
foco declarado en el término 
municipal de Albesa, por lo que 
el ganado de esta zona deja de 
estar inmovilizado y ya puede 
ir al matadero».

AIMCRA estima 
que la cosecha de 
azúcar alcanzará 
los 5,6 millones 
de toneladas

S. G.

La Asociación de Investiga
ción para la Mejora del Culti
vo de la Remolacha Azucare
ra (AIMCRA) estima que la co
secha de azúcar para la cam
paña 97/98 alcanzará los 5,6mi- 
llones de toneladas, según in
forma en el último número de 
su publicación, «Actualidad 
Remolachero-Azucarera».

La recolección en la zona 
centro está muy avanzada y se 
espera una cosecha de unas 
820.000 toneladas con una ri
queza de 15,32%o, «que a pe
sar de ser baja, dará lugar a un 
nuevo récord en la producción 
de azúcar por hectárea».

En la zona norte, la mayo
ría de las fábricas se encuen
tran en su segunda parada obli
gatoria como consecuencia de 
las condiciones climatológicas 
y se espera una riqueza del 
15,5%, según los datos de la 
AIMCRA.

Las constantes lluvias que 
se vienen produciendo desde el 
otoño han impedido hasta la 
fecha la siembra de unas 8.000 
hectáreas en la zona sur, «donde 
la evolución del cultivo es 
normal, con gran diferencia en 
el desarrollo entre las prime
ras siembras y las más tardías».
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El consumo privado subió por la mayor 
confianza de los consumidores, la 
acumulación de ahorro, el descenso en los 
tipos y el aumento en las rentas salariales KM

El Banco de España destaca el menor peso del sector exterior

El consumo privado hizo crecer 
el PIB hasta el 33 por dento
El Producto Interior Bruto 
(PIB) creció en 1997 un 3,3 
por ciento, después de que 
en el cuarto trimestre lo hi
ciera en un 3,5 por ciento, 
según recoge el último Bo
letín Económico del Banco 
de España.

Efe-Madrid
El Banco destaca el aumen

to del consumo privado -deriva
do de la mejor situación econó
mica, de las menores incertidum
bres en el empleo y del aumen
to de las rentas salariales reales- 
, la pérdida de peso deí sector 
exterior y el fin del periodo 
recesivo en la construcción.

La autoridad monetaria ex
plica que el pasado año se ca
racterizó por la plena consoli
dación del ciclo alcista, en un 
entorno internacional expansi
vo, con la demanda nacional 
como factor impulsor del cre
cimiento, que ha producido ade
más una clara mejora en las 
expectativas de los consumido
res y las empresas.

El actual patrón de creci
miento -con la demanda nacio
nal tomando el relevo de la 
exterior- «sigue siendo propicio 
para el mantenimiento de la 
estabilidad macroeconómica y 
lacontinuidaden lacorrección 
de los desequilibrios» ’

El crecimiento del conjunto 
del año fue producto de un au
mento de la demanda interna 
superior al 2,5 por ciento (fren
te aun aumento del 1,4 por ciento 
en 1996), mientras que el sec
tor exterior aportó 0,7 puntos 
ai aumento del PIB (dos déci
mas menos que en el ejercicio 
anterior), a la vez que el empleo 
aumentó a un ritmo del 2,5 por 
ciento y los salarios se modera
ron, creciendo una media del 3 
por ciento.

El consumo privado subió un 
3,3 por ciento (1,9 por ciento en 
1996), por el aumento de la con
fianza de los consumidores - 
debido, entre otras razones, a 
que el empleo que se crea es más 
estable- la acumulación de aho
rro de años anteriores, el descen
so en los tipos de interes y el 
aumentoen las rentas salariales 
reales, que han reducido nota
blemente las incertidumbres que 
en años anteriores condiciona
ron las decisiones de gasto.

El consumo público volvió a 
mostrar signo negativo, después 
de que en el tecer trimestre 
cayeraun 0,4 por ciento, y la in
versión creció algo por debajo

El Banco de España emitió el informe sobre la situación de la economía. EFE

del 5 por ciento, frente al 0,9 por 
ciento del año anterior.

En el capítulo inversor, el 
componente más dinámico con
tinuó siendo el de bienes de 
equipo (9,4 por ciento de aumen
to hasta noviembre), dato que 
indica las buenas expectativas 
de las empresas, que tiene ante 
sí un marco «muy propicio» para 
afrontar nuevos proyectos de 
inversión destinados a incremen
tar la capacidad productiva, que 
en el tercer trimestre alcanzó la 
elevada cota del 80,6 por cien

El Banco de España destaca el 
menor crecimiento de salarios

El Banco de España subraya en su último informe trimestral 
sobre la economía española la desaceleración de los 
crecimientos salariales en 1997, que han sido compatibles con 
ganancias del poder adquisitivo, y prevé que mejore la 
estabilidad del mercado laboral. El informe cifra en torno al 2,5 
por ciento el crecimiento medio del empleo en 1997, que 
alcanzó su punto máximo de incremento interanual durante la 
primavera para tender a reducirse en los meses posteriores.

En línea con la evolución de la inflación, los salarios -que 
crecieron una media del 3 por ciento, con un aumento del 3,6 
por ciento en los convenios nuevos- intensificaron su 
desaceleración en la segunda parte del año, pese a lo cual, en el 
conjunto del año ganaron una media de un punto de poder 
adquisitivo. Tomando como referencia los datos de la Encuesta 
de Salarios, explica que la moderación de las ganancias por 
persona y mes ha sido consecuencia tanto del menor 
crecimiento de los aumentos salariales como de la 
incorporación al mercado laboral de trabajadores con sueldos 
mensuales más bajos.

to.
La inversión en construcción, 

que comenzó el año en tasas ne
gativas, cerró el ejercicio con cre
cimientos en tomo al 4 por cien
to, con mayor empuje en el caso 
de la edificación privada no 
residencial y un perfil ascendente 
en la obra pública, si bien la obra 
civil sigue cayendo.

En el sector exterior, reseña 
el aumento del 15,4 por ciento 
en las exportaciones (hasta 
noviembre, según las cifras de 
Aduanas) favorecido por las 

altas tasas de crecimiento de las 
economías del área dólar en la 
primera parte del año y por la 
apreciación de esa divisa, lo que 
permitió una mejora de la 
competitivdad de los produc
tos españoles en esos mercados. 
Las importaciones crecieron, en 
ese periodo aun ritmo del 11,1 
por ciento en términos reales, 
derivado fundamentalmente del 
impulso de la demanda nacio
nal.

El Banco calcula que en 
1997 el deflactor del PIB -un in
dicador de precios más amplio 
que el IPC que recoge la evolu
ción de todo lo producido- subió 
el 2 por ciento (1,1 puntos por 
debajo de la tasa de 1996). En 
este terreno, la autoridad mo
netaria resalta que la evolución 
de la inflación en 1997 
(estabilizada en torno al 2 por 
ciento) mejora «holgadamente» 
la referencia del 2,5 por ciento 
que se había fijado el Banco en 
sus previsiones y supone un 
descenso, en tasa media anual, 
de 1,6 puntos entre 1996 y 1997, 
que permite cumplir holgada
mente el requisito de precios 
fijado en el Tratado de 
Maastricht. .

En el análisis de la política 
monetaria, subraya que, pese a 
la crisis asiática, las monedas 
del Sistema Monetario Europeo 
(SME) han evolucionado de 
forma muy estable, y los mer
cados financieros mantuvieron 
la senda descendente de sus 
rentabilidades una vez supera
dos los vaivenes del comienzo 
del otoño.

Los datos referidos al cuar
to trimestre del año indican que 
la actividad creció un 3,5 por 
ciento, con una tasa similar para 
la demanda nacional y una apor
tación del sector exterior «que 
ha tendido a hacerse nula» por 
la aceleración de las importa
ciones, aunque también las ex
portaciones aceleraron su tra
yectoria ascendente. También 
el consumo privado aceleró su 
crecimiento, con una tasa su
perior al 3,5 por ciento, que se 
registró en el tercer trimestre, 
si bien la intensidad «se ha 
atemperado en relación con la 
primera parte del año».

En relación con las distin
tas ramas de la oferta, el cuarto 
trimestre se caracterizó por la 
fortaleza de la industria y la 
superación de la etapa recesiva 
de casi dos años en la construc
ción, a la vez que se confirma 
la agudización de la fase 
contractiva en la agricultura.

Rato dice que se 
utilizará el 
crecimiento para 
reducir más el 
déficit público

Efe-Madrid

El vicepresidente segundo del 
Gobierno, Rodrigo Rato, insis
tió ayer en que si la economía 
crece este año por encima de lo 
previsto esto se utilizará para 
conseguir «reducciones más 
intensas del déficit público», que 
en 1997 se ha situado «alrede
dor del 2,8 por ciento».

Rato, que se reunió con el 
presidente del Gobierno, José 
María Aznar, para analizar la 
evolución de la economía en 
1997 y los objetivos para este 
año y el resto de la legislatura, 
señaló en rueda de prensa que 
el objetivo final de la política 
económica es la creación de 
empleo.

En este sentido, subrayó que 
«Ia reducción del déficit públi
co es una oportunidad para crear 
empleo» y recalcó el cambio del 
modelo de crecimiento econó
mico basado en una reducción 
del déficit, de la inflación y en 
un mayor aumento de las expor
taciones y de la demanda inter
na.

España cumplió 
en 1997 el criterio 
de precios 
establecido en 
Maastrich

Efe-Madrid

España cumplió en 1997 el 
criterio de precios establecido 
en el Tratado de Maastricht para 
participar en el euro, al acabar 
el ejercicio con una inflación del 
1,9 por ciento, frente al 2,5 por 
ciento máximo permitido, según 
Eurostat, la oficina estadística 
de la UE.

Uno de los criterios estable
cidos por el Tratado de 
Maastricht para acceder a la 
Unión Monetaria señala que la 
tasa de inflación no debe supe
rar en más de 1,5 puntos la media 
de las tasas de variación de los 
tres países menos inflacionistas 
de la UE.

Los países menos inflacionis
tas en 1997 fueron Bélgica, con 
el 0,9 por ciento, seguida de 
Austria e Irlanda, con el 1 por 
ciento en cada caso.

El umbral de convergencia en 
inflación fue superado en el ci
tado periodo por Grecia, donde 
los precios aumentaron un 4,5 
por ciento, y Suecia, con un 2,7 
por ciento.

El Tratado de Maastricht es
tablece que los Estados miem
bros deberán tener una evolución 
de los precios sostenible y una 
tasa promedio de inflación.
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La Bolsa cerró la semana 
marcando un nuevo récord
histórico

Como cada primer viernes de cada mes se temía la publi
cación deí índice de desempleo estadounidense aunque en esta 
ocasión menos que en fechas anteriores, puesto que el "affaire 
Clinton" y la crisis entre EEUU e Irak han relegado a un segundo 
plano a cualquier referencia macroeconómica por importante que 
esta sea.

Lo cierto es que en esta ocasión el dato no deparó sorpresas 
negativas: se crearon 358.000 nuevos empleos no agrícolas y la 
tasa de desempleo se mantuvo en el 4’7 por ciento. De este modo, 
y por enésima vez, se constata que el viejo fantasma de la inflación 
permanece a buen recaudo. Así lo interpretó Wall Street que 
rápidamente puso en la rampa de lanzamiento a su máximo 
exponente - Dow Jones- para reconquistar” la cota 8.200.

De puertas adentro la situación fue similar a la que se vivía 
al otro lado de los Pirineos. Los inversores se olvidaron del fin de 
semana y no dudaron en inyectar liquidez al mercado. El sector 
bancario se convirtió en el punto de referencia de las órdenes de 
compra, lo que permitió la consecución de un nuevo récord 
histórico dado el alto grado de ponderación que tiene sobre la 
Bolsa.

Así pues, el IGB M avanzaba u n 0 ’ 86 por ciento despidien
do la semana en los 713’83 puntos. Por su parte, el selectivo 
Ibex-35 repuntaba un 0’90 cerrando en los 8.182’49 puntos. El 
volumen de negociación en el mercado continuo se elevó por 
encima de los 125.000 MP. Sin duda un testimonio evidente del 
interés comprador sobre la renta variable española.

Benito & Monjardín

D1F%

Nueva Montaña

HOY
Finanzauto 1.590 38,26

Radiotrónica 3.735 14,92

163 14,79

I GENERAL

713,83 
6,07

8.182,49 
72,63

Indice General

HOY
Corteficl 3.575 -3,38

Prosegur 1.595 -3,33

Banco Pastor 14.520 -2,75

DIF%

j MAYOR VOLUMEN
Vnlninpn

TEF 5.362.827
ELE 3.622.114
NMQ 3.166.469
IBE 2.721.795

12,24
8,27
7,23
6,21

MAYOR EFECTPTAS
EfecJptas %

; TEF 
Í BBV

ELE
3 BCH

26.963.307.000 21,40
11.520.303.000
11.236.787.000
9.200.514.000

9,14
8,92
7,30

MERCADO CONTINUO

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estás páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^ (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.

NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINA!. ANTER. ULTIM. DIF. % VOLUM.

■bancos
Mapfre Vida 500 6.360 6.490 2,04 41.448 Acerinox S.A. 1.000 22.770 22.560 -0,92 37.347

Picking Pack 

Pryca

25 94 98 4.26 1.521.549 Amper 500 3.900 3.900 104.344
Argentaria 500 10.790 10,900 1,02 667.130 100 2.680 2.640 -1,49 279.324 Asturiana del Zinc 525 2.160 2.185 1.16 214.916
Banco Andalucía 500 27.550 27.500 -0.18 596 Cía. Aux. Ferrocar. 500 5.680 5.690 0.18 18.131■CONSTRUCCION
Banco Atlántico 1.000 5.750 5.800 0.87 2.492

Dimetal 100
Banco Bilbao-Vizcaya 260 5.920 5.990 1.943.202 ACS 250 4.300 4.280 -0,47 147.130

225 .... ....
1.18

Española del Zinc 500 1.260 1.280 1.59 17.605
Banco Exterior 500 2.780 Agromán 100 971 975 0,41 148.962.... .... ....

Banco Guipuzcoano 500 7.320 7.350 0,41 2.705 Bami S.A. 500 735 735 168.748 Global Steel 400 342 379 10.82 647.528

Indus, del Besós 500 2.470 2.450 -0,81 607
Banco Herrero 500 10.000 9.800 -2.00 247 Cementos Portland 500 7.940 8.170 2,90 6.567

Banco Pastor 1.000 14.930 14.520 -2,75 10.770 Construcciones Lain 100 346 358 3.47 744.552 Metal.Duro Felguera 500 1.750 1.790 2,29 102.861

Banco Popular 125 11.820 11.670 -1,27 449.761 Cristalería Españ. 1.000 11.650 11.700 0.43 3.694 Nicolás Correa 1.000 9.290 10.000 7,64 17.141

Banco Santander 250 5.800 5.850 0,86 1.409.371 Dragados 500 3.700 3.815 3,11 251.340 Nueva Montaña 500 142 163 14,79 3.166.469

Banco Simeón 1.000 13.050 —— Filo 500 615 624 1.46 273.476 Tubacex 100 430 432 0,47 1.621.966

Banco Vasconia 500 13.400 13.300 -0,75 181 Financiera v Minera 500 2.725 2.725 11.185 Zardoya Otis 1.000 18.590 18.870 1,51 5.088

Banco Vitoria . 500 2.300 2.300 ___ 14.219 Fomen. Cons. Contr. 1.000 6.150 6.120 -0.49 203.497
■ AUTOMOVIL

Banco Zaragozano 500 4.760 4.785 0,53 10.790 Grupo Acciona 1.000 28.590 28.710 0,42 4.309

Banco de Alicante 500 3.115 3.090 -0,80 25.355 Hisalba 1.000 2.105 2.150 2,14 3.143 Citroen Hispania 1.000 9.720 10.800 11,11 1.645

Banco de Castilla 5.000 115.000 115.500 0,43 98 Huarte 500 857 877 2,33 842.827 Tudor 500 800 807 0,88 6.019

Banco de Galicia 500 21.500 21.500 360 Inmob. Zabáiburu 1.000 1.400 1.415 1,07 20.378 Volkswagen 50 88.000 89.900 2.16 45

Banco de Valencia 500 3.650 3.650 41.473 I.Urbis 500 1.760 1.780 1.14 117.992

Banesto 400 1.740 1.780 2.30 1.645.029 Lafarge Coppee 25 9.810 10.050 2.45 414 ■ tRANSP. COMUNICACIONES

Bankinter 500 8.840 8.810 -0,34 173.126 Metrovacesa 500 7.300 7.350 0.68 154.506 Autopistas 500 2.275 2.310 1.54 244.344

B. Crédito Balear 500 11.790 11.550 -2.04 377 Obrascón 500 1.245 1.295 4.02 131.405 Autopistas Mare Nos. 1.000 2.980 2.965 -0,50 136.687

B.Central Hispano 250 3.980 4.145 4,15 2.263.618 Porti. Valderrivas 500 14.390 14.950 3.89 9.342 Estación. Subter. 500 3.480 3.570 2,59 11.418
Commerzbank 5 5.650 5.780 2,30 373 Prima Inmobiliaria 1.000 1.250 1.245 -0,40 51.646 Europistas 1.000 1.115 1.115 19.634

■ELECTRICAS Sotogrande S.A. 100 406 443 9.11 1.324.908 Iberpistas 300 3.310 3.320 0.30 1.600
Uniland 1.000 9.200 9.290 0,98 230 Radiotrónica 500 3.250 3.735 14,92 62.356

Aguas de Barcelona 500 6.500 6.500 72.119
Uralita S.A. 440 1.700 1.700 376.191

Cantábrico 1.000 6.700 6.770 1.04 48.187 Telefónica 500 4.975 5.020 0.90 5.362.827
Urbas 500

Eléc. R. Zaragoza 500 6.300 6.300 5.532....
Valenciana Cementos 200 2.930 2.925 -0,17 5.507 ■ otros SERVICIOS1 Qd

Enher 1.000 3.280 3.240 -1,22 51.768
Vallehermoso 500 5.070 5,040 -0.59 73.260 Abengoa 500 7.560 7.440’ -1,59 3.340
Vidrala 500 6.840 6.850 0,15 26.982

E. de Viesgo 1.250 5.850 5.800 -0.85 1.038 Corpor, Finan. Alba 1.000 16.850 17.350 2.97 43.905

Fecsa 1.000 1.260 1.265 0,40 216.085 ■ inversion MOBILIARIA Dogi 100 1.740 1.730 -0,57 93.422

Gas Natural SDG 500 7.890 7.930 0,51 199.397 Cía. Gener. Invers. 125 180 Grupo Anaya 500 3.260 3.210 -1,53 2.194

Gas v Electricidad 1.000 11.700 11.730 0,26 1.809 Cofir 400 990 1.005 1,52 408.977 Indo Intem. 1.000 6.390 6.380 -0.16 3.790

Iberdrola 500 2.310 2.305 -0,22 2,721.795 Corpor. Banesto 500 1.605 1.650 2,80 4.077 Midesa 100 2.230 2.185 -2.02 44.963

Saltos del Nansa 1.500 10.900 Dinamia 500 2.300 2.290 -0,43 60.462 Prosegur 100 1.650 1.595 -3,33 147.697

Sevillana 500 1.505 1.490 -1,00 171.107
■papeleras

Sol Meliá 100 6.600 6.800 3.03 248.125

Unión Elec. Fenosa 500 1.635 1.635 .... 671.651 Y TEXTILES Tele Pizza, S.A. 100 15.260 15.420 1,05 3.649
Empr. Nac.Celulosas •750 2.025 2.040 0.74 46.525 •

■ ALIMEN^TACION European Paper 500 90 89 -1,11 62.755
1

DIVISAS 1
Azucarera Espáñ. 500 8.470 8.540 0,83 2.173 Iberpapel 100 2.110 2.110 21.511

1
.... Venta

Baron de Lev 100 3.500 3.440 -1,71 6.774 Papelera Españ. 500 83 1 CORONA DANESA 22,223 ' 22,267
Bodegas Riojanas 100 1.475 1.495 1,36 10.885 S arrió 500 740 768 3,78 243.468 1 CORONA NORUEGA 20,324 20,364
Bodegas v Bebidas 

Campofrío S.A.

1.000

500

6.250

9.500

6.350 1,60 2.931 Seda Barcelona ■ 500 549 556 1.28 157.655 1 CORONA SUECA 18.940 18.978
9.700 2.11 6.284 Sniace 500 342 344 0,58 225.972

1 CHELIN AUSTRIACO 12.036 12,060
Cia. Vinícola N.Esp. 200 4.360 4.325 -0,80 2.946 Tableros de Fibra 15.918500 2.465 2.460 -0,20

102,624 102,830Ebro Agrícolas 100 3.050 3.055 0,16 24.740 Tavex Algodonera 500 2.290 2.325 1.53 156.918
106.069 106,281El Aguila S.A. 500 759 768 1,19 59.434 Unipapel 500 3.480 3.510 0,86 9.470

i DOLAR CANADIENSE

1 DOLAR USA 151,901 152.205Koipe 1.000 10.450 10.300 -1,44 821

Puleva-Uniasa 500 5.990 6.150 2,67 262.663 ■ químicas Y ENERGIAS 1 DRACMA GRIEGO 0.535 0,536

Tabacalera 500 13.260 13.400 1,06 68.548 BP Oil España 1.625 8.000 8.160 2,00 351 1 ESCUDO PORTUGAL 0.827 0,829

Viscofán 100 4.590 4.620 0,65 81.778 Bayer 5 6.200 6.500 4,84 5.579 1 E.C.U 166,878 167,212

■ comercio Y
Carburos Metálicos 1.000 i 7.470 7.300 -2,28 463 1 FLORIN HOLANDES 75,124 75,274
Cepsa 500 4.700 4.765 1.38 39.554 1 FRANCO BELGA 4.103 4,111

AGF U. Fénix 

Adolfo Domínguez

Aldeasa

100

100

200

1.970

5.080

4.280

1.975

5.010

4.230

0,25

-1,38

-1.I7

82.647

19.004

63.584

Ercros 60 192 195 1,56 2.629.002 1 FRANCO FRANCES 25,268 25.318
E. I. Aragonesas 500 1.140 1.135 -0,44 78.587 I FRANCO SUIZO 105,013 105.223
Faes 350 7.610 7.780 2,23 59.694

1 LIBRA ESTERLINA 250,560 251,062Azkoven 1.000 17.400 17.420 0,11 2.666 Grupo Fosforera 1.000 275 300 9,09 399.901
l LIBRA IRLANDESA 212.130 212,554Catalana Occ. 250 8.200 8.300 1,22 8,810 Miquel y Costas 500 6.700 6.850 2,24 8.014
1 MARCO ALEMAN 84,681 84,851Continente 100 3.165 3.155 -0.32 168.124 Repsol S.A. 500 6.630 6.660 0.45 762.815

27,981Corp. Mapfre 500 4.280 4.255 -0,58 142.239 1 MARGO FINLANDES 27,925

Cortefiel 100 3.700 3.575 -3,38 13.876
■ SIDEROMETALURGICAS 1 YEN JAPONES 1.224 1,226

Finanzauto 350 1.150 1.590 38.26 18.909 Aceralia 1.000 1.910 1.905 -0.26 162.170 100 LIRAS ITALIANAS 8,573 8.591
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BOLSAS EXTRANJERAS

MADRID
NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION

haarden 1. 1.000
OMSA 250
Pascual Hnos 250
San Miguel 3.000

United Dutch 500
■ COMERCIO Y SEGUROS

Cointra B 500 ....
■ CONSTRUCCION

Ah. bamiliar 1.000
Alcázar 500 __

Asland Catal 500
Inmb. Valenc. 500 __

I. Del Sur 1.000 __

Max.Cent.Leisa 250 __

Obras v S.P. 500 __

Vías v Const. 1.000

■ inversion MOBILIARIA
Bansaliber 750 7.810.Í10 -00.00
Banzano 500 __

Baseibar 1.000 __

Bolshispania 1.000 ___

Carmosa 500
Ceivasa 500 ....

Cevasa A 1.000 ....

Chafisa 1.000 __

Fiponsa 500
Inveroastor 1.000
Inv.Herrero 500 __

Inv.Val.Americ. 1.000 ___

I. Lealtad 5Ó0
Mobinversora 1.000
Norvasa 350 3.3.50.00 10.00
Renfila 500 __

Rentinver 1.000 ....

Union Huron. 1.000 __

■ navegación Y PESCA
bJetamemos-B 1.000
Pescanova 1.000
Transmedit. 500

■ papeleras Y TEXTILES
Fap.Navarra 1.000

■ químicas Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1.000
Faes 500
Gassol 500
Nicas 155

AMPUACIONES DE CAPITAl,
FCOMENZO F.F1NAL_____________WAS._________ ANTGAS. ANT. ________________

PICKING PAC 21-ene-98 23-feb-98 4 1 94.00 60^00

VALOR
Sr;hísr';:&ífrfí3:fe¿ííi;‘í DIVIDENDOS

CONCEPTO BRUTO NETO

>>S5íS«W^Sgr

PAGO

FAES A CUENTA 160,00 120,00 16/03/98
ALDAESA ACUENTA 44,00 33,00 9/02/98
VIDRALA A CUENTA 120.00 90.00 16/02/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPANA
Periodo TAE (Bancos! TAE (Caías) Indie. CECA Rent. Deuda P. Mibor año
Enero 97 7,753 8.255 9.000 6,738 5,491
Febrero 97 7,337 7.922 8,625 6.387 5.580
Marzo 97 .7,216 7,568 8,500 6.155 5.788
Abril 97 7,068 7,355 8.250 5,981 5,504
Mavo 97 6,971 7.266 8.000 5,815 5,170
Junio 97 6,717 6,949 7,820 5,680 5,101
Julio 97 6.624 6,824 7.625 5.600 5,125
Agosto 97 6,989 6,687 7,750 5.552 5,211
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5,410 4,990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6.252 6.537 7,375 5,230 4,807

| FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

20 Peb. 1998 8.100.50 8.140,00 8.213,00 8.095.00 8,205.00 28.523
20 Mar. 1998 8.128,50 8.163,00 8.238,00 8.153,00 8.233,50 508
19 Jun. 1998 8.181,00 8.146,00 8.146.00 8.146.00 8.288,00 10

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.
15 Mar. 98 107.57 107.75 107.30 107,70 83.554

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DIF.

U.Resinera 1.000
■ MINERAS

H.Coio Corte 200
H.Vas.Leones. 500

M.Tormaleo 1.000 ....

Ponferrada 25
■ SIDEROMETALURGICAS

Atorasa 500
Cobra 500
Iber. Frió 1.000

Metalogenia 500

Moulinex Eso 1.000
■ AUTOMOVIL

basa Renauit 1.000

■ otros SERVICIOS
Invosa 1.000 ....

Prim S.A 500
Vidr.Leonesa 1.000

METALES
Pias./cr. Dif.

Oro Manufacturado 1.652,00 13.00

Plata Manufacturada 51,61 1,21

Platino 2.886,00

Paladio 1.812,23

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

j PLAZO npo DIK

| Aundía 4.84

¿ A una semana ; 4.86

’A quince días 4,87

;¡ Aun mes : 4^80 -

iAtresmeses 4,65

A seis meses 4.49

! A un año ■ ^<'4,37^-
í

f... — ,x ,X-„< —

3 3m em 12m

j

1 __ FONDOS
ULTIMO DIF. HN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. FIN/97

■ dinero
Multif. B. Pastor 40.020.44 0,79 39.834.24 Inversabadell_________ 2.516.47 3.64 2.419,68 Fondeomercio Diner 178.971.29 — 178.370.17

Altas F.I.A.M.M 175.415.05 14.45 174.836.87
Santander Tesoreri 223.U39»jl Renta 4 Internacional 1.238.04 20,88 1.172,30

Fondoatlantíco 2.518,06 2.505,13
Su. Sant. FIAMM 220.3 00.0 0 5,76 227.822,26

A.B. Dinemlus 202.825.03 6.89 202.117,23 ■i MIXTO RENTA VARIABLE
2 767 50 2 716 79

BBV Diner Renta 155.966,43 10.29 155.530,24 ■ divisa extranjera Argentaria Global 1.490.81 5,74 1.454.28

BBV Dinero 271.085,75 16.97 270.068,63 BM Dinerdivisa 1.541,30 -6.09 1.497,97 BBV Inversion 94 1,483.40 2,12 1.440.49
Fondpostal Divisas 3.074,12 2.995,10

Bankovme Fondval. 120.101.13 12.22 119.623,00 Madrid Divisa FIM 1.517.54 1.56 1.448.85 Eurovalencia VCG 1.171,09 23,11 952.18 Fonpenedes FIM , 1.335,77 _ _ 1.331,07

Bex-Diner 178.638.55 52.74 177.975,20 Eurovalor 4 F1M 30.723.14 27.238.32 Fonrenta Fiia FIM 16.941,34 16,835,98r VIM? 1 KoOKOo
B.K.Fondo Monetar. 239.084.53 18.58 238.377.08 Eurovalor I 507.37 463.30
Caixa Galicia Din. 133.023,22 - 132.515.78

Ahorro Corp.Cuenta 187.344,74 -4,02 186.599,62
Fonbolsa 33.749.05 30.797,72

Fonsabadell__________ 2,591.73 — 2.569,89
Ahorro Corp.Deuda 1.936.45 -0,52 1.926.01

Cavaldiner 219.954,42 20,36 219.808.45 Fonfomento FlM 15.007,26 __ 14.618.89 Fonsabadell 11 2.399.90 2,379,69
BBV Activos-FIAMM 185.530.90 10,80 184.821,67

Cavaldiner Oro 137.182.43 16,17 136.614.87
BBV Deuda Fondles. 21.373.03 -2.19 21.201.30 Fonpatrimonio________ 21.926.96 20.923,39 Fontesoreria 10.846.19 .... 10.805,15

Citimonev 186.802.50 14,44 186.186.91
BM Fondiesoro_________ Renta 4 Bolsa 2.027,49 5,68 1.899,38

Cuentafondo FIAMM 204.547,27 130.00 203.642.07
1.924,49 -0,42 1.911,15 Hispadiner___________ 3.026.09 .... 3.000,67

Cuentafondo Renta 1.868.39 -0,21 1.854.05 ■ RENTA FIJA
C.F.Oro Bankinter 166.192.45 12.34 165.697.64 Iberahorro 2.304.15 2.292,60

C.F.Oro I Bankint. 164.253.88 12,22 163.774,51
Dinermadrid-FIAMM 185.785.53 14.34 185.058,61 BBV Ahorro__________ 1.605,22 -0,23 1.593,86
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Los supervivientes estaban bloqueados en la 
zona montañosa, donde las temperaturas 
son de 10 grados bajo cero, por lo que se 
temía que el número de víctimas aumentara

Asoló la provincia afsana de Tajor, donde la situación es dramática

Un seísmo causa 4.000 muertos
Aparece el 
cadáver del joven, 
desaparecido en 
Salamanca, en la 
presa del Tormes

y muchos daños en Afganistán
Unas 4.000personas mûrie- 
ron y otras 15.000 quedaron 
sin hogar como resultado del 
terremoto que asoló elpasa- 
do martes la provincia 
afgana de Tajor, informó 
ayer la Embajada de 
Afganistán en la vecina 
Tayikistán.

Efe- Dushembé
El movimiento sísmico tuvo 

una magnitud de 6,1 grados en 
la escala abierta de Richter, y su 
epicentro se situó a unos 130 
kilómetros al norte de la ciudad 
de Talukan, capital de esta pro
vincia, al noroeste del país.

El gobierno de Kabul envió 
varias unidades militares al lu
gar del siniestro para asistirá los 
damnificados y remover los es
combros en busca de supervi
vientes. El comunicado oficial 
añade que tanto la administra
ción local como las organizacio
nes no gubernamentales que tra
bajan en la zona cuentan con li
mitados recursos, por lo que la 
situación de los damnificados era 
dramática.Las autoridades ha so
licitado urgente ayuda interna-

El ministro, que asistió al entierro de los 5 militares, dijo que pudo serpor el viento

Serra descarta la imprudencia como 
causa del accidente del Aviocar

Efe- Madrid
El ministro de Defensa, 

Eduardo Serra, descartó ayer el 
fallo técnico y la imprudencia 
como posibles causas del acci
dente del Aviocar que anteayer 
causó la muerte de sus cinco tri
pulantes, y apuntó la posibilidad 
de que el avión cayera "por un 
efecto del viento".

Serra, quien presidió ayer en 
la Base Aérea de Cuatro Vien
tos los funerales que se celebra
ron en memoria de las víctimas, 
dijo a un grupo de periodistas al 
término de la ceremonia religiosa 
que la investigación está abier
ta, y que ésta concluirá en un 
plazo de tres o cuatro días.

Explicó que la misión de 
adiestramiento que realizaba el 
avión es "muy arriesgada" ya que 
el aparato debe volar a muy

Las escenas tras el terremoto fueron dramáticas.

cional, ante todo de medicinas, 
comida, mantas y tiendas de 
campaña.Los supervivientes se 
encontraban bloqueados en esa 
zona montañosa, donde las tem
peraturas son de unos 10 grado 
bajo cero, por lo que se temía 

próximo a tierra "y cualquier 
efecto del viento puede tener 
consecuencias mortales, como 
en este caso".

Descartó la imprudencia y el 
fallo técnico y recordó que el 
piloto del Aviocar siniestrado, 
Oscar Vicente González, tenía 
más de 2.000 horas de vuelo con 
este tipo de aparatos y era, "como 
el resto de la tripulación, un 
acreditadísimo profesional".

El ministro reiteró que "un 
efecto del viento" y la proximi
dad al suelo pudieron ser la causa 
del accidente, y precisó que el 
avión, en contra de lo que se 
pensó inicialmente, cayó plano 
y no entró "en barrena" -caída 
en vertical-.

Eduardo Serra manifestó que 
tampoco las condiciones meteo
rológicas están entre las causas 
del accidente, pero precisó que

que el número de víctimas au
mentara. El Gobierno de 
Afganistán está listo para reci
bir las ayudas a través de la 
vecina república centroasiática 
de Tayikistán al aeropuerto de 
la ciudad afgana de Mazar-i 

Los funerales fueron oficiados ayer en la Base de Cuatro Vientos. EFE

a Veces se produce en las lade
ras de las montañas un efecto del 
viento similar al que se creacuan- 
do un turismo adelanta a un ca
mión pesado en la canetera.

Explicó que si esa "pérdida

Sharif, cerca de la frontera.

Llegan las primeras ayu
das

La Federación Internacional 
de la Cruz Roja y de la Media 
Luna Roja ha enviado ya ayuda 
humanitaria para socorrer a las 
víctimas del terremoto registra
do en Afganistán el pasado miér
coles y del que se informó ayer.

Asimismo, hoy, sábado, sal
drá una nueva expedición con 
medicinas, alimentos, agua y 
mantas, en la que viajará un 
grupo de expertos para identi
ficar las necesidades más urgen
tes, informaron fuentes del 
Comité Internacional de la Cruz 
Roja (CICR).

Hasta el momento, la Fede
ración no ha realizado ningún 
llamamiento de urgencia para 
socorrer a las víctimas aunque 
podría producirse en los próxi
mos días. El número de muer
tos por el terremoto, de 6,1 gra
dos en la escala de Richter, 
podría oscilar entre los 3.000 y 
los 5.000, y unas 15.000 perso
nas han quedado sin hogar, aun
que por el momento hay que ser 
prudentes con las cifras.

de sustentación" sucede a una 
altura suficiente, el aparato pier
de altura pero no sufre otras 
consecuencias, "pero si se pro
duce muy cerca del suelo, se 
produce el accidente".

Efe- Salamanca

Un vigilante de la Confede
ración Hidrográfica del Duero 
(CHD) encontró ayer, veintitrés 
días después de su desaparición, 
el cadáver de Francisco Javier 
García Sánchez, de 21 años, en 
una presa del término munici
pal de Nuevo Naharros, aguas 
arriba de la capital salmantina.

Según confirmaron fuentes 
judiciales, de la autopsia, que se 
le ha practicado a primeras ho
ras de la tarde, se desprende que 
el joven falleció el mismo día de 
su desaparición, el pasado 15 de 
enero, a consecuencia de asfixia 
por inmersión en el agua.

El cuerpo sin vida de Fran
cisco Javier García, quien pade
cía una fuerte depresión, según 
fuentes familiares, fue encontra
do sobre las diez de la mañana 
por el vigilante de la CHD, que 
inmediatamente avisó a la Guar
dia Civil y a los bomberos del 
Parque Provincial.

En torno a las doce y media 
del mediodía, eljuez de guardia 
ordenó el levantamiento del 
cadáver para trasladarlo hasta 
una funeraria de la capital sal
mantina, donde se le practicó la 
autopsia.

Antes de que interviniera el 
médico forense, un hermano 
reconoció el cuerpo de García 
Sánchez, que llevaba la misma 
ropa que vestía el día de su des
aparición.

En el cadáver no se aprecia
ba ningún signo de violencia, 
según Ventes de laGuardia Civil.

El pasado 29 de enero, Cruz 
Roja organizó el primero de los 
operativos de rastreo por el río 
Tormes a su paso por la capital, 
en el que participaron más de 
sesenta personas.

Madrid: los 
Íladres del bebé 
allecido, en 

libertad por faltas 
de pruebas

Efe-Madríd

El matrimonio de Colmenar 
de Oreja, David Sanz y Diana 
R, acusados de supuesto homi
cidio de su hija, fueron puestos 
en libertad por falta de pruebas, 
tras prestar declaración en los 
juzgados de Aranjuez (Madrid), 
informaron familiares del pa
dre.La pareja fue detenida el pa
sado jueves por la Guardia Ci
vil, acusada del supuesto homi
cidio de su hija, Michelle, un 
bebé de mes y medio, que ha
bría recibido un fuerte golpe en 
la cabeza.
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Desmantelan en 
Levante un grupo 
de distribución de 
"coca" 
colombiana

Efe- Alicante

La Policía ha desarticulado 
un grupo dedicado al transpor
te y distribución de cocaína 
procedente de Colombia en la 
costa del Levante español, tras 
la detención en la provincia de 
Alicante de cinco personas, 
entre ellas, el presunto «cere
bro» de la banda, de nacionali
dad colombiana.

Los agentes, que detectaron 
la presencia del grupo a partir 
del mes de noviembre de 1997, 
se incautaron de cinco kilos de 
hachís, medio kilogramo de 
cocaína, un vehículo Ford 
Scorpio, dinero y diversa docu
mentación sobre la «ilícita ac
tividad de esta organización», 
informaron ayer fuentes policia
les. Los sospechosos, captura
dos el pasado 28 de enero, fue
ron identificados como V.O.- 
R.N., colombiano, de 37 años 
y supuesto «cerebro» de la ban
da; F.P.T., de 41, residente en 
Novelda y posible organizador 
del grupo en Alicante; E.G.M., 
de 33, domiciliario en Arena
les del Sol y depositario de parte 
de la droga aprehendida; V.U.P., 
de 31, y S.S.A., de 23.

De la empresa Suria-K de la localidad barcelonesa de Suria

Muere un minero al quedar 
sepultado en una galería

Efe- Barcelona

El minero Ramón Boixadé 
Vilaseca, de cuarenta años, fa
lleció en la mañana de ayer se
pultado por un desprendimien
to en el interior de una galería 
de la mina de potasa de la em
presa Suria-K, en la localidad 
barcelonesa de Suria.

Estaba trabajando con 
una máquina extractara

Según informó la Dirección 
General de Relaciones Indus
triales de Suria-K, el accidente 
se produjo sobre las 10,45 ho
ras de ayer cuando Boixadé, ve
cino de Manresa (Barcelona), 
estaba trabajando con una má
quina extractora tipo Jumbo y 
se desprendieron por causas des
conocidas un trozo de la pared 
y el techo de la galería.

Un equipo de técnicos de la 
empresa Suria-K entró en la ga
lería para rescatar el cadáver y

El minero quedó sepultado por un desprendimiento dentro de una galería.

analizar las causas que han 
motivado el siniestro ocurri
do en la mañana de ayer.

El fallecido, natural de Car
dona (Barcelona), estaba sepa
rado y tenía 3 hijos.

Detenido por una 
supuesta agresión 
sexual a su 
sobrina de 9 años 
a quien amenazó

Efe- Alicante

La Policía ha detenido en 
Alicante a J.A.A.R., de treinta 
y siete años, por presunta agre
sión sexual a su sobrina de nueve 
años, a quien, al parecer, ame
nazó con pegaría si le contaba 
a alguien lo sucedido, informa
ron ayer fuentes policiales.

Consumó la agresión, 
según la madre

Los hechos ocurrieron el 
pasado día 29 de enero cuando 
la niña fue a dormir a casa de 
sus tíos y, a altas horas de la ma
drugada, el ahora detenido se 
introdujo en la cama con la 
menor y consumó, supuesta
mente, la agresión sexual, se
gún la versión de la madre de la 
pequeña.

Tras interponerse la denun
cia correspondiente cinco días 
después en las dependencias del 
Servicio de Atención a la Mu
jer de la citada Comisaría Pro
vincial, los agentes consiguie
ron capturar a J.A.A.R., quien 
ha sido puesto a disposición ju
dicial.

Causó la muerte a 20 personas que iban en un teleférico

Roma: Vanderlinden reconoce que el 
avión no iba por el centro de la ruta

Un policía nacionaL presunto encubridor

Desarticulada una red de 
prostitución en Onteniente

Efe-Roma

El comandante de los Marines 
en el sur de Europa, el general 
Guy Vanderlinden, reconoció 
ayer que el avión que causó la 
muerte de 20 personas que via
jaban en un teleférico en los 
Alpes italianos «no iba por el 
centro de la ruta de vuelo auto
rizado».

El primer ministro italiano, 
Romano Prodi, por su parte, dijo 
ayer en Bolonia que el acciden
te se produjo «por una abierta e 
indiscutible violación de la ley» 
y que «ningún plan de vuelo, nin
guna exigencia de adiestramien
to puede permitir volar tan bajo, 
hasta el punto de cortar los ca
bles de un teleférico». En el 
momento del accidente, el avión 
no estaba en el centro de la ruta 
y volaba por debajo de la alti
tud mínima autorizada, afirmó 
el general Vanderlinden en un 
comunicado hecho público en la 
base de Aviano, usada por la 
OTAN y EEUU, de donde par
tió el aparato que causó el acci
dente el pasado día 3.

La rectificación del general 
de los Marines se produce un día 
después del cruce de informa
ciones contrarias entre él y el 
ministro italiano de Defensa, 
Beniamino Andreatta, respecto 
a las causas del accidente.

El general estadounidense 
aseguró anteayer que el avión vo
laba «por la ruta asignada», po
cas horas después de que 
Andreatta manifestara ante una 
comisión parlamentaria que el 
aparato había pasado por deba
jo de los cables de sujeción del 
teleférico y que se había desviado 
de la ruta prevista.

Según Andreatta, el avión no 
tenía necesidad de descender por 
debajo de los 2.000 pies (700 
metros) «ni desviarse de su ruta 
entre 8 y 9 kilómetros, como 
hizo». «Ño habría habido ningún 
peligro si el avión se hubiese 
atenido a las normas», añadió 
Andreatta, para quien el acciden
te se debió a un «gesto por amor 
al riesgo», dijo ante el Parlamen
to. Tras conocer las declaracio
nes del militar, Andreatta seña
ló que confirmaba con «la más 
detallada documentación» que 
el avión «desvió su trayectoria 
hasta chocar con el cable del 
teleférico del Cermis».

El ministro insistió en que el 
piloto volaba auna cota muy baja 
«y por ello, obviamente, no au
torizada». «Es portante oportuno 
que quien no tenga información 
detallada que mantenga silen
cio», subrayó Andreatta, en ve
lada advertencia al militar esta
dounidense.

El general había dicho tam
bién que «jamás» el cuerpo de

Marines «habría autorizado un 
vuelo de adiestramiento por de
bajo del teleférico» que une el 
monte Cermis y la localidad 
turística de Cavalese, en Trento, 
lugar donde se produjo el acci
dente.

Podría haber cortado los 
cables del teleférico

Según una primera recons
trucción de los hechos, el avión 
cortó los cables del teleférico y 
provocó la caída de una cabina, 
en la que viajaban 20 turistas de 
varias nacionalidades, que resul
taron muertos.Prodi, que se per- 
sonó en el lugar del accidente 
pocas horas después, volvió ayer 
a referirse al mismo en Bolonia, 
donde asistió a un congreso de 
la central sindical UIL, de ten
dencia socialista. «Lo que ha 
ocurrido en Cavalese ha sido 
causado por una abierta e indis
cutible violación de la ley. Nin
guna norma, ningún plan de 
vuelo, ninguna exigencia de 
adiestramiento puede permitir 
volar tan bajo, al punto de cor
tar los cables del teleférico», 
afirmó. EI primer ministro su
brayó que el accidente «no pone 
en entredicho ni la amistad en
tre Italia y EEUU ni con la 
OTAN, donde estamos por elec
ción y permanecemos por la 
misma razón».

Efe-Alicante

La Policía ha desarticulado 
en las proximidades de 
Onteniente (Alicante) una red 
dedicada a la inmigración ilegal 
de mujeres, a las que luego obli
gaban a prostituirse, y ha dete
nido aun policía nacional como 
presunto encubridor de estas ac
tividades.

Fuentes de la Jefatura Supe
rior informaron ayer que, ade
más del policía, destinado en la 
Comisaría de Alcoy (Alicante), 
se ha detenido ai propietario y 
encargado del club «Oba Oba», 
de Palomar, localidad próxima 
a Onteniente, así como diez 
mujeres extranjeras que traba
jaban en el local.

Estas mujeres, que provenían 
de países como Brasil, Colom
bia y República Dominicana, 
fueron ingresadas en el Centro 
de Internamiento de Extranjeros 
mientras se tramitan los expe
dientes de expulsión.

Las operaciones que han 
permitido la desarticulación de 
esta red se iniciaron el pasado 
mes de junio, cuando se realizó 
un control sobre este club de 
alterne y, tras identificar a 35 
mujeres, se detuvo diez de ellas 
(en su mayoría brasileñas y co
lombianas) que se encontraban 
en situación ilegal, según las 
mismas fuentes.

A través de declaraciones e

indicios obtenidos, se tuvo co
nocimiento de que el dueño y 
el encargado del local podrían 
ser los responsables de una red 
dedicada a traer a España mu
jeres sudamericanas para dedi
carías posteriormente a la pros
titución.

Se recogieron también infor
maciones que apuntaban a que 
una tercera persona, posible
mente un policía, podía estar 
implicado, «amparando o favo
reciendo de alguna manera los 
trabajos de esta red».

Hacía supuestamente 
"tareas de apoyo"

El dispositivo establecido, en 
el que intervinieron agentes de 
Valencia, Alcoy y Onteniente, 
confirmó que un funcionario del 
Cuerpo Nacional de Policía 
destinado en Alcoy desarrolla
ba, en sus horas libres de servi
cio, «tareas susceptibles de ser 
catalogadas como de apoyo a la 
actividad del club Oba Oba», 
según la Jefatura Superior de 
Policía.

Con independencia de las 
responsabilidades penales en 
que pueda haber incurrido, el 
funcionario del Cuerpo Nacio
nal de Policía implicado ha sido 
suspendido provisionalmente de 
sus funciones por la Dirección 
General de Policía y se le ha 
incoado el correspondiente 
expediente disciplinario.
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MiGM
La última víctima de un atentado 
mastelero ha sido el segundo 
hombre más rico del mundo, Bill 
Gates, presidente de Microsoft

Bill Clinton, el Papa y Sadam 
Husein, objetivos para tartazos

Tras el «atentado pastelero» 
que sufrió el miércoles en Bru
selas Bill Gates, presidente de 
Microsoft, Sadam Husein, Bill 
Clinton y el papa Juan Pablo 11 
son para los belgas las persona
lidades internacionales preferi
das como próximas víctimas, 
según un sondeo.

El diario «La Demiere Heure» 
publicó una encuesta realizada 
poco después de que el segundo 
hombre más rico del mundo re
cibiera tres tartas de crema en 
plena cara cuando iba a pronun
ciar una conferencia.

Un 18,4 por ciento consideró 
que debería recibir un tartazo el 
presidente iraquí, Sadam Husein, 
un 13,3 por ciento dijo que Bilí 
Clinton, y a continuación fueron 
nombrados Juan Pablo II, Jacques 
Chirac, el líder ultraderechista 
francés Jean Marie Le Pen, el 
príncipe Carlos de Inglaterra y 
Michael Jackson. .

Entre los personajes naciona
les, el «favorito» es el primer 
ministro, Jean-Luc Dehaene (30 
por ciento), seguido del criminal 
pederasta Marc Dutroux, que 
secuestró y mató varias niñas, y 
en tercer lugar el ministro del 
Interior, Johan Vande Lanotte.

Sobre la personalidad de Noel 
Godin, el organizador de los 
tartazos a Bill Gates, el 52,1 por 
ciento de los encuestados lo con
sideró «estúpido», un 36 por cien

to opinó que es «divertido, sin 
más», un 20 por ciento dijo que 
«es un personaje nefasto» y un 
5 por ciento indicó que es «una 
especie de héroe».

Fuentes de Microsoft Bélgi
ca dijeron al diario que «siem
pre es un poco fastidioso (reci

bir un tartazo) pero finalmente 
Bill lo tomó con humor».

«Está un poco decepciona
do porque no le gustó el sabor 
de la crema, pero su sorpresa se 
debió a que nunca había oído 
hablar de un atentado pastele
ro», indicaron. Efe.

Un profesora de 36 años 
de Seattle podría ir a la 
cárcel tras tener un hijo 
con un alumno de 14

Una profesora de 36 años de Seattle podría ir a la cárcel 
por violación, tras reincidir en sus encuentros con un niño 
de 14 años, con quien tuvo un hijo para poder mantener 
su relación. Mary Letourneau conoció al menor en laescuela 
elemental Shorewood, en las afueras de Seattle, en el estado 
de Washington, cuando el niño tenía 13 años.

La mujer había sido obligada por los tribunales a dis
tanciarse del alumno, pero fueron encontrados de nuevo 
juntos el pasado martes en un aparcamiento. La juez de 
la corte superior de Seattle, Linda Lau, podría ordenar 
ahora que Mary Letoumeua pase los próximos siete años 
en la cárcel.

Con anterioridad^ al encontrar a la profesora culpable 
de dos delitos de violación de menor, había conminado 
a ésta a que no tuviera de nuevo contacto con el niño. 
Ambos, profesora y alumno, habían declarado que man
tenían una relación basada en mutuos sentimientos ro
mánticos. El niño dijo que ambos planearon tener un hijo 
como una vía para poder mantener sus relaciones, prohi
bidas por la justicia y los familiares del menor.

La mujer, tras conocer la primera decisión del tribu
nal, prometió mantenerse alejada del niño. «Hice algo, 
que no tenía derecho a hacer, moral o legalmente. Doy mi 
palabra de que esto no sucederá de nuevo», declaró. Efe.

Unos mendigos 
utilizaban un 
muñeco de paja 
para recoger dinero

Las intensas heladas de este 
invierno han vuelto ocurrentes a los 
mendigos de Cluj (centro del país), 
que para no pasar frío tuvieron la 
idea de recoger dinero utilizando 
un muñeco de paja.

Desde hacía varios días, los 
habitantes de la ciudad echaban sus 
monedas al sombrero de un mendi
go que despertaba compasión por 
su actitud humilde a la puerta de una 
iglesia.

Pero, eljueves, algunos transeún
tes pudieron observar que el supues
to mendigo no se movía y que pe
riódicamente se le acercaba alguien 
que vaciaba el sombrero, por lo que 
decidieron llamar a una emisora de 
televisión.

Los reporteros descubrieron que 
quien inspiraba tanta compasión no 
era sino un títere de paja que, ves
tido de negro, podía pasar por una 
persona de carne y hueso a ojos de 
quienes no se fijasen demasiado en 
él en el momento de darle la limos
na. Efe.

El globo "Breitling 
Orbiter 2" bate el récord 
de permanencia en vuelo

El globo aerostático «Breitling Orbiter 2» batió ayer 
el record del mundo absoluto de permanencia en vuelo - 
establecido hasta ahora en nueve días y cuatro minutos- 
y continúa su viaje hasta Birmania, donde tiene previsto 
aterrizar hoy, sábado.

El centro de Ginebra que controla el vuelo del Orbiter 
informó de la consecución de esta marca, que mejora la 
del estadounidense Dick Rutan, quien en 1987 permane
ció en el aire durante nueve días, cuatro minutos y 33 
segundos, con un avión especial de una envergadura de 
34 metros y equipado con grandes reservas de querose
no.

El Orbiter inició su viaje el pasado 28 de enero en la 
localidad suiza de Chateau d’Oex con la intención de 
conseguir dar la vuelta al mundo sin escalas, objetivo que 
ha sido intentado hasta ahora en catorce ocasiones sin 
éxito.

Este era el segundo intento de este globo, ya que el 
pasado ocho de enero hubo que suspender el viaje debido 
a una ruptura de los cables de amarre del aparato.

Desde entonces las malas condiciones atmosféricas 
impidieron el inicio del viaje hasta el día 28, jornada que 
coincidió con el 114 aniversario del nacimiento del pro
fesor Auguste Piccard, abuelo de uno de los tripulantes 
del Orbiter.

Tras cubrír las cinco primeras etapas del viaje cum
pliendo el calendario previsto, los tres tripulantes -el suizo 
Bertrand Piccard, el belga Wim Verstraeten y el británi
co Andy Elson- se dirigieron hacia China, país que te
nían previsto atravesar para’ llegar al Océano Pacífico.

Sin embargo los tres aventureros se encontraron con 
la negativa del Gobierno chino a concederles el paso sobre 
su territorio, argumentando que cada una de las zonas 
aéreas en que se divide el país necesitaba saber exacta
mente a qué hora iban a pasar por ellas, lo cual era impo
sible de determinar.

A pesar de las intensas negociaciones que se llevaron 
a cabo desde las embajadas suiza, británica y belga, la 
prohibición no se levantó hasta eljueves, a primera hora 
de la mañana, cuando el objetivo de conseguir la.vuelta 
al mundo sin escalas era ya imposible debido a la falta de 
combustible.

El equipo tiene previsto aterrizar hoy en la región de 
Yangon (Birmania), cuyas autoridades militares ya han 
dado el permiso aunque han mostrado su preocupación 
por la posibilidad de que el globo se pose en la región 
montañosa y semidesértica del norte del país, de difícil 
acceso para los equipos de socorro.

El globo ha recorrido más de 7.600 kilómetros, en los 
que ha sobrevolado Suiza, Francia, Italia, Albania, Gre
cia, Turquía, Siria, Irak, Irán, Afganistán, Pakistán e india.

Su intención era atravesar el Pacífico y llegar a Amé
rica del Norte por California para pasar hacia Florida, las 
islas Bermudas y alcanzar las Canarias antes de aterrizar 
en algún punto de Africa del Norte veinte días después de 
haber despegado.

El «Breitling Orbiter 2» -de 53 metros de altura y cinco 
toneladas de peso- es un prototipo único y dispone de 
numerosos recursos técnicos basados en investigaciones 
aeroespaciales. Efe.

Muestra de pintores del 
Siglo de Oro en Italia

Una muestra con 77 obras de pintores españoles, en
tre ellos Velázquez, Zurbarán, Murillo y El Greco, titu
lada «Luces del Siglo de Oro Español», fue presentada a 
la prensa ayer, un día antes de su inauguración oficial en 
Bolonia, a la que asistirán autoridades de España e Italia.

La institución intergubernamental «Unión Latina», a 
la que pertenecen 34 países, es la organizadora de la muestra 
que tiene lugar en la PinacotecaNacional de Bolonia, ciudad 
que alberga una de las Universidades más antiguas de 
Europa. Efe.
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La Unesco da un ultimátum para 
que se haga un informe sobre 
actuaciones en la Alhambra

El director adjunto del 
Centro de Patrimonio Mun
dial de la Unesco, Georges 
S.Zouain, ha dado un ultimá
tum a las autoridades españo
las para que antes del 15 de 
abril emitan un informe con 
las medidas que se empren
derán en la Alhambra, 
Generalife y Albaicín, tras la 
polémica del Rey Chico.

Zouain, insistió en Grana
da en que la Declaración de 
Patrimonio Mundial de la 
Humanidad para la Alhambra, 
el Generalife y el Albaicín es 
«única» y por tanto la actua
ciones para solucionar los 
problemas existentesy garan
tizar su conservación deben 
«ser globales». Efe.

The Rolling Stones darán 
dos conciertos en México

Los integrantes del grupo británico de rock «The Rolling 
Stones» llegaron a Ciudad de México, donde ofrecerán dos 
conciertos a partir de hoy, sábado. «The Rolling Stones» ac
tuarán los días 7 y 9 de febrero en el Autódromo Hermanos 
Rodríguez de Ciudad de México, como parte de su gira mun
dial denominada «Bridges To Babylon Tour». Efe.

El director Jim Sheridam 
muestra una visión crítica 
sobre el conflicto del Ulster

La Fundación 
Gala-Salvador 
Dalí compra dos 
obras de 
juventud de Dalí

La Fundación Gala-Sal
vador Dalí ha comprado 
dos nuevas obras dejuven- 
tud del pintor, tituladas «El 
noi del porró» y «Voyeur», 
que se sitúan a principios 
del año 1921, cuando Dalí 
tenía 16 años.

Las obras, las dos un 
gouache sobre cartón de 
50x32,5 centímetros, eran 
originariamente el anver
so y el reverso de un mis
mo cartón, y posteriormen
te se separaron, informó 
hoy en rueda de prensa el 
director del Teatro-Museo 
Dalí, Antoni Pitxot y la 
gerente de la Fundación, 
Margarita Ruiz Combalia.

Los cuadros han sido 
adquiridos a un coleccio
nista privado de Cataluña.

El director irlandés Jim Sheridam, autor de «En el nom
bre del padre», muestra en su última obra, «The Boxer», 
una visión crítica sobre el conflicto del Ulster, donde deja 
abierta una ventana al optimismo como un «deber, pues el 
objetivo del terrorismo es hacemos perder la esperanza».

Con «The Boxer», que se estrena en España el próximo 
día 20, Sheridan concluye la trilogía que comenzó dirigien
do «En el nombre del padre» y continuó como productor de 
«En el nombre del hijo».

«He querido -dijo- mostrar la realidad de Irlanda del Norte 
desde distintas perspectivas. La primera película se situaba 
en Gran Bretaña, con los falsos acusados de pertenecer al 
IRA. La segunda se centraba en la huelga llevada a cabo 
dentro de las cárceles de Irlanda del Norte por militantes 
del IRA. Y ésta se mueve en las calles del Ulster con un ex 
militante que sale de la cárcel».

Si en las dos primeras, Sheridam se mostraba totalmente 
crítico con el sistema británico y denunciaba las barbaries 
cometidas contra los miembros del Ejército Republicano 
Irlandés (IRA). En «The Boxer» da un giro de 180 grados 
para mostrar que no tiene sentido hablar de ejército revolu
cionario, sino de banda terrorista: «Antes el IRA era un 
movimiento nacionalista de derechas, luego pasó a ser de 
izquierdas y hoy es un interrogante». Efe.

Siete salas de Sotheby's estarán 
decoradas con "estilo Windsor"

La galería Sotheby’s de Nueva York está volcada en la 
decoración de siete salas en las que reproducirá la residencia 
parisiense de los duques de Windsor con el objeto de recrear 
la atmósfera romántica y nostálgica que envuelve su memo
ria. Cuando faltan escasamente dos semanas para que comience 
la subasta de objetos que pertenecieron a la famosa pareja y 
que se encontraban en su apartamento cerca del Bois de 
Boulogne, en Paris, la galería neoyorquina ha comenzado los 
preparativos para lo que todo indica será un acontecimiento.

La madre de las cuatrillizas de Málaga que nacieron el 
jueves espera ayudas "ante lo que se viene encima"

Esther, Irene, Mónica y María, las cuatrillizas que nacieron el jueves en Málaga, se encuen
tran bien, igual que su madre, la ceutí primeriza Emilia Ortiz Bastida, de 31 años, que se sometió 
a un tratamiento para facilitar la ovulación, y espera ayudas «ante lo que se viene encima».

«El parto fue bien, muy rapidito, con cesárea. Las niñas están muy bien gracias a Dios, necesita 
oxígeno sólo una y evolucionan bien, están en incubadoras normales», aseguró Efe la joven 
madre, que espera recuperarse pronto para levantarse de la cama e ir a conocer a las crías, que 
tendrán que permanecer un tiempo aún indeterminado sin salir de la incubadora.

La abuela materna de las niñas, Josefa Bastida, manifestó a Efe que «habrá que esperar una 
semana para conocer la evolución de las pequeñas», que, pese a nacer a las 32 semanas de gestación 
no plantean problemas y respiran sin ventilación mecánica, aunque están ingresadas en la Unidad 
de Cuidados Intensivos Neonatales para una observación más completa debido a su inmadurez 
Emilia tiene una casa «un poco achuchada», por lo que el Ayuntamiento de Ceuta, donde le salió 
un trabajo que tuvo que dejar para guardar reposo en su embarazo múltiple, le ofreció la posi
bilidad de contar con una vivienda más grande.

«El peso se lo repartieron muy bien», manifestó Emilia sobre las cuatrillizas, que pesaron al 
nacer 1.130, 1.120, 1.290 y 1.240 gramos respectivamente, un clan femenino que no llevará 
ninguna el nombre de la madre porque a ella no le gusta. Efe.

Jack Nicholson, en Londres. El actor Jack Nicholson 
llega a Londres con su novia, Rebecca Broussard, para 
el estreno de su última película "As good as it gets".
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roios
El Papa Negro sólo les dio un 
consejo cuando decidieron ser 
toreros: "Hay que seguir el toreo 
como un catecismo"

El menor de los hijos del "Papa Negro” abrió el ciclo "Los toros en la Cultura”

Juan Bienvenida: "El toreo de 
hoy se parece poco al de ayer"
En la noche del pasado Jue
ves, el menor de los hijos del 
"Papa Negro", Juan Bien
venida, abrió el XIV Ciclo 
"Los Toros en la Cultura", 
con un Salón de Actos casi 
lleno, público que pudo vis
lumbrar la diferencia entre 
los toreros de antes y los de 
hoy: "los Bienvenida no ser
viríamos para los tiempos 
de hoy",

Enrique MOYA

EI pasado jueves se inició, 
con un Salón de Actos casi aí 
completo, el XIV Ciclo "Los 
Toros en la Cultura", oficiando 
como maestro de ceremonias el 
matador de toros y último miem
bro de la famosa dinastía sevi
llana-madrileña, Juan Bienveni
da,

La concejal Teresa Aguirre 
agradeció al Club Taurino su 
colaboración en la organización 
de un ciclo preparado "con tiem- 
poy con amor, conseguido con 
gracias a un trabajo arduo.

Diego del Moral, en represen
tación del mencionado Club 
Taurino, destacó las dinastías 
como un tema importante, "fa
milias dedicadas integramente 
ai toro, y en este caso una de las 
más respetadas por todos, la de 
los Bienvenida".

Juan bienvenida nos ofreció 
una faena breve y sencilla, como 
los buenos toreros, aunque al-

Ponce, que cortó una oreja en México, 
sigue con su buena racha en América

Efe-México

El diestro español Enrique 
Ponce cortó una oreja al último 
toro de la lidia ordinaria y salvó 
del desastre, por el mal encie
rro lidiado, la corrida telebra- 
da hoy en la Monumental Plaza 
México de esta capital, que pro
vocó verdadera expectación.

Con unos cincuenta mil es
pectadores en la plaza, actuaron 
el rejoneador mexicano 
Giovanni Aloi que mató dos 
toros, primero y último, y seis 
de lidia ordinaria para el tam
bién mexicano Eloy Cavazos, el 
colombiano César Rincón y el

Juan Bienvenida abrió las jornadas taurinas, aire de torero antiguo. T. FERNÁNDEZ

gunos aficionados echaran en 
falta que toreara más en corto y 
por derecho. Dio un repaso a la 
dinastía al completo, comenzan
do por Manuel Mejías Luján, su 
abuelo, "un hombre de una afi
ción loca y desmedida, bande
rillero con Bocanegra y Cuatro 
Dedos, el que dio el primer re
corte en la plaza de toros de Las 
Ventas". Mas hubo otro hombre, 
más aficionado aún, que termi

valenciano Enrique Ponce.
Se lidiaron ocho toros, cua

tro de San Miguel de 
Mimiahuapam y cuatro de 
Begoña, los de rejones, buenos, 
y los otros seis fallaron lamen
tablemente. Astados sin raza, 
sosos, deslucidos que realmen
te no permitieron el lucimiento 
de los toreros.

El rejoneador Aloi, que se 
despidió de la profesión, en el 
primero estuvo bien con 
arponcillos y banderillas, mató 
pronto y escuchó aplausos. En 
el último, en momentos se lu
ció para matar de tres rejones y 
varios intentos de descabello, dos 

nó de inhclucarles la profesión 
de torereos a sus hijos con estas 
palabras: "Nadie os obliga a ser 
toreros, pero si lo quereis ser, 
tiene que ser con todas las con
secuencias: respeto a los com
pañeros, pero también al públi
co y al toro". Un toro de Trespa
lacios lo quitó de enmedio, pero 
sacó su casa adelante, un acasa 
de toreros... de los de antes: 
"Manuel, un torero largo y do

avisos, dando la vuelta al rue
do.

Eloy Cavazos, con el prime
ro de la lidia ordinaria, estuvo 
torero y trazó las dos series de 
muletazos, sobre la derecha, 
mejor estructuradas de la tarde, 
estocada trasera y tendida, pal
mas. En el cuarto, mansote, sin 
clase ni estilo, Cavazos trató de 
lograr algo, pero no lo consiguió, 
pinchazo, estocada y un aviso, 
pitos. El bogotano Rincón tam
bién estuvo muy torero con el 
segundo, con poca fuerza, pero 
le expuso en un trasteo de mu
cho mérito, para matar de esto
cada trasera y saludar desde el 

minador; Pepe, el más comple
to de todos; Antonio, de extraor
dinario temple; Ángel, amano- 
letado; y yo, que he intentado 
ser figura del toreo y tengo la 
satisfacción de llamarme Bien
venida". Al referirse al toreo de 
hoy, en general, terminó since
rándose así: "Los que vivimos 
otros tiempos, nunca compren
deremos estos; el toreo de hoy 
se parece poco al de ayer".

tercio. Con el quinto, otro toro 
sin clase y deslucido, intentó lu
cirse sin suerte, concluyó de pin
chazo, estocada y le dieron un 
aviso.

El valenciano Ponce con su 
primero, deslucido, estuvo to
rero intentando sacarle algún 
que otro pase, mató de pincha
zo, estocada y un descabello con 
aviso. Con el sexto, que tam
poco era bueno, su actitud se 
notó de una disposición íntegra, 
torera y de mucho mérito. Sacó 
pases de donde no los había y 
mató de buena estocada, una 
oreja y vuelta al ruedo entre 
aclamaciones del público.

Ferrera cortó una 
oreja por una 
voltereta en la 
Feria de 
Valdemorillo

Efe - Valdemorillo (Madrid)

Una voltereta al entrar a 
matar, zarandeado de muy mala 
manera, afortunadamente, sin 
pasar del susto, significó para 
Antonio Ferrera una oreja, el 
único trofeo de una corrida 
marcada por el escaso juego de 
los toros y, para mayor despro
pósito, el poco acierto de los 
toreros.

nCHA DELFESTEJO.- Seis 
toros de Castilblanco, desigua
les de presencia y de juego des
lucido, algunos muy justos de 
fuerzas.

Tercero y sobre todo sexto 
apuntaron mejor son.

Miguel Martín: estocada 
desprendida (silencio); y media 
defectuosa y siete descabellos 
(silencio tras un aviso).

Luis Miguel Encabo: media 
«en el sotano» (silencio); y tres 
pinchazos y estocada (silencio 
para el torero y pitos «al palco»).

Antonio Ferrera: estocada 
perpendicular y caida, y dos 
descabellos (ovación tras un 
aviso); y estocada saliendo pren
dido, y dos descabellos (una 
oreja minoritariamente pedida).

Andalucía fue la 
comunidad con 
más festejos 
taurinos en el 97

Efe - Sevilla

Andalucía fue la comunidad 
con mayor número de festejos 
taurinos durante 1997 con 427, 
lo que significa la cuarta parte 
de los espectáculos de este tipo 
realizados en España, según la 
Dirección General de Espectá
culos Públicos, Juego y Activi
dades Recreativas de la 
Consejería de Gobernación.

La mayoría de estos fes’tejos 
fueron corridas de toros (201), 
que se celebraron principalmente 
en Málaga (44), Sevilla (34) y 
Jaén (33), mientras que Grana
da, con once, fue la provincia que 
acogió menos corridas.

Además, se celebraron 151 
novilladas con picadores, de las 
que 37 se celebraron en Mála
ga, 27 en Jaén y 24 en Córdoba, 
mientras que Granada, con nue
ve, y Almería, con una, son las 
provincias donde se desarrolla
ron menos festejos de este tipo.

La mayor parte de Ias 61 
corridas de rejones tuvieron 
como escenario las provincias 
de Córdoba, Jaén y Cádiz, mien
tras que también se celebraron 
en Andalucía catorce corridas 
mixtas.
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Embarcación 
malaya 
Vocal I

Cocinar de 
cierta forma
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Vocal 
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i
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Isla inglesa 
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1 i

-<-
Río de 
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1 Envidé 
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cardinal 
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I
1 -<-
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Argólida 
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i

Tejido 
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Paraguav 
Timorato 
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I N° romano 

Montaña

Parodia, 
burla 

Destino
Supusiese

i
Terminación 

diminutivo 
Partícula 

inseparable i
Desplo- 
marse 

Matrícula de 
coche 

Chalado

Planta 
pedalácea 

Personaje de 
la Biblia

Dueña 
Consonante 

Pueblo 
germánico

Municipio de 
Toledo 

Matrícula de 
coche

1 Símbolo 
químico 

Negación

i Distraídas 
Terminación 

dim inutivo 
Arida

i

Periodo de 
tiempo 

Pronombre 
Artículo 1

Perro 
Símbolo 
químico

i

Punto 
cardinal 

Unir metales 
Padre

1 Demostrativo 
Vocal

Región de 
Asia 

Punto 
cardinal

I Pelos 
blancos 

Entregues 
Consonante 1

Negación 
Cachete

Vocal 
Punto 

cardinal

1 23456789 10 11

HORIZONTALES.- 1: Provincia italiana.- 2: Deseado.- 3: Al revés, objetivo. 
Cero.- 4: Interrupción de la luz. Río africano.- 5: Aguantases. Al revés, dios 
griego.- 6: Antigua ciudad caldea. Ceremonias. Matrícula de coche españo
la.- 7: Hogar. Famoso sultán turco.- 8: Ciudad italiana. Abolengo, raigambre.- 
9: Plural de consonante. Limpia, pura.-10: Licor. Símbolo químico.- 11: Me 
refiero a una cosa sin nombraría.

VERTICALES.-1: Da coba.- 2: Agotase.- 3: Anudar. Semejanza del verso.- 
4: Inundar. Río de Francia.- 5: Paso recríproco de líquidos a través de una 
membrana permeable. Río gallego.- 6. Nota musical. Líquidos, deducidos. 
Adjetivo posesivo.- 7: Apócope. Legislador griego.- 8: Personaje de la Biblia. 
Compañero de Dionisos.- 9: Dios germánico. Fin.- 10: Ensalzara.- 11: 
Piensa.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori* 
zonta! y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Q P Q R U = 14
Y S R V Z = 31
Z R T Q P = 20
V Y S T R = 28
U P P S Z = 21
31 20 15 20 28 = 114
Letras clave X = 0; P=2

CARIMSGATORPSZA 
LLENATÜRAPAZOSI 
TERNERANTLAZORB 
M E R C H E E A C H U T A C E 
MILTABIGASANDOR 
DOMPLIUUARLUSOS 
TORICROINVOMONA 
M U L T O 0 I L T 0 I I S E R Buscar 10
M O R u N 0 N A E R A L 0 J A aves rapaces 
PEPITAIDANSAAAL 
PERSIQUEONENINO 
MENTECDONRIOTOX 
PURGOOLACINRECE 
IDENTICOSSVESRE

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leídas del 1 al 
18, se formará el nombre de un municipio de 
Valencia.

1: Parte de la oración.- 2: Copio, parodio.- 3: 
Dilatado. Gracioso.- 5: infundo valor.- 6: Quiebro.- 7: 
Monarca persa.- 8: Evito.- 9: Fallo, veredicto.- 10: 
Notificación.- 11: Agoto.- 12: Levo anclas.- 13: 
Actúo.- 14: Bondado-so.- 15: Exhorto, pido.- 16: 
Piso.-17: Pardusco, grisáceo.- 18: Grueso

Vocal:0

ARIES. Salud regular. No se desa
nime si encuentra ese asunto más 
complicado de lo que a primera 
vista pensó. Mal día para el amor

TAURO. Dolor de cabeza. Con un 
poco de mano izquierda vencerá la 
oposición de esa persona. Aventura 
amorosa sin consecuencias

GÉMINIS. Dolor de espalda- Su tra
bajo resultará de lo más tedioso y 
habrá de hacer un gran esfuerzo 
para terminarlo. Amor pasable

CÁNCER. Salud buena. En el traba
jo, reflexione antes de actuar y no 
cometa equivocaciones. La nostalgia 
del pasado se apoderará de usted

LEO. Salud pésima. Su preparación 
es excelente pero no tendrá oportu
nidad de demostrarlo. Sentirá dudas 
respecto de sus sentimientos

VIRGO. Sea prudente y no abuse de 
sus fuerzas.Buena racha en lo rela
cionado con el trabajo y las finanzas. 
Estabilidad en sus relaciones senti
mentales

LIBRA. Salud regular. Es posible 
que establezca hoy Contacto con 
alguien que le abrirá los ojos sobre 
su profesión. Situación estacionaria 
en el amor
ESCORPIO. Salud muy buena. Día 
excelente en lo relacionado con el 
trabajo. Ningún cambio importante 
en el campo del amor

SAGITARIO. Salud bien. Oferta 
laboral que no deberá rechazar en 
absoluto. Muy mal dia para todo loi 
relacionado con los sentimientos

CAPRICORNIO. El insomnio y los 
nervios serán hoy sus compañeros. 
En lo laboral se sentirá pesimista y 
verá la situación negra. Regular en 
el amor
ACUARIO. Salud buena. Sus asun
tos laborales se presentarán más 
difíciles que de costumbre. Seguirá 
con poca suerte en el plano afectivo

PISCIS. Salud fantástica. El ambien
te le resultará favorable para dar a 
conocer su proyecto laboral. Día de 
rosas en el terreno del amor
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DTOm
Karanka, pese a estar dispuesto a 
jugar, sigue con molestias y será - 
duda para el partido que jugará el 
Real Madrid frente al Deportivo

Stoichkov sufre 
una lesión 
muscular y puede 
ser baja un mes

Efe - Barcelona

Hristo Stoichkov, delantero 
búlgaro del FC Barcelona, su
fre una lesión muscular en la 
pierna izquierda, que le podría 
mantener inactivo durante un 
mes aproximadamente. Según 
explicó ayer Fernando Baños, 
jefe de los servicios médicos del 
Barcelona, el jugador sufre un 
desgarro en la inserción supe
rior del abductor izquierdo.

El doctor explicó que 
Stoichkov sentía una serie de 
molestias en la zona y que, ante 
la duda, decidió que se le prac
ticara una resonancia magnéti
ca, que confirmó la existencia 
de una lesión muscular.

«No he visto todavía las 
imágenes, pero he hablado con 
el radiólogo y me ha confirma
do mis sospechas. Se trata de 
una zona muy tendinosa y por 
lo tanto poco dolorosa, pero esta 
mañana Stoichkov presentaba 
una gran impotencia funcional», 
dijo. Pese a que el médico ha 
rehusado pronunciarse en tor
no al tiempo que el jugador per
manecerá de baja, todo parece 
indicar que se prolongará du
rante unos treinta días.

Ranieri cree que el 
Valladolid será 
más difícil que el 
Barça y el Madrid

Efe - Valencia

Claudio Ranieri, entrenador 
del Valencia, dijo ayer, tras la 
sesión de entrenamiento de su 
equipo en la ciudad deportiva 
de Paterna, que el Real 
Valldolid, equipo al que se 
enfrentarán los valencianistas 
en Mestalla el domingo, será un 
rival «más difícil» que el Bar
celona o el Real Madrid.

El técnico romano añadió 
que el lugar que ocupa en la 
actualidad el Valladolid en la 
clasificación, no refleja el ver
dadero potencial de este equi
po. «Pienso que será un parti
do muy peligroso, porque ellos 
están como nosotros hace dos 
meses, o sea, con muchas ga
nas de salir de la zona baja».

Claudio Ranieri fue muy 
explícito al ser preguntado si 
creía que el Valencia ocuparía 
una plaza en la zona alta de la 
clasificación de haber iniciado 
el campeonato con el actual 
nivel de juego. «En Italia hay 
un dicho que dice: «Si mi abuela 
tuviera dos cojones, entonces lo 
que tendría son dos abuelos’», 
dijo Ranieri para réferirse a que 
se debía evitar pensar en lo que 
podría haber hecho o ha dejado 
de hacer el Valencia.

"Sería muy precipitado volver ahora '', dijo el defensa

Hient) descarta ju^ar 
mañana en La Cor uña
Fernando Hierro, que pa~ 
dece una sobrecarga en el 
músculo semimembranoso 
de la pierna derecha, será 
baja el domingo en el parti
do de Liga frente al Depor
tivo de La Coruña, mien
tras que Aitor Karanka, 
quien sufre la misma do
lencia, es duda.

Efe ■ Madrid

Hierro no ha logrado recu
perarse de su dolencia y ayer, 
tras el entrenamiento en las ins
talaciones de la Ciudad Depor
tiva, descartó su participación 
el próximo domingo.

«Sería muy precipitado. Lo 
mejor es esperar hasta estar al 
cien por cien para poder tener 
confianza total», comentó.

Karanka mostró un talante 
bien distindo. El defensa del 
Real Madrid señaló que ayer se 
entrenó sin molestias y que en 
principo está disponible para 
jugar. «Habrá que esperar a ma
ñana, pero si la molestia no va 
a más, espero poder estar a dis
posición del entrenador», dijo.

Karanka manifestó su deseo 
de jugar el domingo y poder 
ayudar al equipo aconseguiruna 
ansiada victoria que signifique

Futre: ”Vieri, tras Ronaldo, 
es el mejor del mundo"

Efe - Madrid

El portugués Paulo Futre, 
delantero del Atlético de Ma
drid, manifestó que su compa
ñero de equipo Christian Vieri 
es el mejor jugador del mundo 
después del brasileño Ronaldo 
Luiz Nazario da Lima.

«Vieri es un jugador fantás
tico y ha confirmado con sus 
actuaciones que es en estos 
momentos y, después de 
Ronaldo, el número dos del 
mundo. Es un delantero que 
cuando está bien puede macha
car cualquier defensa», dijo.

Futre jugó en la punta de 
ataque junto a Vieri eñ el par
tido de entrenamiento que dis
putaron el pasado jueves con
tra el Atlético de Madrid B en

Hierro se perderá un nuevo partido con el Real Madrid.

el principo de la recuperación 
del Real Madrid tras la derrota 
en Liga ante el Valencia y la 
eliminación de la Copa del Rey 
por el Alavés.

«Es imprescindible una vic
toria para olvidar los proble
mas», comentó el defensa, quien 
opinó que la clave para la recu
peración de su equipo está en 
ganar el domingo.

Por su parte, Santiago 
Cañizares, portero del Real 
Madrid, dijo ayer que la victo
ria el próximo domingo frente 
al Deportivo de La Coruña será

Boadilla del Monte.
«Es la primera vez que he 

jugado junto a él en los siete 
meses que lleva aquí, pero eso 
no quiere decir que el lunes vaya 
a tener una oportunidad. Eso 
será algo que téndrá que deci- 

^dir el entrenador. Si juego con
tra el Oviedo fenomenal, pero 
si tengo que ir al banquillo no 
pasa nada», dijo.

Futre afirmó que ve cada vez 
más integrado a Vieri en el 
equipo, que el italiano está muy 
bien de moral y que cada día le 
ve más adaptado a Madrid.

«A Christian le encanta la 
ciudad y creo que su manera de 
ser ahora en nada tiene que ver 
con la que yo le conocí al prin
cipio. Es un Christian comple
tamente distinto», dijo.

«decisiva», aunque «no fácil».
«Un triunfo sería muy im

portante para recuperar la con
fianza que hemos perdido. Una 
victoria sería decisiva y aun
que el encuentro será difícil y 
en un campo complicado, si 
jugamos como sabemos debe
mos ganar», comentó.

Cañizares indicó que el Real 
Madrid sabe «competir con 
tensión y presión» y que rachas 
como la que ahora está atrave
sando su equipo, son normales 
y que hay que «saberlas sopor
tar».

Futre calificó como «muy 
buena» la relación que mantie
nen Jesús Gil, presidente del 
equipo y el jugador italiano, y 
no quiso pronunciarse sobre la 
información difundida por una 
cadena de radio acerca de la 
marcha del técnico del equipo 
al final de temporada.

«El entrenador es el único 
que puede contestar a esa pre
gunta. A nosotros no nos ha 
dicho nada. Antic está hacien
do un gran trabajo aquí, pero 
todavía queda mucho para el 
final de temporada», dijo.

Radomir Antic no quiso 
pronunciarse sobre su posible 
marcha al Fenerbahce turco, 
aunque porteriormente, en una 
brevísima conversación telefó
nica con EFE, lo desmintió.

Krauss no da 
pistas sobre la 
alineación de la 
Real ante el 
Athletic de Bilbao

Efe - San Sebastián

El entrenador de la Real 
Sociedad, Bernd Krauss, qui
so jugar ayer con el factor sor
presa y ni en los entrenamien
tos de Zubieta, ni en la rueda 
de prensa previa al encuentro, 
ha mostrado cual puede ser la 
alineación que oponga . al 
Athletic de Bilbao.

El ambiente previo al cho
que es apasionante, las cien 
entradas devueltas por los so
cios realistas que no acudirán 
a Anoeta se agotaron ayer en 
unos minutos y la demanda de 
papel ha sido superior en varios 
miles de entradas a la oferta.

El entrenamiento del viernes 
discurrió entre una gran expec
tación, con numeroso público 
y medios de comunicación, que 
pueden batir otro récord de 
asistencia el sábado.

El término de la sesión ma
tinal de entrenamiento y pen
dientes de la que realizará ma
ñana antes del partido, Krauss 
quitó dramatismo al encuentro 
y quiso enfriar el choque con 
declaraciones del tipo: «el Bil
bao es un rival directo nuestro, 
que trata de superamos y, aun
que se habla mucho de que es 
un partido especial, lo cierto es 
que solo nos estamos jugando 
tres puntos».

El Ath. de Bilbao 
mantendrá la duda 
de Ríos "hasta el 
último minuto"

Efe ■ Lezama

El Athletic de Bilbao se 
desplazará hoy sábado hasta San 
Sebastián con la duda de Ro
berto Ríos, cuya recuperación 
se esperará «hasta el último 
minuto si hace falta», aseguró 
el técnico del equipo bilbaíno, 
Luis Fernández.

Ríos forma parte de la con
vocatoria de 18 jugadores he
cha por el entrenador 
hispanofrancés para el derbi 
vasco de hoy en Anoeta, de la 
que se han quedado fuera José 
Angel «Cuco» Ziganda, Patxi 
Ferreira, ambos por lesión, y 
Aitor Huegun, este por decisión 
técnica.

El central internacional ha 
vuelto a entrenarse junto al resto 
de los lesionados y apartado del 
grueso de la plantilla. Si final
mente puede jugar. Ríos acom
pañaría en el once inicial a 
Imanol Etxeberria; Carlos Gar
cía, Alkorta; Larrainzar, Urru
tia, Alkiza, Larrazabal; Guerre- 

1 ro; Joseba Etxeberria y Urzaiz.
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Japón acose los Juesos de Invierno más universales 1988, el año del Mundial

Los JJOO de Nagano 
abren hoy el telón

Francia 1938
ALBERTO ARANDA

Natalia ARRIAGA

Dos mil trescientos atletas 
procedentes de 72 países com
petirán a partir de hoy en las pis
tas de nieve y hielo de Nagano 
por alguna de las 204 medallas 
que repartirán los XVIII Juegos 
Olímpicos de Invierno, a cuya in
auguración asistirán los empera
dores de Japón y más de 60 jefes 
de Estado y altas personalidades 
de todo el planeta.

La admisión de los profesio
nales de la liga estadounidense 
de hockey sobre hielo, la inclu
sión de un torneo femenino de este 
mismo deporte y el estreno olím
pico de la tabla sobre nieve y del 
curling serán las grandes nove
dades de estos Juegos Blancos, 
los más universales de la histo
ria.

El entramado organizativo 
desplegado en los últimos siete 
años, desde que en 1991 el COI 
concedió la sede a Nagano, será 
puesto a prueba en sólo quince 
días ante los ojos de 2.000 mi
llones de personas, audiencia 
estimada de los Juegos, que se
rán televisados en 160 países de 
los cinco continentes.

Por lo visto en las jornadas 
previas, los de Nagano serán unos 
Juegos bien organizados. El trá
fico se mantiene como único foco 
de dudas: los embotellamientos 
han ido a peor en la última se
mana, pero con el comienzo de 
la competición será activado un 
plan especial para aliviar la si
tuación. Algo difícil de conseguir 
en úna ciudad que tiene 360.000 
habitantes y que verá incremen
tada su población en más de un 
millón y medio de personas.

En el plano estrictamente 
deportivo la gran incógnita es la 
actuación del equipo ruso, que

La última en el circuito del Jarama fue en 1994

Madrid acogerá en junio una prueba 
del Mundial de motociclismo

ció también que el circuito del 
Jarama será objeto de obras de 
remodelación y acondiciona
miento en algunos tramos de la 
pista y en las gradas para el pú
blico.

Las estimaciones del Gobier
no regional, que aportará doscien
tos millones de pesetas, es que 
la imagen publicitaria de la Co
munidad de Madrid podrá ser di
fundida a cerca de quinientos 
treinta millones de personas, gra
cias a la transmisión informati
va de este acontecimiento depor
tivo.

Efe ■ Madrid

El consejero de Economía de 
la Comunidad de Madrid, Luis 
Blázquez, y el presidente del Real 
Automóvil Club de España 
(RACE), Fernando Falcó, anun
ciaron ayer que el circuito deb 
Jarama albergará, el próximo 14 
de junio, el Gran Premio de Por
tugal de motociclismo, puntuable 
para los campeonatos del mun
do, que pasará a denominarse 
Gran Premio Comunidad de 
Madrid.

Con ésta serán tres las prue

Samaranch saluda al Rey, ayer en un hotel de Nagano. EFE

ganó en 1994 los Juegos de 
Lillehammer pero que no pare
ce capaz de repetir sus once oros 
de entonces. El país que desee 
imponerse en el medallero debe 
acercarse a la docena de victo
rias; los rusos creen que pueden 
asegurarse ocho gracias al esquí 
de fondo, al patinaje artístico y 
al biatlón, pero no saben de dónde 
sacarán las demás. Noruega, 
Estados Unidos, Italia y Canadá 
están al acecho.

Wayne Gretzky, Alberto 
Tomba, Hermann Maier, Katia 
Seizinger, Masahiko Harada y 
Tara Lipinski se perfilan como 
protagonistas de los Juegos. El 
equipo chino será observado de 
cerca después de lo ocurrido en 
los Mundiales de Natación de 
hace un mes, en los que cinco 
nadadores fueron descalificados 

bas de los Mundiales que se ce
lebrarán esta temporada en Es
paña de las quince que lo inte
gran: el Gran Premio de España 
(en Jerez), el de Cataluña (en 
Barcelona) y el de la Comunidad 
de Madrid (en Madrid).

Falcó destacó que el último 
Gran Premio de Motociclismo 
celebrado en el circuito del 
Jarama fue en 1993, así como que 
dicho recinto «cuenta con una 
gran tradición en el sector, al 
haber acogido ya dieciocho com
peticiones internacionales».

El presidente del RACE anun-

por dopaje.
Países tan ajenos a los depor

tes de invierno como Bahamas, 
Camerún, Gambia, Jamaica, 
Puerto Rico o Islas Vírgenes esta
rán representados en Nagano, la 
mayoría gracias a sus jóvenes 
estudiantes matriculados en las 
universidades estadounidenses. 
El número exacto de atletas ins
critos es de 2.339, un veinte por 
ciento más que en Lillehammer. 
De ellos, 827 son mujeres, un 
50% más que hace cuatro años.

El programa deportivo de 
Nagano se divide en esquí alpi
no, esquí de fondo, saltos de 
esquí, combinada nórdica, esquí 
artístico, tabla sobre nieve, pa
tinaje de velocidad, patinaje 
artístico, patinaje en pista cor
ta, hockey sobre patines, 
bobsleigh, luge, biatlón y curling.

El 15 de agosto de 1936, 
durante la olimpiada de Berlin, 
Francia fue nominada como 
nación organizadora del próxi
mo campeonato del mundo a 
celebrar dos años más tarde. 
Una pregunta se cernía sobre 
el mundo entero: ¿podría este 
evento deportivo aclarar las 
nubes de guerra que se cernían 
sobre el viejo continente?.

Antes del nombramiento 
Francia tuvo que luchar con
tra la candidatura de Argenti
na que quería que el torneo 
volviese a Sudamérica. Fran
cia se ganó la confianza de la 
FIFA después de darle todo tipo 
de garantías sobre la amplia
ción del aforo de algunos esta
dios. Para la fase preliminar se 
inscribieron treinta y seis se
lecciones, aunque al final fue
ron veintisiete porque algunas 
se retiraron, entre ellas seis 
selecciones sudamericanas, (la 
más sonada fue la de Argenti
na que provocó la reacción 
violenta de sus aficionados que 
intentaron tomar por asalto la 
sede de su Federación), en pro
testa porque el torneo se vol
viese a celebrar en el Viejo 
Continente. España no partici
pó porque estaba en plena gue- 
rracivil. Austriatampoco pudo 
participar porque había sido 
anexionada por Alemania des
pués del «Anschluss».

Por primera vez en un mun
dial, el ganador de la edición 
anterior (Italia) y el país orga
nizador (Francia), fueron ad
mitidos de hecho sin tener que 
pasar por una fase preliminar.

La eliminación de Rumania 
y Alemania en los octavos de 
final fue la gran sorpresa del 
comienzo de la tercera Copa del 
Mundo. A los primeros los 
eliminó Cuba tras un encuen
tro de desempate (2-1), el pri
mer partido terminó con em
pate a tres goles. Pero el gran 
bombazo fue que Suiza elimi
nase alos alemanes necesitando 
también de un segundo parti
do. El primero finalizó con 
empate a uno y el segundo con 
un claro resultado favorable a 
los helvéticos, 4-2, que supie
ron sobreponerse a la circuns
tancia de ir perdiendo en el 
descanso por 0-2. En los demás 
partidos ganaron los favoritos: 
Hungría a las Antillas Holan
desas por 6-0; Checoslovaquia 
a Holanda por 3-0 en el tiem
po de prórroga ya que el parti
do terminó con empate a cero; 
Francia a Bélgica por 3-1 ; Ita
lia a Noruega por 2-1 tras la pró
rroga; Brasil a Polonia por 6 a 
5 y Suecia a Austria. (En el acta 
del encuentro Suecia- Austria, 
se consignó laño presentación 
de los austríacos).

Los emparejamientos para 
los cuartos de final fueron Sue
cia - Cuba (8-0) siendo el re
sultado más contundente de esta 
fase; Hungría- Suiza (2-0); Ita
lia - Francia (3-1) con neta su
perioridad italiana y donde los 
franceses no creyeron nuca en 
la victoria. El último clasificado 

salió del Brasil - Checoslova
quia, que necesitó de un parti
do de desempate, yaque el pri
mero de ellos terminó con 1-1 
al final de los 120 minutos. El 
encuentro definitivo lo ganó 
Brasil por 2 a 1.

La primera semifinal la ju
garon Brasil e Italia. Los brasi
leños estaban prácticamente ex
haustos por el esfuerzo que ne
cesitaron para clasificarse. El 
encuentro se jugó en Marsella 
con 35.000 espectadores en las 
gradas. Los componentes del 
equipo de los «acróbatas», como 
los apodó la prensa francesa a 
los brasileños, decepcionaron 
ante Italia donde Meazza y 
Ferrari se pudieron mover con 
libertad y realizar todo el fút
bol que llevaban en sus botas, 
logrando el triunfo por dos goles 
a uno, que en absoluto refleja
ba la superioridad de los 
transalpinos. Colaussi marcó el 
primer gol italiano en el minu
to sesenta y cinco, siendo 
Meazza quien hizo el segundo 
de penalti. Por mor del gol de 
Romeo en los últimos minutos, 
la prensa brasileña se quejaba 
amargamente de la derrota de 
su equipo, basándose en una 
desastrosa actuación arbitral. Lo 
cierto es que Brasil no era to
davía quien luego fue: un mons
truo del fútbol.

El trabajo de Hungría, en la 
segunda semifinal, fue mucho 
más fácil que el de Italia, ya que 
venció a Suecia por 5 a 1, re
montando el gol en contra con
seguido por el sueco Nyberg. 
Pero los tres goles de Szengeller 
y un por barba de Titkos y Sarosi 
decantaron el triunfo a favor de 
los húngaros.

Los jugadores de Hungría 
contaban con la simpatía de los 
45.000mil espectadores que lle
naron el estadio de Colombes 
aquel 19 de junio, entre los cua
les estaba el primer mandata
rio de la república francesa 
Albert Lebrun, igualmente con
taban con un menor desgaste 
físico por su facilidad en ven
cer a los suecos.

El favoritismo del público 
hacia Hungría no tardó en ver
se decepcionada, ya que al des
canso ganaban losjugadores de 
Vittorio Pozzo por 3-Tcon tan
tos de Colaussi (2) y Piola, por 
parte italiana y de Titkos, por 
parte húngara. La esperanza lle
gó a la selección magiar en el 
minuto 65 cuando Sarosi con
siguió acortar distancias, pero 
Piola logró pronto en cuarto 
tanto de su equipo y el segundo 
suyo, sentenciando el encuen
tro dirigido por Capdeville.

La tabla de goleadores la 
encabezó Leónidas de Brasil con 
8 tantos y el equipo ideal con
formado por los periodistas 
acreditados fue el siguiente: 
Planicka (Checoslovaquia), 
Domingos (Brasil), Rava (Ita
lia), Serantoni (Italia), Andreolo 
(Italia), Locatelli (Italia), 
Biavati (Italia), Meazza (Italia), 
Leónidas (Brasil), Sarosi (Hun
gría) y Titkos (Hungría).
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El piloto español pasó en Suecia ser el que abría la carrera

Sainz acaba la primera 
etapa en tercera posición

Sergio ALVAREZ

El español Carlos Sainz 
(Toyota Corolla WRC) ocupa la 
tercera posición de la clasifica
ción general del Rally de Sue
cia una vez disputada la prime
ra etapa, en la que ha pagado el 
«privilegio» que le otorgó su 
victoria en Montecarlo de abrir 
la carrera y ser el piloto que en 
peores condiciones se ha encon
trado las carreteras.

El líder de la general es su 
compañero de equipo, el sueco 
Thomas Radstrom. Después de 
ser el más rápido en seis de los 
ocho tramos disputados, aven
taja en 24 segundos y seis déci
mas al segundo clasificado, el 
finlandés Tommi Makinen 
(Mitsubishi Lancer Evolution 
IV), y en 1:10.5 aCarlos Sainz.

Carlos Sainz comenzó el día 
con fuerza y marcó el mejor tiem
po en el tramo inicial, cuando 
aún no había empezado a caer 
la nieve.

Pero a partir de ahí sufrió lo 
indecible para recorrer en pri

mer lugar las restantes pruebas 
especiales, cubiertas totalmen
te de nieve blanda recién caída.

Thomas Radstrom, de 32 
años, ganador de este rally en 
1994 -cuando sólo fue puntuable 
para el Mundial de 2 Litros- y 
campeón de su país en 1996, 
alcanzó el liderato en el segun
do tramo cronometrado y dio todo 
en recital hasta el final, para 
regresar a Karlstad como líder, 
aunque mañana, si persisten las 
nevedas, se encontrará con el 
mismo contratiempo que ayer ha 
vivido Carlos Sainz.

Acabar tercero la primera 
etapa no es ninguna preocupación 
para Sainz. Todo lo contrario. 
Mañana saldrá un poco más re
trasado y a otros les correspon
derá la ingrata tarea que ayer le 
ha tocado a él, de abrir y limpiar 
las carreteras.

La clasificación de 2 Litros - 
coches de tracción a un solo eje 
y motor atmosférico de un máxi
mo de dos litros de cilindrada- 
está comandada por el Seat Ibi
za Kit Car del sueco Jorgen

Jonasson, ganador en 1997, se
guido a medio minuto por el Opel 
Astra GSi de su compatriota Per 
Svan, y a cuarenta segundos por 
el Nissan Sunny GTi del finlandés 
Tommi Gardmeister.

La marca española Seat, cam
peona del mundo de marcas de 2 
Litros los dos últimos años, ha 
vivido el contratiempo de labaja 
del finlandés Harri Rovanpera, 
que tuvo que retirarse por rotura 
del motor nada más completar la 
quinta especial. El tercer repre
sentante de Seat en Suecia, el 
catalán Oriol Gómez, está muy 
retrasado en la clasificación 
general, algo lógico si se tiene 
en cuenta que dispone de un 
vehículo con una potencia muy 
inferior al resto.

El español Luis Climent 
(Mitsubishi Lancer Evolution 
IV), actual subcampeón del 
mundo de esta categoría y segun
do clasificado en el Rally de 
Montecarlo, tuvo que abandonar 
sin poder haber completado el 
segundo tramo cronometrado. El 
valenciano sufrió una ligera sa

cados Sainz, durante la etapa disputada ayer en Suecia. EFE

lida de pista a unos once kiló
metros del final de la especial 
(30,87 kilómetros), pero al 
intentar regresar a la carretera 
golpeó algo enterrado en la 
nieve y rompió un trapecio de 
la suspensión.

Otro de los favoritos a la 
victoria en el Grupo N, el uru
guayo Gustavo Trelles 
(Mitsubishi Lancer Evolution 
IV), también tuvo que abando
nar, y sólo pudo avanzar un 
kilómetro más que Luis 
Climent, aunque en su caso por 
la rotura del motor de su co
che.

«Ibamos en quinta a fondo 
y cuando faltaban diez kilóme
tros para el final, el motor ha 
comenzado a hacer un ruido ex

traño y en el interior del coche co
menzamos a notar un fuerte olor a 
aceite. En seguida tuvimos que 
parar, porque el motor ya no podía 
seguir», ha narrado a EFE Trelles, 
que ha sumado el segundo aban
dono de la actual temporada.

El líder de esta categoría es el 
sueco Stig-Olov Walfridsson, por 
delante de su compatriota Kenneth 
Backlund y el finlandés Juha 
Kangas. Todos ellos al volante de 
Mitsubishi Lancer Evolution IV.

Hoy, sábado, se disputará la se
gunda etapa, con salida en Karlstad 
y llegada en Borlange. El recorri
do total será de 530,99 kilómetros, 
139,82 de ellos correspondientes 
a seis tramos cronometrados, el más 
largo de ellos (Jutbo), de 47,6 ki
lómetros.

TIEMPO DE JUEGO. 
TIEÍHPO DE GARCIA

Hoy, José María García y el 
equipo más profesional de la radio, 
nos harán vivir una jornada 
deportiva que será 
inolvidable. 
En directo.

COPE

SABADO 7 DE FEBRERO, A LAS 7 DE LA TARDE

BMEDAD ■ ATM. IIIIBAO
MALURU ■ (OMPOSIEU
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En un acto solemne presidido por 
Jos.é Bono, la Junta entregó los 
Premios y Distinciones al Mérito 
Deportivo 1997 en CLM

En los salones del Hotel Beatriz se podía ver a Bahamontes, Díaz Misuel, Vicente Paniasua o Romay

Castilla-La Mancha premió a los 
mejores deportistas de su historia
Los mejores deportistas caS‘ 
tellano manchegos de la his~ 
toria fueron ayer premiados 
y distinguidos por primera 
vez a cargo de la Junta en un 
acto solemne qüe supuso todo 
un auto homenaje del depor~ 
te regional. Sólo Cecilio 
Alonso, con gripe, y Goyo 
Benito, de viaje por enferme- 
dad de un familiar, faltaron 
a la importante cita.

Ramón DE JUAN

Los mejores deportistas y 
personas que trabajan para el 
deporte en Castilla-La Mancha 
fueron ayer premiados y distin
guidos por la Junta en los salo
nes del hotel Beatriz. El acto fue 
multitudinario, presentado por el 
periodista José Angel de la Casa 
y estuvo presidido por las siguien
tes personalidades: José Bono, 
presidente de Castilla-La Man
cha; Justo Zambrana, consejero 
de Educación y Cultura; Javier 
Martín del Burgo, director gene
ral de Deportes; Carlos Moro, 
delegado del Gobierno; y el dele
gado del Plan Nacional de Dro
gas, José Ramón Hernández.

Sólohubodos ausencias: lade 
Cecilio Alonso, que está con gri
pe, cuya medalla de plata fue. 
recogida por Arturo Menéndez, 
fundador de la Fundación Deporte 
y Vida; y lade Goyo Benito, que 
se encuentra de viaje por enfer
medad de su suegra, y cuya 
medalla también de plata fue 
recogida por Anselmo Fuerte.

Momentos emotivos

La gala fue todo un homenaje 
a sí mismo que se dio el deporte 
regional. Hubo varios momentos 
especialmente emotivos, como 
cuando la viuda de Luis Ocaña 
recogió la medalla de oro, o como 
cuando el hijo de Mari Carmen 
García Ocón subió al estrado para 
recoger la medalla de bronce 
concedida a título póstumo a su 
madre.

El salón estaba lleno de ros
tros famosos del deporte nacio
nal, como el de Femando Romay, 
gerente de "Deporte Joven", aso
ciación que recibió laplaca de oro, 
o el de Díaz Miguel (oro). Champí 
Herreros, que llegó justo a tiem
po de recibir la medalla de oro, 
Bahamontes, los Manzaneque, 
etc.

Abrió el acto Justo Zambrana, 
quien destacó la idea de que "se 
ha recuperado la historia depor-

Del Burgo, Zambrana, Bono, Carlos Moro y José Luis Hernández. MOISES SOTO

Díaz Miguel subió al estrado para hablar de los agradecimientos del deportista. MOISES SOTO

tiva de Castilla-La Mancha". El 
consejero espera que un acto así, 
que ya será anual a partir de ahora, 
ayude a fomentar el deporte base.

Por su parte, el conductor del 
acto, José Angel de la Casa, 
comentó lo que ha cambiado la 
práctica del deporte en la actua
lidad respecto a tiempos pasados, 
cuando su ejercicio casi era algo 

clandestino.
Le tocó el turno de la palabra 

a Antonio Díaz Miguel, quien 
incidió en los agradecimientos que 
debe hacer todo deportista: "a sus 
padres, por el sacrificio que ha
cen; al cónyuge, por lo difícil que 
es aguantar a un triunfador an
tes y después de sus éxitos; y a 
los hijos, por el tiempo que el 

deporte les roba para estar con 
su padre deportista".

Por su parte, el presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bono, 
cerró el acto reconociendo que 
este reconocimiento "quizá llega 
un poco tarde". Quiso tener un 
primer recuerdo "para los que ya 
no están". Agregó que los éxitos 
deportivos de Castilla-La Man

cha "nos sirven de seña de iden
tidad, unas señas que unen más 
que desunen, ya que no hay una 
marca de identidad más civiliza
da que esta".

En la ceremonia estuvieron no 
sólo los más conocidos, sino to
das aquellas personas también 
distinguidas por su labor en pro 
del deporte. El acto de entrega 
se retrasó y empezó a las ocho 
de la tarde.

61 deportistas
En total fueron 61 deportistas 

o personas relacionadas con el 
mundo del deporte los que fue
ron distinguidos o premiados con 
medallas de oro, plata, bronce, 
placa de oro, placa de plata y 
diplomas de honor. La ceremo- 
niacomenzó con algo de retraso, 
casi a las ocho de la tarde, y 
empezó con la entrega de los 
galardones, tras lo cual llegó el 
turno de los discursos, todos bre
ves menos el de José Bono, que 
apeló a la unidad regional 
integradora a través del deporte.

Bono agradeció el esfuerzo de 
Javier Martín del Burgo, direc
tor general de Deportes, a quien 
atribuyó el mérito principal en la 
organización del evento. El sa
lón del hotel Beatriz estaba com
pletamente lleno, con alrededor 
de 600 personas, para asistir a la 
entrega de los galardones. Tras 
dicha entrega, todos los premia
dos fueron requeridos en el es
trado con el fin de posar frente a 
los compañeros gráficos.

Cuando la ceremonia finalizó, 
los invitados y los premiados 
accedieron a un salón contiguo 
donde tuvo lugar un ágape.

Federico Martín Bahamontes 
protagonizó una nota discrepan
te al echar de menos un premio 
aun joven ciclista ciego, campeón 
del mundo de tande, que su Peña 
Ciclista Martín B ah amontes sí ha 
distinguido en la gala del deporte 
que hacen todos los años.

"Así como se ha reconocido 
a Purificación Ortiz, echo de 
menos la distinción a este chico, 
campeón del mundo".

Los galardonados con la me
dalla de oro fueron Francisco 
Arizmendi (atletismo), Antonio 
Díaz Miguel (baloncesto), 
Fernández Gaitán (cross), 
Macario García (judo), Champí 
Herreros (motociclismo), Inocen
te López, Javier Lozano (fútbol 
sala), Bahamontes, Luis Ocaña 
(a título póstumo), Purificación 
Ortiz (deportista paralímpica), 
Gonzalo Pelayo, Antonio Plaza 
(vela) e Ismael Tragacete (caza).
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Premios y Distinciones al Mérito Deportivo en CLM 1997

La gala del 
deporte regional 
fue un gran éxito

R. D- J-

La gala en la que se con
cedieron los Premios y Dis
tinciones al Mérito Deporti
vo en Castilla-La Mancha 
1997 fue todo un éxito. Se 
puede decir que el deporte re
gional se dio todo un home
naje, merecido, a sí mismo, 
en un país como el nuestro 
tan poco dado a reconocer los 
propios méritos cuando se 
debe hacer, en vida de los 
deportistas.

Todos los homenajeados 
consultados coincidieron, al 
igual que Bono, que, aunque 
tarde, bienvenido sea un acto 
como el de ayer, que nace con 
la voluntad de hacerse anual
mente periódico. No sólo 
grandes triunfadores se die
ron cita ayer en Toledo, sino 
también personajes que ayer 
se hicieron un poco menos 
anónimos que trabajan por el 
deporte base.

Los intervinientes desta
caron que se trataba de una 
"reparación histórica", que 
viene a restituir la memoria 
del deporte regional.

El año próximo la gala se 
centrará en reconocer los 
méritos de los deportistas del 
año en la región de Castilla- 
La Mancha, que ayer se dio 
un merecido auto-homenaje.

Javier Lozano se felicitó por el reconocimiento al fútbol sala.Díaz Miguel recibió su medalla de oro.

El ’’Aguila de Toledo” también se felicitó por el acto. <A Gaitán el premio le emocionó más que el Cross de Lasarte. -

Fue muy emotiva la entrega a la viuda de Ocaña. Purificación Ortiz también se llevó su oro.Champi Herreros llegó casi ”en moto” a recibir su oro.

Arteche recibió placa de oro en nombre de "Deporte y Vida". La Escuela de Educación Física recibió placa de oro. Romay acudió en nombre de "Deporte Joven".
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Los de la capital acuden a Barcelona con dos bajas importantes, Capay Ricardo

El Ciudad Encantada se enfrenta
El campo del 
Quintanar 
clausurado 
con dos partidos 
por agresión

al Adrianenc, en un partido difícil
Alicia G° ALHAMBRA

Intentando realizar fuera de 
su cancha por fin un buen parti
do, el equipo del Ciudad Encan
tada se ha desplazado hasta 
Barcelona, dónde se enfrentará 
al Tersa Adrianenc, un equipo 
que marcha parej o en la tabla de 
laclasificación alos conquenses.

El técnico del equipo, Quique 
García, tiene dos lesionados para 
este encuentro, con los que no 
podrá contar, presumiblemente, 
para el partido frente a los cata
lanes, el lateral Capa, que tiene 
un esguince de tobillo y Ricar
do, con un tirón en el glúteo, 
aunque dado el corto número de 
jugadores con los que cuenta el 
conjunto conquense viajarán 
hasta Barcelona. El que estos 
jugadores se encuentren "toca
dos" afecta de manera importante 
al planteamiento del partido, ya 
que, según comentaba Quique 
García, hace variar en sus po
siciones a otros jugadores, como 
es el caso de Josemi, "quien se 
tiene que salir del pivote a la 
posición de lateral, a lo que hay 
que añadir que el pivote teórica
mente suplente está también 
lesionado", explicaba;

Un equipo con 
individualidades

Por lo que se refiere al con-

El Seguros Adeslas intentará 
lavar su imagen contra el Ocaso

Efe ■ Toledo

La décimo quintajornada de 
la Segunda División de Balon
cesto presenta el aliciente de la 
lucha por tres de los cuatro 
puestos de ascenso, y el tercero 
y cuarto por el descenso, con el 
Seguros Ocaso, Seguros Adeslas, 
Hermanos Ruiz Elvira y Hellín 
como protagonistas.

El Ruiz Elvira ha mejorado 
mucho en las dos últimasjoma- 
das y el Hellín no está todo lo 
fino que debiera, con triunfo 
apurado sobre el CB Cinco, 
polémico ante el CEI y derrota 
frente al Seguros Ocaso, y que 
si perdiera en Manzanares, se 
colocará con cuatro derrotas, a 
una del CEI y Almagro, lo que 
incluso podría ocasionarse el 
quedar fuera del ascenso. 
Antonio Fernández, técnico 
manzanareño, declaró que «si 
hemos sido capaces de ganar a 
La Roda en su casa, y al CB. 
Cinco aquí, porqué no vamos a 
poder ganar al Hellín. Los juga

£1 Ciudad Encantada tiene un complicado compromiso en tierras catalanas.

junto catalán, Quique García 
destacaba sus individualidades 
como el caso de Miguel Herre
ro y el veterano ex-conquense 
"Papitu", quien aún mantiene un 
buen porcentaje de goles en cada 
partido.

También hacía referencia el 

dores serán los que, con su 
comportamiento, propicien, o no, 
la victoria».

El técnico manzanareño re
saltó el acoplamiento del nuevo 
jugador. Caballero, «que nos ha 
aportando fortaleza en el juego 
interior, aunque me interesa 
destacar a Baeza, un jugador 
ejemplo para todos».

El duelo entre aseguradores. 
Ocaso y Adeslas, puede presen
tar las mismas características, 
con un equipo local más entona
do en las últimasjomadas, y un 
visitante que está tocado desde 
su derrota ante el CABA, y que 
ante el CEI dió una penosa im
presión. Los de Ciudad Real 
pueden soñar sin ganas, mien
tras los conquenses si pierden 
entrarán en la misma dinámica 
que el Hellín.

Almagro y CEI se miden a dos 
equipos que quieren escapar de 
los puestos complicados, aun
que el primero, en casa del CB 
Cinco, lo va a tener más difícil 
que los toledanos, en su casa, ante 

técnico al potencial del Tersa 
Adrianenc sobre todo en su cam
po, del que deja escapar muy 
pocos puntos.

A pesar de Ia dificultad del 
choque, Quique García insistía 
en el deseo de ganar este parti
do por parte de sus jugadores y.

El Adeslas tiene hoy una gran oportunidad de mejorar su juego.

el Puertollano.
El CABA, en el partido de 

pronóstico más claro, recibe al 
Miguel Esteban, mientras que en 
el Grupo 76-La Roda los de Kiko 
Leal tienen que ganar para po

además, en el nuevo plantea
miento que de la liga tiene el 
conjunto conquense, "vamos a 
pesar sólo en sumar puntos, 
partido a partido, sin marcamos 
objetivos a largo plazo", señala
ba el entrenador del Ciudad 
Encantada.

der seguir aspirando a escapar 
del descenso, y La Roda para 
no verse complicado en él, máxi
me después de su derrota el 
pasado sábado ante el Ruiz 
Elvira.

Efe- Cuenca

El Comité de Competición de 
la Federación territorial de fút
bol ha decidido, en su última 
reunión, clausurar con dos en
cuentros el terreno de juego del 
Quintanar del Rey, y multa 
accesoria de 20.000pesetas, por 
incidentes graves de público con 
agresión al colegiado.

El choque entre Quintanar del 
Rey y el Criptanense, jugado el 
pasado 25 de enero, correspon
diente a la décimo novenajor- 
nada, concluyó con incidentes 
graves a la conclusión del en
cuentro, cuando el trio arbitral 
se encaminaba hacia los vestua
rios.

El colegiado fue alcanzado 
por tres patadas de aficionados, 
sin que precisara de atención 
médica, y la cosa no fue peor 
por la intervención de las fuer
zas de Orden Público. En ese 
encuentro, además, el jugador 
del cuadro local José María 
Botella Ferris fue suspendido 
con cuatro encuentros por agre
dir a un contrario.

El Quintanar del Rey, que el 
domingo juega como local frente 
al Minglanilla, disputará su pri
mer encuentro de clausura en 
la localidad albaceteña de 
Tarazona a partir de las 16 ho
ras.

Sanciones en el Grupo I 
de Autonómica

El resto de acuerdos corres
pondientes a la última jornada 
en los dos grupos de Primera 
Autonómica son los siguientes: 
en el Grupo I: Suspender cinco 
partidos por insultos reiterados 
al árbitro a José L. Viana Muñoz 
(Quintanar).

Suspender dos partidos por 
especial juego violento a José 
Monteagudo Argilés 
(Minglanilla).

Suspender un partido por 
acumulación de amonestaciones 
a Anastasio Ruiz Moraga 
(Piedrabuena). Suspender un 
partido por doble amonestación 
y consiguiente expulsión a: 
Fernando Rey Santiago 
(Quintanar), José Cantarero 
Herrera (Mota Cuervo) y 
Herminio Ruiz Escribano 
(Quintanar del Rey).

Suspender un partido por 
juego violento a Julián Caste
llanos Escudero (Atlético Pe
dro Muñoz) y también Pedro 
José López Picazo Atlético 
Tarazona.

Referido al partido disputa
do entre el Quintanar-San Cle
mente, el Comité ha abierto ex
pediente informativo que se ha 
dado traslado al Quintanar, tras 

• el anexo del colegiado, para que 
en el plazo de tres días presen
te las alegaciones que conven
ga a su derecho.

El colegiado redacta en el 
anexo los incidentes protagoni
zados por miembros de lajunta 
directiva del Quintanar, entre 
ellos el presidente y el delega
do del club toledano.
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Primera División (24a. jornada)

Mallorca-Compostela (Pérez Burrull) 20,15 (hoy) 
Real Sociedad-Ath. Bilbao ( MegíaDávila) 20,30 (hoy) 
Espanyol-Zaragoza (José Japón Sevilla) 16,30 
Betis-Mérida ( Andradas Asurmendi) 17,00

Grupo III (jornada 18).:=
Las Mesas-Villaescusa (Aguado Delgado, M. A.) 16'00 .
La Santa Cruz-Gasas de F. Alonso (Cuebras Gómez) 16’00 

. Quero-Manchego Provencio (Octavio Sánchez) 16'30
El Toboso-Pedernoso (Barrios Nieto) 16'00
Herencia-Migue! Esteban (Parada Sánchez) 16’00
Casas de Haro-Villarrobledo "B" (Moya Pérez) 16'00
Urda-Cinco Casas (González Mohíno) 16'00
Grupo VI (jornada 18):
Noblejas-Tarancón (Gómez Dorano) 16'00
Villa-Horcajo de Santiago (Añover Romero) 16'00 •
Quintanar-La Guardia (Julbez Alvárez) 16'30 <
Carrascosa del Campo-Almoradiel (Cañas Magán) 16'30 .
Villamayor Santiago-Tembleque (González de Mendoza) 

: -16'00 - x -

Descansa Dep. Albacete

BafouMm

. Campeonato Liga ASOBAL (23a. Jornada)
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a
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Salamanca-Celta (M. Enrique Mejuto González) 17,00 - 
Valencia-Valladolid (Víctor Esquinas Torres) 17,00

San José Obrero 95-Optense (Chus Martínez) 11 '45 
: Torrubia-Villar^o (Martínez Mañas) 16'00 . X

Sporting-Racing (José Javier Losantos Omar) 17,00 
Tenerife-Barcelona ( García Aranda Encinar) 17,00 
Deportivo-Real Madrid ( Brito Arceo) 19,30^^^^^^^^^ ^^^^^^^^ 
At. Madrid-Oviedo (Rodríguez Martel) 21,30 (lunes)

Liga Nacional Juvenil (20‘'jornada)

J: AdemarLeón-Bidasoa(Tondo-Domínguez) 16,00 (hoy) ■ 
Cadagua Gáldar-Pilotes (Angulo-García Glez.) 18,00

" Cangas Morrazo-Ciudad Real (Feliz-Martorell) 18,30
(hoy)

Segunda División (26a. jornada)

Albacete-Rayo Vallecano (Navas Lasa) 17,30 (hoy)
Lleida-Levante (Rubio Iniesta)17,30 (hoy)
Orense-Alavés ( Torija Arroyo) 17,30 (hoy)
Las Palmas-Osasuna (Mora Expósito) 20,00 (hoy)
Eibar-Héreules (Armenta Fernández) 12,00 - \
Badajoz-Numancia (Eleicegui Uranga) 12,00
Toledo-Villarreal (Vilaseca Arroyo) 17,00
Jaén-Leganés (Rodríguez Santiago) 17,00
Xerez-At. Madrid B (Campos Andreu) 17,00 /
Elche-Sevilla (Hernanz Angulo) 17,00 :
Extremadura-Logroñés (Muñiz Fernández) 17,00

Segunda División B (24a. jornada)-Grupo I V

Granada-Cadiz (García Domínguez) 17,45 (hoy) 
Sevilla B-Guadix (Diestro Manzano) 12,00 
San Pedro-Motril (Arcas Piqueres) 16,30 ■
P. Almería-Ecija (González Segura) 17,00 
Isla Cristina-Mar Menor (Ceballos Silva) 17,00 
Murcia-Recreativo (Rubinos Pérez)17,00 
Manehego-Almería (Méndez Núñez) 17,00 
Melilla-Betis (Lozano Segado)17,00 
Córdoba-Málaga (García Delgado) 17,00 = ;
Lorca-Yeclano (Paradas Romero) 18,00 )

Tercera División/Grupo XVII (24a. jornada)

At. Consuegra-Belmonte (Ontanaya López) 16,00 
Azuqueca-Almansa (Muela Marcos de León) 16,00 
At. Teresiano-Cuenca (R. Pérez Caja) 16,00 .
Torrijos-Tomeílosó (Cañas Gómez)16,30 
Aimagro-La Solana (Comino Alvarez) 16,30 ) 
G. Alcázar-Valdepeñas (López López) 16,30 
Puertollano-Bolaflégo (Mora Velasco) 16,30 
Conquense-Guadaleyara (Alvarez Iniesta) 16,30 j 
Hellín-Villarrobledo (De la Cruz Delgado) 12,00X 
Torpedo 66-Socuéllamos (Gómez López) 16,00

Primera Autonómica-Grupo I (21a. jornada)

(Quintanar Rey-Minglanilla (De la Rosa López) 16,00 
Criptanense-Pedroñeras (De Miguel Rubio) 16,30 
EF Albácete-Át; Pedro Muñoz (García Valencia) 16,00 
Campillo-Quintanar (Bonal Alcahud) 16,00
San Clemente-Madridejos (Sánchez-Nieta Lacoba)

16,00
i Mota Cuervo-Puertollano (Mero Cruza) 16,00
| Manzanares-Ai. Teresiano (Martínez Mirabel) 16,00
X Piedrabuena-Álbacete (Verbo García) 16,30 -
| Miguelturreño-Daimiel (Alcázar Chacón) 16,00

Segunda Autonómica

Grupo II (jornada 21):-
El Herrumblar-Peña Valdeganga (Diaz Perona) 16'00 
Abengibre-Casas de J. Nuñez (Haro Córcoles) 16’00 
Villalpardo-Jareño (González Córdoba) 16'00 
Campillo "B"-La Roda (Higueras García) 16'00 (hoy) 
La Gineta-Cenizate (Peral Sanz) 16'00 
Motillana-Mahora (Hernán Gómez) 16'30 
Iniestense-Fueníealbilla (Gómez López) 16’00 (hoy) 
Sisante-Alto Júcar (Martínez Ortega) 16'00 .
CúQQoimQfrQ-ViliQmQloa (Rubio Cardo) 16’00 '—

Puertollanp-Talavera (García García) 16,00 (hoy) 
Toledo-Torríjos (García Rubio) 16,00 (hoy) 
Bargas-Conquense (Palomo Gómez) 16,00 (hoy) 
Manchego-Almagró (Calderón Ortega) 16,00 (hoy) 
EF Albacete-G. Alcázar (Cuevas Núñez)16,00 (hoy) 
Cuenca-Toledo Imperial (Canas Magán) 16,30 (hoy) 
Yuncos-Sp. Alcarreño (Ortega Garrizó) 16,30 (hoy) 
Manzanares-Albacete B (Díaz-Campo Mínguez) 16,30 (hoy)

JuvenUes-Trofeo Diputación de Cuenca (15a. jornada)

; Conquense "B''-Jareño (Hortelano Gascanoj 11'30
Quintanar del Rey-Las Mesas (Martínez Ortega) 16'00 (hoy) 

. A.D. San Clemente-Motillana (Bros Martínez) 16'00 (hoy) 
• Motadel Guervo-Pedroñeras (Aguado Delgado) 16'00 (hoy)

Sisante-Minglanilla (Castellanos Medina) 16'00 (hoy)
Belmonte-San José Obrero (Remeses Romero) 16'00 (hoy)

BdCwtcedU
Campeonato de Liga ACB (22a. jornada)

Univ. Oviedo-Valladolid (Calvo-De Castro) 18,30 (hoy) 
Chapela-Barcelona (Muro-Rguez. Murcia) 18,30 (hoy) 
San Antonio-Altea (Amigo-Costas) 18,30 (hoy)
Granollers-CajaCantabria(Fdez. García-García L.) 12,30

División de Honor "B” masculina (20a. jornada)

: Adrianenc-Ciudad Encantada (Lobato-Tenorio) 18,00

Anai tasunarStadium Casablanca (Fdez. Fdez.-López R.)
•,-'183Q (hóy)"'■

Eresa Valencia-Dvo. Gijón (Rguez. Diez-Muela) 18,30
■ 'Xhoy)

Estudiantes-G.E. i E.G. (León-Muñoz) 18,30 (hoy) 
Prasa Pozoblanco-Almería 2.005 (Ortega-Zaragoza) 18,30

.■Xhoy) / '
- Avilesina-Barakaldo (Parrilla-Plasencia) 19,00 (hoy) 

Ivesur Málaga-Canal Isabel IÎ (P. Salort-Tejedor) 19,30
• (hoy) ,

Caja Pontevedra-Arrate (García Ortiz-Fomperosa) 12,30

Segunda División Autonómica (13a. jornáda)

Tau VitOria-Caja San Femando 18,00 (hoy))
< Ciudad de Huelva-Unicaja 18,30 (hoy) ■
Xacobeo 99-Joventut 19,30 (hoy) .
Govirán Granada-León Gaja España 20,00 (hoy) ;- 

. RealMadrid-Pamesa Valencia 13,00 •
íBarcelona-GranGanarial8,00 ^^^^^^^^ ^^ -

Valvi Gironá-Gáceres 19,00
i. - Estudiantes-Fórum Valladolid 19,00 ■ - : '

TDK Mantesa-Caja Cantabria 19,00

Segunda Masculina-Grupo Centro (15a. jornada)

Puertollano-Tomelloso(Rodríguez-Gallardo) 18,30 (hoy)
Quesos Hidalgo-Cuenca (Bresó Moreno-Herrera)19,00 

; r '.(hoy)-.
VillarrobledO-Madridejos (Martín Garrayo-Medina) 

18,30 (hoy)
Descansan Ciudad Real y Deportivo Retamar

i UdíbíLdí,

Hnos. R.Elvira-Hellín (Romero Peco-Sánchez) 17,00 (hoy) . .
CB Cinco-Almagro (García LeÓn-Aparicio) 19,00 (hoy) b 
Seg, Ocaso-Ség. Adeslas (Malagón-Ana R. López)19,00

(hoy) y :
CEI-Puertollano (Fernández-A. Martínez) 18,00 (hoy)
C.A.B.A-Miguel Esteban (Ga. Alfaro-Abengózar) 12,00

Primera Masculina/Grupo D (16a. jornada)

• (hoy)

Coslada-Hervás y Panduro (Lope-Marqués) 19,30 (hoy)
Leganés-Badajoz (Sabroso-Cid) 12,30
Majadahonda-C.U.V. Alcorcón (Cid-Andrés) 20,00

Grupo 76-Gaja R. La Roda (Llorente-Ropero) 18,30 (hoy) -
Villalba-Sales. Estrecho (Fraile-Díaz) 20,00 (hoy) 
Fund. Cáceres-Sales. Atocha (Ledo-García) 19,30 (hoy) 
Miguelturra-Alcalá (Díez Peco-Cerrato) 17,00 (hoy)

Primera División femenina (19a. jornada)

Ensino-Pool Getafe (Guillán-Castro) 17,30 (hoy)
S. Halcón Viajes-F. Tres Cantos (Nava-M. Alcón) 18,00 : 

.::XhQy)b7:X';<-:
AluminiosTizona-C.B.N. Navarra (Barbero-Muelas) 18,30

.V(hby)JX-' -
Univ. Oviedo-Banco Simeón (M. Prada-M. Esteban) 19,00

(hoy)
Canoe-Universitari (Peñas-Miranda) 19,00 (hoy)
Sandra Gran Canaria-Basquet Godella (Faleón-Ruiz) 20,00 

(hoy)

Primera Autonómica Masculina

Grupo Impar (14a. jornada):
Criptana-Infantes (García-De Lucas) 18,30 (hoy)
Quintanar-Konga Madrigueras (Botija-Adán) 18,00 (hoy)
GB Ginrr>-A1mansa-i;Parra--GTarcfa^lcn1adn)-l7,00 (hoy)

FúlM SMi
Primera División A Grupo 4 (17a. jornada)

Pise. Polifibra-Camicer Fiat (Martin-Carrasco) 12,15
. Sanjo Rayet-Frutas Gil (Camacho-Ga. Serrano) 20,00

(hoy)' . . '
Coslada-Los Mayas (Arb. Madrid) 12,30
Azulejos Centenera-Talavera (De la Torre-Martinez) ' 

18,30(hoy)
Bargas-Ferretería Madrid (Vázquez-Villafranca) 18,30 

(hoy)r . . .
San Clemente-Molina (Peña-Cerdá)18,30 (hoy) • 
Incarlopsa-Dep. Olimpiada (Martinez-Otero) 18,30 (hoy) 
Descansa Rayo Mejorada
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SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional____________ 091
Comisaría de Policía 23 23 02
PolicíaMunicipal........................ 22 48 59
GuardiaCivil_______________ 22 05 00
Protección Civil____________ 22 25 11
Bomberos 22 10 80

SER VICIOS SANITARIOS
CruzRoia

Economía y Hacienda

Hospital Virgen de la Luz.......
INSALUD.......................... .........

AGUA, ELECTRICIDAD
Averías agua..........
Averías electricidad..................

Q
TRANSPORTES 
RENFE.........................................  
Estación autobuses.....,.............  
Vehículos de alquiler................

ADMINISTRACION 
Ayuntamiento de Cuenca.......  
Ayuntamiento - Alcaldía......... 
OMIC...........................................

2221 17
22 09 54

2301 31
22 42 11
22 34 51

22 07 20
22 70 87
23 41 48

21 1600
21 20 41
21 13 58
21 1023

Jefatura de Trafico 
Delegación de Defensa..........  
Oficina de Turismo
Obras Públicas y Transportes 
Educación y Ciencia 
Trabajo y Seg. Social 
Asuntos Sociales 
Industria y Energia 
Agricultura
Cultura.........................................
Sanidad
Diputación Provincial.............

2221 56
21 21 12
23 21 19
22 78 21
22 20 51
22 02 12
22 32 61
22 33 11
22 53 58
21 21 49
21 20 00
1771 77

GUIA DE -SERVICIOS 
TURISTICOS Y DE OCIÓ DE LA 
SERRANIA DE CUENCA "

TELEFONICA
Averias 
Información
Oficinas 
Despertador

VARIOS
Correos 
Audiencia 
Auditorio
Asoc. Artesanos de Cuenca 
Recogida de Residuos..........  
Cámara de Comercio...........  
Fundación de ayuda contra 
la drogadicción 
Información Toxicológica 
Nacional
Ayuda en Carretera 
Tele-Ruta
Teléfono de la Esperanza.....

002
003
004
096

22 40 16
2241 18
22 27 97
22 82 06
23 19 36
22 23 51

900 16 15 15

91 562 04 20
91 742 12 13
91 535 22 22
91 459 00 50

¿ Balneario y aguas Solán de Cabras. Vadillos. Teléfono: 31 30 70 y 31 

\^30 02

Centro Internacional de Actividades de la Naturaleza La Vereda. 

Villalba de la Sierra. Villalba de la Sierra. Tfno.: 14 01 61 y 23 00 52 

Alojamientos turísticos La Utrera. Las Majadas. Teléfono 28 30 00 

Club de golf Villar de Olalla. Villar de Olalla, teléfono: 26 71 98 gL 

Picadero Taranto. Cañete. 21 38 14

Hotel Los Tilos. Beteta. Teléfono: 31 80 98 '

; Hotel restaurante La Muralla. Cañete. Teléfono: 34 62 99
Hotel Rasil. Nohales. Teléfono: 14 00 90 y 14 01 13 í?: A

Hotel Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono: 28 32 40 y 28 32 24 

Hotel El Tablazo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 28 14 88.A- 

Apart-hotel H. S.. Salvacañete. Teléfono: 35 70 21 y 35 71 04 

Camping La Moraleja. Villalva de la Sierra. Teléfono: 2814 61 

Camping Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono 28 32 75 y 28 32 36 

Camping Caravaning (2“): Pinar Jabaga. Teléfono 23 26 80 

Camping Caravaning (2’). Cuenca. 23 16 56

Restaurante El Nacimiento. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 14 

Kte. La tía Paz. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 45 y 28 32 16 

Restaurante La Noguera. Palomera. Teléfono: 25 60 05 ; ; ' - 

Restaurante Zaballos. Uña. Teléfono 28 13 02

Restaurante Horno de las campanas. Cuenca. Teléfono: 2310 00 

Restaurante-barbacoa La Hoz. Hoz del Huecar. Teléfono: 21 15 71 

Restaurante La Dehesa. Cañamares. Teléfono: 31 02 37 -

Hostal restaurante Bayo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 28 12 75
. Hostal El Batán. Vadillos. Teléfono: 31 31 42 0

■ Hostal Eloy. Jabaga. Teléfono: 27 10 11
A Hostal Tiná del tío Salomé. Buenache de la Sierra. Teléfono: 28 50 05 

Hostal restaurante La Toba. Cañete. Teléfono: 34 63 53 y 34 63 14. 

Hostal restaurante Los Callejones. Las Majadas. Teléfono 28 30 50 

Posada San Felipe. Tragacete. Teléfono 28 92 45 y 28 90 52 
Pensión restaurante La Laguna. Üñá. Teléfono: 28 11 53 P 

Bar restaurante Stop II. Valverde del Júcar. Teléfono: 20 12 35 
Bar La Tejera. Nacimiento del río Guervó. Teléfono: 28 32 25 

Pub Peatonal. Cuenca. Teléfono: 22 78 39

CÜEN( \ -i
Museo de Arte Abstracto Español de Cuenca 
Exposición "Grabado Abstracto Español" 
en la sala de exposiciones temporales 
85 obras de 12 artistas españoles 
Desde el 3 de febrero al 14 de junio

Aula del seminario de San Julián
Sábado 21 de febrero: Exposición de libros 
de Clemente de Aróstegui

Galería de Arte La Escalera
-Exposición de pintura "Trabajo en la sombra II" 
de Javier Turrado
Del 3 al 28 de febrero

Círculo de la constancia
111 aniversario de la Fundación

-Exposición colectiva de artistas 
de pintura y escultura 
Del 2 al 28 de febrero

-Exposición conjunta del escultor 
Domingo Casas y Rosario Tórtola 
con collage de flores secas 
Marzo

Teatro Auditorio
-Día 7 de febrero: "Profesores en el escenario/2".
-Día 19 de febrero: "John Hammond".
-Día 26 de febrero: "Kepa Junkera".

Cine-Club
-Día 11 de febrero: "Box of Moonlight" 
de Tom Dicillo
-Día 18 de febrero: "La belleza de las cosas" 
de Bo Widerberg.
-Día 25 febrero: "Salto al vacío" 
de Daniel Calparsoro.
-Día 4 de marzo: "Party" 
de Manoel de Oliveira.

Sala de exposiciones 
de Caja Castilla-La Mancha 
Exposición de objetos 
de Semana Santa 
de las Cofradías de Jesús Nazareno 
de toda España.
Del 6 al 15 de febrero. 
Organizado por la Hermandad de 
Jesús Nazareno del Puente y la 
Hermandad de Nuestro Padre 
Jesús Nazareno.

XIV Concurso Fotográfico
Tema libre
Premio de Honor de 400.000 pesetas 
Premio Especial de 150.000 pesetas 
Tres Accésit de 150.000 pesetas
Organiza: Diputación Provincial de Cuenca

II Concurso de Cómic
Tema libre
Premio de Honor de 150.000 pesetas 
Premio Especial de 100.000 pesetas 
Mejor Dibujo de 75.000 pesetas 
Megor Guión de 75.000 pesetas
Organiza: Diputación Provincial de Cuenca

Café Liceo
Exposición de grabados de Carmen Rubio

Café Hispano
Exposición de acuarelas 
de José Pérez Mejías 
Desde el 20 de enero al 15 de febrero

Café Central
Exposición de pintura de María José Sanz Vázquez 
Del 19 de enero al 5 de febrero
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR ’•

Bolsa del Trabajo

11.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Sw-.

Bolsa de
Servicios

Bolsa de los Servicios Bolsa de la Propiedad
AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca- 
toriade ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias 
deingreso. Requisito:Di- 
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

902-10 17 68_________ 

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha).
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

POLICIA LOCAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .-Alquileres
4 .- Varios

17 68

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórmate 
902-10 17 68

ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 
902-10 1768

INSERTE SU PUBLI
CIDAD EN LA TRIBU
NA DE CUENCA, SU 
PERIODICO.

ANUNCIOS POR

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

AUXILIARES EN
FERMERIA, 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convocato
rias. Infórmate 902-1017 
68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infóimate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

PALABRAS DE

LaTribuna
de Cuenca

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convocato
rias para: Auxiliares, Ad
ministrativos. Infórmate

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA 0b-

URGENTE se ne 
cesita FPII especia
lidad frigorista. In
teresados llamar al 
969/22.53.17

Tfno: 23.47,38

ANUNCIESE EN

LaTribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Remedios)

SUSCRIBASE A

ORACION A SAN 
JUDASTADEO

¡Oh! glorioso apóstol San 
Judas Tadeo, siervo fiel y 
amigo de Jesús, el nombre 
del traidor ha sido la causa 
de que fueses olvidado de 
muchos, pero la Iglesia te 
honra y te invoca como pa
trón especial de las cosas di
fíciles y desesperadas, reuga 
por mí para que reciba yo los 
consuelos y el socorro del 
cielo, y en todas mis necesi
dades y sufrimientos, parti
cularmente (aquí pídase lo 
que se desea) y para que 
pueda gozar yo en el cielo 
en tu compañía.

P.E.A.

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

S.G.L,
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CONSULTING 

INMOBILIARIA

MANGANA
COMPHA-VENTA. PISOS, LOCALES, FINCAS RUSTICAS, 

TRASPASOS, AtOUILEHEB, VALORACIONES, HIPOTECAS, ETC.

GESTION Y Asesoramiento Inmobiliario

Carrsterla, n? 3,1.®

Tel. (969) 23 22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

VENTA

HNOS. BECERRIL. 
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios, tras
tero, garaje.

HNOS, BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

HURTADO DE 
MENDOZA. 105 m2,4 
dormitorios, 2 baños 
(mármol), cocina amue
blada con electrodomés
ticos, ascensor, calef, 
tratero, garaje, A ES
TRENAR.

LAS TORRES, 90 m2, 
3 dorm., 2 baños (már
mol), calef, ascensor, 
garaje.

MARCELINO M. 
PELAYO. Duplex, 5 
dorm., calef, ascensor, 
trastero, 2 plazas de ga
raje, armarios empotra

«PI
9007

dos, cocina amueblada, 
NUEVO.

MATEO M. AYLLON. 
92 m2,4 dorm., 2 baños, 
calef, ascensor.

MARIANO CATALI
NA. 100 m2, 3 dorm., 
calef, ascensor, esquina 
Fermín Caballero.

PASEO SAN ANTO
NIO. 100 m2, 3 dorm, 
calef, garaje.

PASEO SAN ANTO
NIO. 3 dorm, calef, re
formado.

PZA. LA CONSTITU
CION. 180 m2,4 dorm, 
calef, ascensor, vistas a 
Carretería.

PZA. LOS CARROS. 4 
dorm, calef, soleado, 
INTERESANTE

REPUBLICA ARGEN
TINA. Atico, 140 m2,7 
dorm, ascensor, soleado.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete), próxima construc
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de4 
dorm, cocina amuebla
da, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE". 4 dormi, 2 baños, 
trastero, garaje, exterio
res, nueva construcción, 
precios interesantes.

REYES CATOLICOS. 
Apartamentos, 1 y 2 
dorm, calef, ascensor, 
garaje opcional, NUE- 
TOS^______________ _

RIO CABRIEL. 4 dorm, 
2 baños, garaje, traste
ro, amplia terraza.

SAN ROQUE, 1 dorm, 
calef. indiv., NUEVO

SAN LAZARO, casade 
3 dorm, para reformar, 
ECONOMICA.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2, 5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 75 
m2,2 dorm, calef, coci

na amueblada, vistas a 
la Hoz del Júcar, NUE
VO

PLAZA DEL CAR
MEN. Atico, 2 dorm, 
cocina amueblada con 
electrodomésticos, 
calef, ascensor, NUE
VO.

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 ptas.

RESIDENCIAL 
AGUAS CLARAS

Nueva construc
ción. 3 y 4 dormi

torios. Garaje y 
trastero. Céntri
cos. Máximas 

calidades. Facili
dades de pago.

Financiación a su 
medida. Llámenos 
sin compromiso.
No pierda esta 
oportunidad.

SANTA LUCIA: Casa 
de 2 plantas, 180 m2,6 
dorm, 2 baños, terraza, 
jardín, vistas alaHozdel 
Huécar.

RONDA JULIAN RO
MERO. 240 m2, 6 
dorm, 3 baños, jardín, 
calef, bodega, vistas ala 
Hoz del Júcar.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 120 m2, 
5 dorm, 2 baños, cocina 
amueblada, calef, ascen
sor, trastero, garaje, 
NUEVO.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 2 y 3 
dormi, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR.

ANTON MARTIN: 89 
m2, 3 dorm, 2 baños, 
calef, ascensor, trastero, 
exterior, NUEVO.

ALVARO DE LUNA. 3 
dorm, calef, terraza, 
amueblado, REFOR
MADO.

CARRETERIA: 100 
m2, calef, ascensor, 
IDEAL ORCINAS, IN
TERESANTE.

CARRETERIA Y CO
LON: Duplex y pisos, 5 
dorm, trastero, garaje, 
calef indiv,. ascensor, 
máximas calidades, 
próxima entrega.

COLON. 2 dorm, calef, 
ascensor, parquet, NUE
VOS.

COLON: 2 y 3 dorm, 
duplex, 4 dorm, calef, 
ascensor, trastero, gara
je, NUEVOS.

COLON: 175 m2, 4 
dorm, 2 baños, salón con 
chimenea, calef, traste
ro, seminuevo.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormi, 2 
baños, cocina amuebla
da, trastero, garaje.

CERVANTES: 100 m2, 
3 dorm, calef, ascensor, 
amplia terraza.

DIEGO JIMENEZ. 130 
m2, calef, ascensor, vis
tas.
DIEGO JIMENEZ?! 

dormi, 2 baños, coci
na amueblada, trastero, 
garaje, NUEVO.
ESCULTOR ^ 

PEREZ, 80 m2, 2 
dorm, calef, trastero, 
REFORMADO, IN
TERESANTE

FERMIN C AB ALLE- 
RO. 150 m2,1* planta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS.

FERNANDOZOBEL: 
110 m2,4 dorm, 2 ba
ños, trastero, exterior, 
18.500.000 ptas.

TERUEL: 140 m2, 5 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, te
rraza, armarios empo

trados, trastero, calef, 
ascensor, perfecto es
tado.

VALERIA: 80 m2, 3 
dormi, calef, terraza.

CHILLARON: Chalet 
de 2 plantas, 300 m2, 
7 dormitorios, 2 baños, 
calef, garaje, parcelade 
3.238 m2, 18.000.000 
ptas.

JABAGA: Casade 120 
m2,4 dormitorios, sa
lón con chimenea, bo
dega, patio, acceso por 
dos calles, 9.500.000 
ptas.

PALOMERA. Casade 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, calef.

PINAR DE JABAGA: 
Casa de 160 m2, en te
rreno de 2.000 m2, 
4.000.000 ptas.

VILLAR DE 
OLALLA: Casa de 3 
plantas, 185 m2, 3 
dorm, 3 baños, jacuzzi, 
cocina amueblada, sa
lón, salita con chime
nea, 2 terrazas, patio, 
garaje, calef, 
12.500.000 ptas.

CHILLARON. Parce- 
las desde 500 m2, en el 
casco urbano, PRECIO 
INTERESANTE.
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ANDRES DE CABRE
RA. 200 m2, jardín de 60 
m2, totalmente reforma
do.

ANTON MARTIN 
(MORALEJOS) 3 dorm., 
2 baños, parquet, ascen
sor, calefacción central.

ANTONIO MAURA 
(Edif. Alegría) 2 dorm., 
garaje, trastero, aire acon
dicionado.

ANTONIO MAURA 
(Edif. Alegría) 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero.

ARCAS (Pueblo). Vivien
da 100 m2 - local 100 m2.

C/ AVDA. LOS 
ALFARES. NUEVOS A 
ESTRENAR, apartamen
tos de 1 dormitorio, cale
facción.

calefacción individual, 
económicos.

C/ CALDERON DE LA 
BARCA. 1 dorm, cálef, 
ascensor.

C/ CAMINO CAÑETE. 
2 dorm, sin calefacción, 
no inscrito, sin ascensor, 
trastero.

C/ CARRETERIA, 165 
m2, para oficinas.

C/ CARRETERIA, 2 
dorm, calef central, par
quet, ascensor.

C/ CESAREO
OLIVARES, 3 dorm, para 
reformar, cámara.

C/ COLON, pisos, apar
tamentos, garajes, NUE
VOS.

C/ AVDA CASTILLA 
LA MANCHA, NUE
VOS A ESTRENAR, 2 y 
3 dormitorios.

C/ BELEN. NUEVOS A 
ESTRENAR, apartamen
tos de 1 y 2 dormitorios,

C/ COLON, 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero.

CZ DALMACIO
GARCIA IZCARA, 3 
dorm, exterior, reforma
do, garaje, baño y aseo,90 
m2.

CZ DIEGO JIMENEZ, 
céntrico, 2 dorm., peque
ñas reformas, económico.

CZ DIEGO JIMENEZ, 3 PALOMERA, cZ López 
dorm, parareformar, eco- Fontana, 2 plantas, 3 
nómico. dormitorios, calefacción.

CZ DOCTOR FERRAN, 
4 dorm, céntrico, calefac
ción central, trastero.

CZFERMIN CABALLE
RO, 6°, 3 dorm, ascensor, 
calefacción.

reformada.

CZ PARQUE DEL 
HUECAR, 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero.

CZ PARQUE SAN 
JULIAN, 4 dorm, bañoy

CZFERMTNCARAT T F-
aseo, garaje.

RO, 5 dorm, 3 baños, 
cocina amueblada, 170 
m2.

CZ PASEO SAN ANTO
NIO, 3 dorm, cocina 
amueblada, reformado.

CZ FRAY LUIS DE 
LEON, 2 dorm, 55 m2, 
sol, calef. individual, 
nuevo.

exterior, trastero.

CZ PLAZA DE LOS 
CARROS, vistas al río, 
4 dorm, calefacción cen-

CZ HNOS BECERRIL, 
piso + apartamento de 40 
m2, 3 dorm, 2 terrazas, 2 
baños, garaje.

CZ HURTADO DE 
MENDOZA, 3 dorm, 2 
baños, garaje, trastero 
NUEVO.

tral, trastero.

CZ PLAZA DE LOS 
CARROS, dúplex, 225 
m2, 5 dorm, 3 baños 
(hidromasaje), garaje, 
trastero, terraza.

CZ PLAZA MAYOR, 
vistas a la Plaza, para 
reformar.

CZ HURTADO DE 
MENDOZA, 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero, 
NUEVO.

CZ PRINCESA ZAIDA, 
3 dorm, cocina amuebla
da, calefacción y aseen-

CZLUSONES (Pozo de las 
Nieves), 3 dormitorios, 
calefacción, cocina amue
blada, ascensor.

sor.

CZ PRINCESA ZAIDA, 
3 dorm, 2 baños, garaje, 
trastero, vistas, sol.

CZ MORALEJOS, 3 
dorm, 2 baños, parquet, 
ascensor, calefacción cen
tral.

CZ RAMON Y CAJAL. 
3 dorm, buhardilla de 35 
m2.

CZ RESIDENCIAL S. 
ANTONIO, NUEVOS, 
110 m2 útiles, 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero, 
entrega septiembre 97.

CZ RESIDENCIAL S. 
ANTONIO, 93 m2, 4

CZ MOSEN DIEGO DE 
VALERA, vivienda + 
cámara, 3 dorm, vistas.

PALOMERA, casade 100 
m2 con 3 dormitorios. CZ SAN PEDRO, 167 m2

dorm, 2 baños, garaje, 
trastero, económicos, EN 
CONSTRUCCION.

construidos, 4 dorm, 2 
baños. Ascensor, calefac
ción. Dos chimeneas.

CZ RESIDENCIAL S.
JOSE, viviendas
unifamiliares, 260 m2.

CZ SAN PEDRO, para 
reformar, vistas a la Hoz 
del Huécar.

CZ RESIDENCIAL S. 
JOSE, 100 m2, 4 dorm, 
garaje, trastero, nueva 
construcción.

CZSAN PEDRO, 100 m2, 
vistas a la Hoz del Júcar 
y a la calle, pequeñas re
formas.

CZ SAN COSME, (A. 
GONZALEZ) 4 dorm, 
garaje, trastero, calefac
ción.

CZSUBIDA SANTIAGO, 
2 dorm, calefacción indi
vidual, cámara.

CZ SUBIDA CERRO 
MOLINA, dúplex, 90 m2 
de vivienda + 90 m2 de 
ático, garaje, trastero, 
cocina amueblada, 
soleada.

CZ SANTO DOMINGO, 
1 dorm, cocina amuebla
da, calef individual.

CZ SAN JUAN, 2 plantas 
de 137 m2 cada una, pa
tio. CZ , TENIENTE 

BENITEZ, 4dorm,baño 
y aseo, garaje, calefacción 
y agua caliente central.

CZ TERUEL, 5 dorm. con 
armarios vestidos, 2 ba
ños (mármol), cocina

CZ SAN JUAN, 200 m2 
construidos, 5 dorm, 3 
baños, salón-chimenea, 
vistas a Hoz del Júcar, 
calefacción central, ascen
sor, lujo.

CZ SAN JUAN, 1 dorm, 
vistas a la Hoz del Júcar, 
calefacción individual.

CZ SAN LAZARO, 60m2, 
para reformar.

C/SAN LAZARO, NUE
VA CONSTRUCCION, 3 
dorm, vistas, sol, calefac
ción individual.

CZ SANTA LUCIA, 2 
dorm, reformado, econó
mico.

amueblada, trastero.

CZ TIRADORES, casade 
plantas reformada, 3 
dorm.

CZ TIRADORES, casa 
pequeña para reformar, 
económica.

CZ TRAVESIA FERMIN 
CABALLERO, 4 dorm, 2 
baños, garaje y trastero.

CZ VALERIA, 3 dorm, 
terraza, vistas, trastero, 
calefacción.

CZSAN MARTIN, casade 
tres plantas para reformar, 
divisible.

VILLALUZ, 3 dorm, 2 
baños, garaje, trastero,

¿CASAS Y< 
CHALETS

ARCAS, chalet de 2 plan
tas, 400 m2, 6 dorm, 3 
baños, garaje, patio, pis
cina, parcela 1800 m2.

CARRASCOSA DEL 
CAMPO, 3 dorm, amue
blado o sin muebles, baño 
y aseo, calefacción, garaje, 
cueva-bodega, buen esta
do.

PALOMERA, casona 
antigua con 4 dorm, pa
tio y terraza.

SEÑORIO DEL PINAR, 
CHALETS VARIOS TI
POS, PARCELAS VA
RIAS SUPERFICIES, 
MINIMA ENTRADA, 
ENTREGA 6 MESES, 
FACILIDADES.

SEÑORIO DEL PINAR, 
3 plantas, 400 m2 cons
truidos, garaje, 5 dorm, 4 
baños.

CAÑADA-MOLINA, 
Chalet con muchas mejo
ras, buenas vistas. 5 dorm.

CAÑADA-MOLINA, 
320 m2 de construcción, 
1.750 m2 de parcela, 5 
dorm, 2 baños, garaje y 
piscina.

CHILLARON, 6.030m2 
de parcela,260 m2 de obra 
+ 60 m2 de garaje. Pisci
na.

PINAR DE JABAGA, 
adosado, 2 plantas de 80 
m2 cada una, cocina 
amueblada, calefacción 
individual (gas-oil).

VENTAS

4^PI
INMOBILIARIA
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CZ COLON, 76. 1"
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969-232248 Caminos) 
16002. CUENCA

PRKGCIVITA'OS POR NCEST 

DE FINCAS RUSTICAS, NAVE 

<ÍAR \JKS Y PISOS NU

RA EX TENS A OFERTA 

S, LOCALES, SOLARES, 

EVOS Y USADOS

ALICANTE. 3 dormito
rios, calefacción central, 
ascensor, mucha luz.

ANTON MARTIN, va
rios desde 4.700.000.

ALVARO DE LUNA. 
Paseo S. Antonio. 3 dor
mitorios, mucha luz.

ARCAS, chalets EN 
CONSTRUCCION des
de 13.500,000 ptas.

ARCAS, parcelas desde 
3.000 ptas/m2. URBA
NAS

AVDA. CASTILLA-LA 
MANCHA. 80 m2,3 dor
mitorios, OCASION. '

AVDA. ALFARES, 2 
dormitorios, garajey tras
tero. Como nuevo. Am
plia terraza con vistas.

AVDA. S. JULIAN. 4 
dormitorios, garajey tras
tero.

BELEN, varias desde

3.000.000.___________

CANALEJA, LA (Zona 
el Salvador) dúplex 110 
m2 TOTALMENTE re
formado. 12.500.00ptas.

CARRETERIA. 150m2, 
4 dormitorios, garaje, 
trastero. Vistas Casco An
tiguo.

CERVANTES, ático 
para reformar, 4 dormi
torios, 5.000.000 ptas.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (R.S. José) 3 y 
4 dormitorios, garaje, 
trastero, desde 
17.4000.000 ptas.

COLON, a estrenar, des
de 12.800.000 ptas.

COLON. 170 m2,5 dor
mitorios, 3 baños, cale-

DR. FERRAN,4dorm!- 
torios. caféfacción cen
tral', exterior, mucha luz.

DIEGO JIMENEZ. 125

m2, 4 dormitorios, todo 
exterior, calefacción, as
censor.

JUAN SAIZ, 70 m2. 2 
dormitorios, calefacción, 
mucha luz.

R. SAN JOSE. 110 m2, 
4 dormitorios, garaje, tras
tero, nuevo.

DIEGO JIMENEZ. 100 
m2, ascensor, calefacción, 
gran terraza, nuevo.

DIEGO JIMENEZ, 3 dor
mitorios, garaje, trastero. 
A ESTRENAR.

JOSE DE
VILLAVICIOSO. Apar
tamentos a estrenar.

R. SAN JOSE, pisos 4 
dormitorios. EN CONS
TRUCCION desde

JORGE TORNER. 3 y 4 
dormitorios, calefacción 
central.

14.400.000 ptas.

REYES CATOLICOS. 3 
y 4 dormitorios, desde

DOCTOR GALINDEZ. 3 
dormitorios, mucha luz.

FRAYL. LEON (dúplex). 
3 dormitorios, calefacción, 
amplia terraza. 7.500.000.

GARCILASO DE LA 
VEGA, apartamento de 
lujo, 2 dormitorios, gara
je, trastero, vistas al cas
co antiguo.

MATEO M. AYLLON. 
63 m2., 3 dormitorios, ca
lefacción, ascensor y tras
tero.

7.500,000 ptas.

RIO GABRIEL, chalet 
240 m2, 4 dormitorios, 
jardín. 100 m2.

MATEO M. AYLLON. 
3 dormitorios, 2 wc, ga
raje, como nuevo.

RIO GABRIEL. 90 m2. 
4dormitorios, garaje, tras
tero. Exterior.

PARQUE DEL 
HUECAR. Apartamento 
delujo, 1 dormitorio, tras
tero.

SAN LAZARO. 45 m2, 
2 dormitorios, reformado.

GREGORIO C. 
VALERO. 220 m2,5 dor
mitorios, calefacción, as
censor, garaje y trastero.

HNOS. BECERRIL 1'’ 
piso, terrazas a 2 caras. 
Garaje y trastero.

HNOS. BECERRIL 90 
m2, 4 dormitorios, gara-

SAN PEDRO, siglo XVI, 
240 m2, vistas panorámi
cas a las dos Hoces, te
cho de artesonado.

SANTA ANA. 3 dormi
torios, 6.800.00 ptas.

SANTA ANA. 3 dormi
torios, calefacción, refor
mado.

PARQUE S, JULIAN. 
100 m2, 4 dormitorios, 
calefacción, ascensor, vis
tas al parque.

PASEO S. ANTONIO. 
80 m2,3 dormitorios, ca
lefacción central, mucha 
luz.

je, trastero desde 
14.500.000 ptas.

HOSPITALILLO. 2plan- 
tas, con corral.

HOSQUILLO. 70 m2, 
calefacción individual, 
trastero. Económico.

PLAZA DE LAS NIE
VES. 100 m2, terraza, 
parquet, calefacción.

PLAZA HISPANIDAD. 
3 dormitorios, calefacción 
central, 2 wc, ascensor y 
trastero.

SAN RAFAEL, casa 3 
plantas 135 m2, para re
formar, económica.

SANCHEZ VERA, 75 
m2, ascensor, calefacción, 
trastero, todo exterior.

SAN COSME, 4 dormí-
HURTADO DE
MENDOZA, 3 dormito-

R. SAN ANTONIO, 90 
y 100 m2.4 dormitorios

torios, calefacción, tras
tero, varios.

rios, garaje, trastero. AES- 
TRENAR.

EN CONSTRUCCION, 
desde 12.400,000 ptas.

SANTIAGO LOPEZ, 3 
dormitorios, ascensor, ca-
lefacción, todo exterior.

SANTIAGO LOPEZ, 
apartamento, 1 dormito
rio, calefacción central.

SARGAL, 3 dormitorios, 
amplio salón, mucha luz.

SIERRA CANALES, 
casa 3 dormitorios, 2 plan
tas.

SOTOS, chalet con pis
cina, frutales, 3000m2 de 
terreno.

TERUEL, duplex, 175 
m2, 5 dormitorios, gara
je, mucha luz.

TIRADORES, 3 casas a 
estrenar, vistas casco an
tiguo.

TINTES, 140 m2,4 dor
mitorios, exterior, 
balconada.

TINTES, apartamento 3 
dormitorios. 6.000.000 
ptas.

VALERIA, 3 dormito
rios, garaje opcional. Buen 
precio.

TENIENTE 
GONZALEZ (Carretería) 
4 Dormitorios, garaje, 
trastero.

RESIDENCIAL SAN 
ANTONIO. Pisos de 90 
y 100 m2, garaje, traste
ro. NUEVA CONS
TRUCCIÓN. 12.800.000 
ptas.

y¿."' PUEBLOS

PALOMERA apartamen
to a ESTRENAR.

4.800.000 ptas.

PALOMERA duplex 
150m2,11.000.000ptas. 
NUEVO.

NOHEDA (18 km de 
Cuenca), casa 2 plantas 
reformada.

CAÑADA S. MARTIN, 
chalets 700 m2 parcela, 
140 rn2 útiles, entrega in
mediata 14,700.000ptas 
(IVA incluido).

ARCAS, casa300m2, en 
centro del pueblo.

PALOMERA, casa, 
4.700.000 ptas.

ARCAS, (pueblo y "El 
Zarcejo") pare, desde 440 
m2, viviendas nuevas lla
ve en mano.

MAJADAS, 300 m2, 5 
dorm, garaje, REFOR
MADA

PALOMARES, chaletde 
lujo, 400 m2, de vivien
da, 700 m2 de parcela.

FUENTES, caserón de 
400 m2 en 3 plantas cen
tro del pueblo.

SOTOS, chalet con pis
cina, frutales, 3000 m2 de 
terreno.

ARCAS, 5 dorm, garaje, 
400 m2 de parcela.

PALOMERA. Casa 
3.500.000 ptas.

MAJADAS. 300 m2. 5 
dormitorios, garaje. A es
trenar.
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Sábado, 7 de febrero de 1998 45El WWF pretende que la UE destine 
a la protección del medio ambiente 
en 6 años el 25% del dinero que se dedique 
a los fondos estructurales y de cohesión

De las consecuencias producidas entre 1993-1999 algunas han sido irreversibles

Ecologistas denuncian efectos 
adversos de los fondos de la EE
El empleo de dinero comunitario en regiones desfavorecidas 
de la Unión Europea (UE) -fondos estructurales, fondos de 
cohesión e iniciativas comunitarias- ha tenido consecuen
cias adversas para el medio ambiente, denunció ayer, 
viernes, el Fondo Mundial para la Naturaleza (WWF).

Efe - Bruselas

La desaparición de especies 
animales y vegetales y el agota
miento de recursos esenciales 
como el agua son algunos de los 
efectos negativos que el WWF 
destaca en el uso de esos fondos, 
cuya revisión prepara la Comi
sión Europea para el período 
2000-2006.

El WWF pretende que la UE 
destine a la protección del me
dio ambiente entre esos años el 
25 por ciento del dinero que se 
dedique a los fondos estructura
les y de cohesión, es decir, aproxi
madamente 50.000 millones de 
ecus (unos 45.450 milllones de 
dólares) del total previsto esti
mado de 275.000 millones (unos 
250.000 millones de dólares).

Pero el WWF, en su análisis 
de los efectos medioambientales 
que ya han tenido los fondos 
estructurales, los de cohesión y 
las iniciativas comunitarias en el 
período 1993-1999, destaca que 
algunas consecuencias han sido 
irreversibles. Algunos proyectos 
que «deberían haber sido modi
ficados o abandonados absolu
tamente han tenido graves efec
tos secundarios» y el WWF afir
ma que algunos financiados con 
los fondos están «a menudo», 
situados dentro de áreas donde 
viven especies de fauna y flora 

La CODA advierte del fín de los Picos 
de Europa con el funicular de Bulnes

Efe-Madrid

La CODA denunció ayer el 
; comienzo de las obras del funi-

< cular de acceso a la aldea de 
J Bulnes porque supone «elprin- 
¡Í cipio del fin» del ParqueNacio-
1? nal de Picos de Europa, un pro- 

;¿ yecto de gran impacto ambien- 
tal y con un elevado número de 

î «irregularidades».
En una nota enviada ayer, la 

Coordinadora de Organizaciones 
de Defensa Ambiental (CODA),

en peligro. Las actividades agrí
colas financiadas con dinero co
munitario han tenido en algunos 
casos efectos secundarios dañi
nos e irreversibles, como el aban
dono del cultivo de algunas tie
rras, que tradicionalmente habían 
estado protegidas de la erosión 
mediante métodos como el ate- 
rrazamiento.

Además, la gestión de los 
recursos, fundamentalmente en 
lo que afecta ai suministro y 
consumo subsidiado del agua, ha 
conducidoaunexceso deexplo
tación, de tal modo que su ritmo 
de agotamiento es más rápido que 
el de su recuperación, .según el 
WWF.

Intervenciones 
antiecológicas

Entre los casos que la orga
nización ecologista destaca como 
intervenciones perjudiciales para 
el medio ambiente cita el de la 
construcción de la presa de A1- 
queva, en el este de Portugal, con 
efectos en territorio español, de 
la que afirma que no se han teni
do en cuenta aspectos esencia
les para la protección del entor
no.

«El suministro de agua (para 
el embalse) desde la vecina Es
paña es incierto, el proyecto 
carece de una perspectiva clara 

formada por 170 grupos ecolo
gistas, señala que las autorida
des han querido celebrar el 80 
aniversario de la declaración del 
primer Parque Nacional del Es
tado, -hoy Picos de Europa y 
anteriormente de Covadonga-, 
con el inicio ayer de estas obras, 
cuya tramitación y aprobación 
quebranta «en algunas casos» 
la normativa vigente.

Ajuicio de los ecologistas, la 
construcción del funicular per
sigue por encima de cualquier otro

WWF alerta de la desaparición de especies animales. FOTO-RES

de desarrollo para la región, el 
estudio de impacto medioambien
tal tiene grandes lagunas en su 
planificación y está localizado en 
un área potencial de (la red) 
Natura 2000» de espacios pro
tegidos por la normativa comu
nitaria», añade el WWF.

Para intentar corregir las re
percusiones medioambientales 
negativas de la política de ayu
da regional comunitaria, el W^AT 
ha propuesto una lista de aspec
tos que cree que deben ser teni
dos en cuenta por la Comisión 
Europea en su reforma de los 
reglamentos sobre fondos estruc
turales. En esa lista se destaca 
que será necesario garantizar una 

objetivo «el fomento del desa
rrollo de un turismo de masas en 
pleno Parque Nacional de Picos 
de Europa, un turismo muy agre
sivo con el entorno, como ha que
dado demostrado en otros mu
chos parajes naturales».

Negativo impacto 
ambiental

«Esta situación trasladada a 
los vecinos de la zona vendría a 
ser pan para hoy y hambre para 

vigilancia suplementaria del 
impacto ecológico de los proyec
tos para que se prevea ese con
trol incluso en aquellos que afec
ten directa o indirectamente a 
zonas medioambientalmente sen
sibles que hayan sido propues
tas como áreas susceptibles de 
protección. Además, si se demues
tra que los planes y programas 
financiados por la UE no han 
respetado los principios medio
ambientales comunitarios, incluso 
tras su aprobación, el WWF pide 
que la Comisión Europea prevea 
en la nueva reglamentación de los 
fondos estructurales la imposi
ción de sanciones al Estado miem
bro de que se trate.

mañana, puesto que la obra no 
implicará un aumento sustancial 
de visitantes», mientras que el 
previsible impacto ambiental hi
potecará su futuro, aftade la 
CODA en su nota.

La construcción «se ha inicia
do incluso antes de la primera re
unión del Patronato del Parque 
Nacional de Picos de Europa, que 
se celebrará el próximo 9 de fe
brero, pese a que proyectos de este 
tipo requieren un informe previo 
del patronato».

Expertos 
advierten que 
la donación 
humana está 
aún muy lejos

Efe - Málaga

El presidente del comité cien
tífico del Proyecto Genoma de 
la Unesco, Santiago Grisolía, 
aseguró ayer en Málaga que 
«aunque posiblemente se llegue 
a la clonación de seres huma
nos, está más lejos de lo que se 
cree». Grisolía, que clausuró el 
seminario «Medicinay sociedad 
en el umbral del nuevo milenio» 
de los cursos de invierno de la 
Universidad de Málaga, insis
tió en que actualmente no es 
posible clonar a seres humanos 
y señaló que el científico ame
ricano Richard Seed «no tiene 
ni cualificación ni dinero» para 
ello. «La ciencia está avanzan
do de forma magnífica y, sin em
bargo, hay cierta preocupación 
por controlaría», dijo a los pe
riodistas en referencia a los 
problernas que puede plantear 
la investigación científica.

El catedrático de Bioquími
ca y Biología Molecular abogó 
por el autocontrol, si bien alu
dió a la importancia de «no poner 
cortapisas a la ciencia y no 
volver a caer en el control que 
hubo un tiempo».

En su opinión, la ciencia «ni 
es buena ni es mala, ya que lo 
que hace es descubrír y avan
zar», pero los científicos deben 
ser «cautos» porque «es fácil 
pasar una ley pero mucho más 
difícil modificaría».

El presidente del comité cien- 
tífico del Proyecto Genoma 
considera que el aislamiento del 
material genético humano per
mitirá encontrar los procedi
mientos farmacológicos adecua
dos para tratar algunas enfer
medades, ya que «todas tienen 
una base genética», indicó.

Asimismo, el estudio del 
genoma posibilitará la medici
na predictiva, avance que plan
teará el dilema sobre el futuro 
de las personas, yaque «*quién 
quiere saber cómo se va a mo
rir?», destacó Grisolía. «El 
genoma es un patrimonio de 
nosotros -señaló- y modificar
lo sería muy peligroso, pero cabe 
la posibilidad de utilizar parte 
de la secuencia» para fines 
médicos, y agregó que aunque 
las etapas del proyecto «se van 
cumpliendo rápidamente», en el 
2005 -fecha de finalización 
prevista- se habrá terminado una 
fase.

La investigación se prolon
gará durante muchos años por
que quedarán pendientes aspec
tos fisiológicos y las diferencias 
«tremendas» que existen entre 
los humanos, así como qué parte 
del material corresponde a as
pectos deterministas que influ
yen sobre las personas como el 
medio ambiente o la educación, 
explicó.
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Resumen de la ceremonia de Nasano, a las 15,30 por La 2

Debate y deportes para 
la noche del sábado

Cristina HEUSEL

La tarde del sábado en tele
visión estará centrada en la Olim- 
piada de Invierno desde la ciu
dad japonesa de Nagano, la re
transmisión del derby vasco en
tre la Real Sociedad y el Atléti
co de Bilbao en el estadio de 
Anoeta y el debate entre «Mo
ros y cristianos».

Debate
Esta es la cuestión que en 

directo, desde Barcelona y de la 
mano del presentador-moderador 
Jordi González debatirán los 
invitados al debate «Moros y cris
tianos», que a las 22.00 emitirá 
Telecinco.

Dentro de los que lideran la 
idea de que si tuviéramos que 
elegir lo menos malo sería el amor 
sin sexo, estará presente como

’’Informe semanal” dedica una de sus emisiones 
a las otras víctimas de Eta: los huérfanos

C. HEUSEL

El clásico de Televisión Es
pañola "Informe semanal" mos
trará a «Las otras víctimas de 
ETA», una emisión sobre los 
huérfanos que causan los aten
tados de la banda terrorista y cuyo 
último triste ejemplo han sido los 
tres hijos del concejal del PP del 
ayuntamiento de Sevilla Alber
to Jiménez Becerril y su esposa, 
Ascensión García Ortiz.

Además, informará sobre los

Olimpiadas de invierno en Nagano.

invitada la escritora María 
Antonia Valls y como polemistas 
acudirán el abogado y correspon
sal Javier Nart, el periodista y 
pintor Juan Adriansens, así como 

problemas y las movilizaciones 
que llevará a cabo el sector del 
Olivar español tras la polémica 
suscitada a raíz del borrador 
sobre la cuota de producción de 
aceite (538.000 toneladas) ela
borado la semana pasada por el 
comisario europeo de agricultu
ra, Franz Fischler.

Informe Semanal presentará 
también el relato de las últimas 
horas vividas por Karla Faye 
Tucker antes de que fuera eje
cutada a las 01,45 horas del 

el teólogo y psicólogo Antonio 
Roig.

Dirigiendo el otro bando es
tará la actriz-presentadora vene
zolana afincada en España, 
Yvonne Reyes.

Deportes
En directo desde las 20.25 

horas y para las comunidades sin 
televisión autonómica propia. La 
2 de TVE ofrecerá el derby vas
co que disputarán el Real Ma
drid y el Atlético de Bilbao quie
nes jugarán en el Estadio de 
Anoeta.

Avanzada la noche, debido a 
la diferencia horaria, esta cade
na emitirá el descenso masculi
no de esquí. Pero previamente, 
podremos disfrutar a las 15.30 
horas de un resumen de la Cere
monia de Apertura de los Juegos 
Olímpicos de Invierno de Nagano.

pasado miércoles en el penal de 
Huntsville (Texas, EEUU). Un 
equipo de TVE se trasladó al 
lugar de los hechos.

Por último, hablará, en un 
reportaje, sobre las sectas en 
Canarias, tras el desbaratamiento 
por parte de la policía española 
de un grupo de 32 personas 
liderado por la ciudadana alema
na Heide Fittkau Garthe que te
nía previsto suicidarse en la base 
del Teide «porque se acercaba el 
fin del mundo».

"Una chica entre un millón"
Tele 5. 15,15 s.c.
Las tribulaciones del Direc

tor de Programación de una ca
dena privada de televisión que 
está próximo a casarse con la hija 
del dueño de una cadena de tele
visión competidora, cuando se 
enamora obsesivamente de una 
mujer a la que sólo ha visto una 
vez. Se trata de una camarera 
novia de un macarra motorista.

"Loca academia de policía"
La Primera. 15,35 . s.c.
Dir: Hugh Wilson. Int: Steve 

Guttenberg, Bubba Smith, Kim 
Cattrail. EEUU, 1984.

En la Academia de Policía 
están por finalizar sus pruebas 
un numeroso grupo de veteranos, 
quienes durante un tiempo coin
ciden con los novatos de nuevo 
ingreso, que serán el centro de 
un montón de pesadas bromas.

"El sueño del Rey Midas"
Tele 5. 17,10 s.c.
Dir: Peter Monnogian. Int: 

Trever O’Brién, Ashley Lyn 
Cafagua, Joey Simmrin, D. 
Jeremiah. EEUU, 1996.

Billy es un niño de unos doce 
años que vive con su abuela, 
enferma del corazón, desde que 
sus padres murieron. Billy sue
ña con que algún día será rico y 
él y su abuela podrán vivir de 
forma desahogada, rodeados de 
todo tipo de comodidades.

Un día su amigo León, un 
chico al que le gusta asustar a 
Billy, le obliga a entrar en una 
casa en la que se cuenta que vive 
una vieja bruja. Billy encuentra 
a la señora, quien le dice que si 
pide un deseo éste se hará reali
dad.

Billy pide ser como el rey 
Midas, y apartir de entonces todo 
lo que toca se convierte en oro. 
Al principio es divertido y se lo 
cuenta a León y a su amiga

* Regular ** Buena *** Muybue

Hannah, pero luego querrá rom
per el hechizo porque al tocar a 
su abuela la convierte en una 
estatua de oro. Además, cada vez 
que toca algo, una parte de su 
cuerpo se convierte también en 
oro.

"La chica del Molino Rojo"
La Primera. 17,35 s.c.
Dir: Eugenio Martín.
Dalton Harvey, un multimi

llonario dueño de numerosos 
casinos, ha seleccionado a cin
co chicas para que sirvan de cebo 
afin de atraer a Larry Elliot, play 
^oy y jugador impenitente, auna 
partida de póker.

"Autopista al infierno"
La 2. 22,20
Dir: Ate de Jong. Int: Patrick 

Bergin, Kristy Swanson, Chad 
, Lowe. EEUU, 1990.

Charlie y su novia Raquel 
viajan hasta Las Vegas para 
casarse. En una desierta carre
tera un monstruo les ataca y rapta 
aRaquel. Mientras, Charlie hace 
lo posible por averiguar qué es 
lo que ha pasado.

"Todo por la pasta"
Tele 5. 02,15 s.c.
Dir: Enrique Urbizu. Int: 

Antonio Resines, María Barran
co, Kiti Manver. España, 1990.

Una banda de ladrones se 
matan entre sí por un dinero que 
han robado en un casino. Azu
cena, la novia de uno de ellos, 
consigue escapar y es recogida 
en la carretera por Verónica, que 
trabaja en una residencia de 
ancianos. .

Decide escondería allí con el 
propósito de ayudaría a encon
trar el dinero, sin saber que este 
dinero lo iba a utilizar un grupo 
de policías corruptos para pa
gar a dos matones encargados 
de asesinar a un político del 
Gobierno Vasco.

j *:{!«:* Excelente S.C. Sin calificar
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"II] La programación de hoy

La Primera tvel La 2 ^. Antena 3 ^- Tele 5 *1^ Canal + -^^ Tele Madrid r
06,10 ASTRID 

LINDGREN PARA
OLOS NIÑOS

07,05 GUILLERMO TELL
07,50;SABADO FIESTA

- La llamada de los 
Gnomos
-Viento
-EIdetective

¡Bogey
1 -Dog Tracer
09,35 CLUB DISNEY
| - Chip y Chop
1 - Quank Pack
11,30 ATREVETE A 

SOÑAR
13^50 CARTELERA
14,3ÔiC0RAZ0N

-as CORAZON
15,00 TELEDIARIO-1 

i Informativo.
15,si EL TIEMPO

06,00 THAT’S ENGLISH
06,45 THAT’S ENGLISH
07,30:U.N.E.D.
08,00 EL PLANETA

SOLITARIO
09,00 AGROSFERA
10,0OEN OTRAS
SS

10,30 JARA Y SEDAL 
• Documental,

10,55 NATIONAL

- Guerreros de las 
olas

‘-Escalar hielo
1 ríil- La vida en un hilo
11,55LOS<:iaa;:V/-^\:i-a;

-CONCIERTOS DÉ
■ -^LAS <
13,00 DEPORTES 

?- Fútbol sala
. ;;(Boomerang

06.00SERIE
07,OOENC1GLOPEDIA
07,30CLUB MEGATRIX

- TALLAC
-BATMAN
- SUPER

aaS SCAMPEONES
fe a- LA BOLA DEL

a feDRAGON
- LA MASCARA
-GNOMOS
- JOHNY QUEST
-PESADILLAS

13^00EL COCHE
FANTASTICO

14,OOLA CARA
fe feDIVERTIDA

Repetición de este 
espacio que

. presenta Francis 
Lorenzo.

15,OONOTIGIAS

06,30 ENTRE HOY Y 
MAÑANA

07,00iLAS AVENTURAS 
DE SILVIA

07,30 DOS EN EL AIRE
07,50 JET MARS
08,15:Ml AMIGO EL
< -'MAPACHE
08,40 LAS AVENTURAS 
teiSDEL JOVEN

D'ARTAGNAN
09,00 HURRICANES
09í5aTEKNOMAN 
(»^45ÍSPACE STRIKERS 
10,10 POWERS
» RANGERS ZEO 
10,30 VR TROOPERS 
11,00 COMO SE HIZO
11,30 SENSACION DE 

'VIVÍR
14,00 ¡QUE ME DICES!
14,30,.LAS NOTICIAS

07,30 GOLF: BIRDIE
08,00 PROGRAMA MAS

0 MENOS
< ^MULTIPLICADO 
a a JO DIVIDIDO

fe{P+ó-Xó:)
10,0Ó N.B.A. Orlando- 
fefefeAtianta

¡(Retransmisión en 
diferido).

12.00 DEL 40 AL1
13,00 MAGACINE: 
lifeaTOMAT
14,00 N.B.A. EN 
i^ACCION
14,30 AVANCE 
Bifel REDACCION
14,35 TRANSWORLD 

SPORT
■Espacio que da 
,una visión general 

|¿; jdel deporte.

08,00 CINE
a <fe «EI buen Rey»
8,50 CYBERCLUB
11,30 EN ACCION
a a ai Espacio semanal en 
aaiS el que se comentan 
iaiaia las ofertas - 

deportivas de la 
afeafe Comunidad de 
feafe Madrid.
12,30 EN PLENO MADRID 

Espacio en el que se 
informa de las 
noticias de la 
Asamblea de 
Madrid.

13,25 VIDA SALVAJE 
Imágenes de la 
naturaleza sobre el 
comportamiento

|TELEN0TIGIAS

15,35 SESION DE
aafegrARDE ; : fe

¡¡«Loca Academia de 
febpolicía»

ferian 984/92’18"
-Estados Unidos

fe^ Hugh Wilson
¡fefell: Steve :

fe|Guttenberg, Bubba
feaifeSmiht : -
í7,35^1 NE DE BARRIO
| “-«La chica del
Ife femolino rojo» 

1973/87’02''
| España
| D: Eugenio Martin
| . 1: Marisol, Mel
1 Ferrer, Renaud 
| fev
21,OOTELEDlARIO-2 

Informativo.
21,25 EL TIEMPO

i^^: Interviú-Playas de 
'’Castellón

Carrera popular 
'A.N.D.E

Pirena^8vB? /
- - Juegos Olímpicos 

r de Invierno 
(Ceremonia de

■ „ Apertu ra)
-Balonmano 
(Prosesa Ademar 
Leon-Cd Bidasoa) 

17i30jMUSICA SI
49,00 LA 2 EN EL 
i-faEATRO 
19,30 INFORMATIVO

■fe
ZOjÓO GRADA CERO
20,25 FUTBOL.CAMPEO- 

NATO DE LIGA.
Real Sociedad- 
Ath.Bilbao

15,30 C1 NE
17,30 CINE 
19,30 EXTRA ROSA

Toda la actualidad 
• de los famosos de 

/ da manos de Ana 
Rosa Quintana y 
-Rosa Villacastín.

20,30 LA PARODIA 
OÜNAGIONALfeJ:

Programa de 
humor en el que se 
analiza la 
actualidad nacional 
e internacional a 
través de 
canciones que 
escriben los 
telespectadores. 
Está presentado 
por Constantino 
Romero.

B
CINE FIN DE 
SEMANA!
« Una chica entre 
un millón» (1993)

'D: Alvaro Sáenz 
de Heredia
1: José Goronado, 
Esperanza 
Campuzano.

17,10 CINE FIN DE
? SEMANA 11
fefefe«El sueño del Rey 

Midas» (1996) 
D: Peter 
Monnogian
1: Trever O’Brien, 
Ashley Lyn

fefefeCafagna. ' ■ .
19,10 ZOOM

fe-Presentado por 
Angel García.

20,20LAS NOTICIAS

15,30' TELESERIE 
^<Los teleñecos». 

BW FUTBOL INGLES 
17,55 CINE

•«12 monos».
D: Terry Gilliam.
1: Bruce Willis, 
Brad Pitt. ■ : :
Año 2035: el 99% 
de la humanidad 
ha sido aniquilado 

fefefeen un holocausto 
que ha vuelto 
inhabitable la 

fe ■ fefeuperficie del 
planteta.

20,00 ABIERTO EN
ICANAL

21,00 LA SEMANA DEL 
GUIÑOL

21,30 REDACCION. 
fefeülNOTICIAS

15,30 CINE
; .«Papa, el Angel y

• yo» Reino Unido/ 
199492minutos 
D: Rick Wallace 

f 1: Judge Reinhold, 
Shirley Knight

17,30 TARDE DE
.FUTBOL:
Retransmisión en 

fefeidirecto del
encuentro de 2- 

BfefeDivisión entre los 
equipos:
Albacete-Rayo 

fefeVallecano
19,20JNOCHE DE 
fefefelFUTBOL 
20,30FUTBOL

PROFESIONAL: 
? Real Sociedad- 
fefefeAthetic de Bilbao

021,30 INFORME . 22,20 ALUCINE . 22,30 CINE 20,30 QUERIDO 21,53 CONTRARRELOJ 22,3ÔCINE:
■| SEMANAL 'fej «Autopista al 01,00 CINE MAESTRO 22,00 TELESERIE i fe- «007 al servicio

Con Paloma Lago, L infierno» «El baile de fin de 22,00 MOROS Y FRASIER fe fefe fe secreto de su
Loreto Valverde y D: Ate de Jong. . ¡ curso». CRISTIANOS 22,25 ESTRENO fe fe Majestad»
José Luis Moreno. 1: Patrick Bergin, fefei1991/93m. 01,30 LAS NOTICIAS. ¡ ¡ CANAL+ Reino Unido/1969/■■23,00 RISAS Y i fe Kristy Swanson, ■ D: Clay Borris. AVANCE fe «Pura energía». i cfefefe 16minutos ■ ■
ESTRELLAS Chad Lowe. 1: Miki Deboer, INFORMATIVO ‘ D: Victor Salva. I: D: Peter Hunt

■■02,15 KOJAK: ERROR 00,00 DIAS DE CINE Alden Kane. 01,45 ÍNFOCOMERCIALES Mary Steenburgen, fe fe I: George Lazenby,
FATAL 01,15 EXPEDICION URU 03,00 TELE VENTA 02,15 MADRUGADA DE Sean Patrick Tally Sabalas

n 03,45NOTICIAS ^ fe fe LA GRAN Espacios CINE Flanery, Lance 01,05 CINE DE PILAR
kri03,50 NAVARRO. STRIP 

SHOW
TRAVESIA ¡fe L promocionales «Todo por la k fe Henriksen, Jeff IfelfeMIRO, • . .

02,10 JUEGOS rife mediante Iso que sel i fe pasta» (1990) fe Goldblum. «El pájaro de la
t^JO5,15 CINE DE OLIMPICOS DE fe fe fe pueden adquirir fe fefe Una banda de 00,15 TORNEO CINCO felicidad» España/

MADRUGADA. INVIERNO todo tipo de fefefeyl ladrones se matan fe NACIONES DE 1993/115minutos
L «No importa Esquí. Descenso. fefefefe productos útiles. entre si por un fefefeRUGBY efe D: Pilar Miró

morir». 03,16 CINE CLUB. 05,00 CINE ifefefefedinero que han fefe i ci u año más Canal 03,15 CINE
fe1969/89m. SESION DE fefefe «Simbad el rey de ifefeiferobado en un ¡fe + ofrece la felfefeUMe siento

D: Leon 1111 REPERTORIO los mares». fefefefe casino. ■ retransmisión del rejuv
i Klimowsky. fefefe «La última locura». 1989/91m. 03,45 EL SHERIFF Torneo Cinco 04,40 INFORMACION

1: Tab Hunter, feW:1976/87m. fe' D: Enzo Casteilari. CHIFLADO Naciones de rugby CULTURAL DE LA
Erika Walner, 04,45 DESPEDIDA Y 1: Lou Ferrigno y 05,45 PRIMEROS 02,10 N.B.A. ALL STAR COMUNIDAD DE

fe Angel del Pozo.
L -L ..LL- .A LLí'';

fefefe CIERRE fefe fe John Steiner. ¡fefefeL BESOS Ifefefe j SATURDAY ifefe fe MADRID

LaTríbuna BOií/JjJ J^ 5U5ú;dPGJ0jJ 
fe V fefefefefete Recorte y envie este cupón a LA TRIBUNA de Cuenca, C/ Cervantes, 18 (antiguo 26) - Telí.: 23 47 38 - Fax: 23 47 26 -16004 CUENCA

NOMBRE N.I.R/C.I.R DATOS BANCARIOS

DOMICILIO........................... ....................
LOCALIDAD ........ ....................................

□ PAGO MENSUAL 3.750 ptas
□ PAGO TRIMESTIRAL 11.250 ptas
□ PAGO SEMESTRAL *22.500 ptas
O PAGO ANUAL 45.000 ptas

(Marque con 12 lo que proceda)

BANCO/CAJA DE AHORROS: 

7FI FFOÑO SUCURSAl/AGENCIA: 

LOCALIDAD:
,a de de 199 -—-—- fefe,..-f -

N° Cuenta 
■ 1 Entidad l Oflelna i DC r , 

Firmado: fe J hl tyt i bi fe

Firmado:
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Ser o no ser
Quien antes fue senador, 
en varias legislaturas, 
loco anda por la lectura 
y se convierte... en lector.

Don José Luis Aguilera, 
también hidalgo ingenioso, 
no puede vivir ocioso 
y anda en pos de una quimera.

No es la quimera del oro 
aunque oro es ¡vive Dios! 
ir de don Quijote en pos 
(cosa que hace el mundo a coro).

Pero; ¿es del chino o el moro, 
del yankee o el albanés? 
El manchego por decoro 
debe recoger la mies.

¡Naide nos gane por pies! 
¡Naide se nos adelante! 
¡Que eso, a Miguel de Cervantes 
pudiera causar estrés!.

Con abanico tan ancho, 
te has de coger un rebote, 
José Luis, siendo Quijote 
en esta tierra de sanchos.

Guadalajara: 
Tomey, acusado de 
falsedad en 
documento oficial

Efe
La Fiscalía de Guadalajara 

entiende que el presidente de 
esta Diputación y senador del 
PP, Francisco Tomey, ha 
podido incurrir en un delito 
continuado de falsedad en 
documento oficial, para ocul
tar 3.500 millones de pérdidas 
en esta institución entre 1991 
y 1996. Ante la presunta exis
tencia de este delito, denunciado 
hace meses por el Grupo 
Socialista en la institución pro
vincial, y dada la condición de 
aforado de Tomey, la Fiscalía 
ha elevado las diligencias al 
Fiscal General del Estado, 
Jesús Cardenal, para que pro
siga la investigación criminal, 
según ha informado el PSOE 
en un comunicado. La pena 
que establece el Código Penal 
por el delito imputado a Tomey 
vade 3 a6 años de prisión, multa 
e inhabilitación especial. Las 
mismas fuentes indican que la 
fiscal jefe de Guadalajara, 
María Angeles García García, 
ve indicios del mismo delito en 
el interventor de la Diputación, 
José Villalgordo Rodríguez.

En la mañana de ayer, entre las dos del mediodía y las cinco de la tarde, el 
secretario del edificio de la calle Carretería n~ 14 avisó a ¡a Policía Local sobre 
el mal estado en el que se encontraban las placas de mármol que integran la 
marquesina y se cercó un tramo de acera. Los bomberos acudieron a tirar las 
placas que peligraban, y, después, revisó estas instalaciones un marmolista que 
se encargará de reponer el mármol la próxima semana. De momento, el número 
14 ha quedado abierto al tráfico de peatones de nuevo.FOTO-RES

Calurosa bienvenida de la sœiedad 
talaverana a LA TRIBUNA

La Tribuna
Calurosa y cordial fue la 

bienvenida que LA TRIBUNA 
de Talavera recibió en su acto 
de presentación ante la socie
dad talaverana que se celebró 
en la noche del jueves en el hotel 
Beatriz.

, Numerosas personalidades 
delà vida política, social, cul
tural, ernpiesarial y deportiva 
acudieron a la presentación del 
nuevo diario de Talavera, que 
por la mañana había acudido 
por primera vez a los quioscos 
con su primer número y un 
suplemento especial.

El alcalde de Talavera, Flo
rentino Carriches y buena parte 
de la Corporación estuvieron 
entre quienes no faltaron a la 
cita de bienvenida a LA TRI
BUNA. Por parte del Gobier
no regional acudió el conseje
ro de Obras Públicas, Emilia
no Garcia-Page, además de los 
delegados de la Junta en To

Algunos de los asistentes a la presentación.

ledo y Talavera, José Miguel 
/ Camacho y José Francisco 

Rivas. Un amplio espectro de 
la sociedad talaverana se dió 
cita en el evento que abrió el 
editor de LA TRIB UN A de Ta- 

. lavera, Óscar San Martín, que 
se encargó de agradecer la 
asistencia de los presentes y 

presentar a los miembros del 
Consejo Editorial del periódi
co y a la redactora jefe, Car
men Sánchez Jara. El conse
jero de Obras Públicas, Emi
liano Garcia-Page agradeció la 
vocación regional que están de
mostrando las distintas cabe
ceras de LA TRIBUNA.

Tazos
*¿Estamos obsesionados o 

realmente debemos sentimos 
incomunicados?

* Es que hemos empezado 
a pensar posibles destinos de 
la región y de fuera de ella a 
visitar desde aquí y nos he
mos quedado sorprendidos.

* Por ejemplo, Ciudad Real 
requiere un paso previo por 
Madrid. '

* Albacete, tres cuartos de 
lo mismo si no quieres tardar 
casi tres horas en autobús.

* Deberían plantearse se
riamente el tema de las 
comunicaciones...o, mejor 
dicho, de la mejora de las 
mismas sino ni nos visitarán 
ni podremos, con la asiduidad 
que nos gustaría, visitar.

* Ah, que no se nos olvide 
la reciente lesión de 
Urdangarin.

*Un jugador zurdo, lesio
nado de su derecha, deberá 
estar de baja durante tres 
meses.

* Nos preguntamos cuál 
será el próximo argumento 
para evitar que juegue y pue
da cumplir sus "obligaciones" 
como componente de la fami
lia real.

* ...Y para que el Barça 
pueda justificar su retirada del 
equipo.

* Porque creemos que no 
nos confundimos al pensar que 
le quedan "dos telediarios".

* Lo que tarden en darle al 
balonmano la publicidad su
ficiente para colocarlo en un 
lugar destacado.

* Y como olvidamos de la 
"agresiva" y veloz campaña 
lanzada por la, hasta hace unos 
días, única campaña de tele
comunicaciones.

* Lo malo es que para po
ner en marcha esos servicios 
que en sus anuncios ofrece 
necesita el permiso de 
Fomento...Debe ser que han 
olvidado el detalle.

* De todos modos, como 
usuarios nos alegramos y es
peramos que cOn tanta com
petencia llamar por teléfono 
deje de ser un lujo.
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